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INFORMACION IMPORTANTE: 
 

1.- Si desea saber mas de este material por favor llame al número: 
(707) 364-2182, Pastora: Elsa Reyes 

2. – Puede también escribirnos a: elsareyes007@gmail.com 
3. – Supervisores: Marina Lemus– 4157610883 

Alex Matamoros– 415-3789702 
 

SOLO QUEDAN SEIS MESES PARA QUE ESTE AÑO TERMINE 
HEMOS HECHO ALGO PARA EL SEÑOR? 

mailto:elsareyes007@gmail.com
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LA VISION 
Por tanto, id, y haced discipulos a todas las naciones, bauti- 
zandolos en el nombre del Padre, y del Hijo, y del Espiritu 
Santo; ensenandoles que guarden todas las cosas que os he 

mandado; y he aqui yo estoy con vosotros todos los dias, has- 
ta el fin del mundo. Amen. Mateo 28:19-20 

 
Somos una Iglesia de grupos familiares, los cuales llamamos 
celulas, otras Iglesias le llaman grupos de Amistad, casas de paz, 
campos blancos, etc. El proposito es el crecimiento y la multipli- 
cacion, Una celula es el corazon mismo de la Iglesia. Nos reuni- 
mos 2 veces por semana, para edificar al cuerpo de Cristo. Y su 
funcion es: Entrenar, Equipar, Discipular, Evangelizar, Orar. 
Como hacer crecer nuestras celulas? 
1. Mantener una vida de oracion, el lider que ora sera siem- 

pre un lider en Victoria. 
2. El estudio de la palabra de Dios, esto nos dara seguridad 

de lo que estamos diciendo y hacienda. 
3. Cuando en la Iglesia haya almas nuevas, trate de infor- 

marse si ellos desearian reunirse con usted en su celula. 
4. Comunicacion y Organizacion siempre seran muy im- 

portantes, tomar la informacion de los miembros de su 
grupo para invitarlos a la proxima reunion. 

 
Desarrollo de la Celula los dias Miercoles y Sabado. 
1. – Bienvenida (ANFITRION) 
2. – Lectura de la palabra de Dios y Oracion (coordinador) 
3. – Tiempo de Alabanza. (delegado) 
4. – Motivacion de la Ofrenda (delegado) 
5. – Mensaje (Lider o Delegado) 
6. – Llamado y oracion 
7. – Anuncios (lider) 
8. – Oracion Final. 
9. – Compartir el refrigerio. (opcional) 
10. – Haga su reporte . Los datos de las visitas. 
Los dias miercoles damos nuestra Vision, Revisar nuestra 
planificacion. Ese dia damos privilegios para el dia sabado, 
apuntes de necesidades. Personas que invitaremos el dia 
sabado, orar por la iglesia en general, pastores, consejeros, 
lideres, anfitriones, metas de la celula, porque el Senor use a 
cada siervo que predica en el pulpito.. 

3.- El Dios del día de Año Nuevo sigue siendo el Dios del día de despedida 
del año. Jesucristo se compromete a estar con nosotros durante todo el año 
nuevo. ¿Nos comprometeremos nosotros a estar con Él durante todo el 
año nuevo? 

 
IV.- UN PEQUEÑO RESUMEN DEL AÑO PASADO: 

 
1.- Como iglesia local podríamos hacer un resumen de los resultados obte- 
nidos, como sectores, como células, pero Yo te invito a que hagas un resu- 
men de tu vida, en este año que ya paso, Que hiciste en este año, Espiri- 
tualmente, materialmente, para la obra de Dios que hiciste, crees que valió 
la pena vivir este año pasado, o fue solamente pérdida de tiempo, tú lo sa- 
bes. 
Si crees que no has hecho nada para Dios, te invito a que este año que vie- 
ne, puedas hacer algo más útil para la Gloria de Dios. 
Porque la vida sigue su curso, y como nuestros días están marcados, pronto 
terminarán y lo único de lo cual podremos gozarnos en la eternidad será de 
lo que hayamos hecho para el Señor. 

 
ORACIÓN: 
Señor Jesucristo, te ruego que este año nuevo pueda servir a mi prójimo, 
llevar la visión del crecimiento a mas iglesias, llevar la visión de los en- 
cuentros a mas ciudades, donde tal vez hoy están orando por una bendición 
grande del Señor. 

 
CONCLUSIÓN: 
propongámonos a hacer algo para Dios, si este año se pasó y no alcanza- 
mos alguna meta que teníamos, pidamos a Dios que nos de otra oportuni- 
dad este año y que hoy si lleguemos a ese objetivo. 
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1.- Dos verbos resaltan en este pasaje, a saber "Pasáis" y "tomarla". Am- 
bos son verbos de acción y la fe es acción. El nuevo año demanda activi- 
dad y adquisición de nuestra parte. Es un año de conquistas. La inestabili- 
dad, la pereza y el desánimo no nos pueden acompañar al entrar a la tierra 
prometida. Tenemos que pasar y tenemos que tomarla. 

 
2.- Se nos informa que "Es tierra de montes y de vegas" Los cambios nos 
rodearán de continuo, no será una rutina. Hay que conquistar las alturas, 
pero hay que cruzar los valles. Servimos al Dios de los montes y al Dios 
de los valles: 
I Reyes 20:28 Vino entonces el varón de Dios al rey de Israel, y le 
habló diciendo: Así dijo Jehová: Por cuanto los sirios han dicho: 
Jehová es Dios de los montes, y no Dios de los valles, yo entregaré 
toda esta gran multitud en tu mano, para que conozcáis que yo soy 
Jehová. 
Algunos valles que atravesaremos son: “El valle de sombra de muer- 
te" (salmos 23:4), "El valle de la visión (Isaías 22:5), "El valle de huesos 
secos" (Ezequiel 37:1), "El valle de la decisión" (Joel 3:14). 

 
II.- LA CUAL JEHOVA TU DIOS CUIDA: 

 
1.- Todo nuestro futuro está guardado en las manos de Dios. Nuestras ma- 
ñanas, mediodía, tardes y noches son el escenario donde actúa su divina 
presencia. 

 
2.- La expresión "Jehová tu Dios cuida", habla de la providencia divina. 
Su providencia es proveedora, es protectora y es sustentadora. 

 
3.- El no sólo cuida nuestro futuro, cuida de nuestra familia, cuida de nues- 
tros trabajos, cuida nuestros cuerpos, cuida de nosotros. 

 
III.- DESDE EL PRINCIPIO DEL AÑO HASTA EL FIN: 

 
1.- El año cristiano comienza con el Señor Jesucristo y termina con el Se- 
ñor Jesucristo (valga la redundancia). El año nuevo sin Jesucristo es año 
nada y es año vacío. 

 
2.- Jesucristo toma nuestros doce meses del año y los transforma en doce 
bendiciones y toma los trescientos sesenta y cinco días y los transforma en 
trescientas sesenta y cinco victorias. 

Jonás 1:1-3 Vino palabra de Jehová a Jonás hijo de Amitai, diciendo: 
2 Levántate y ve a Nínive, aquella gran ciudad, y pregona contra ella; 
porque ha subido su maldad delante de mí. 
3 Y Jonás se levantó para huir de la presencia de Jehová a Tarsis, y 
descendió a Jope, y halló una nave que partía para Tarsis; y pagando 
su pasaje, entró en ella para irse con ellos a Tarsis, lejos de la presen- 
cia de Jehová. 

 
Creo es tiempo de que cada uno de nosotros aceptemos nuestra respon- 
sabilidad de servirle a Dios con todo nuestro corazón, y que ha llegado 
el tiempo de dejar de huir de la presencia de Dios y de nuestras respon- 
sabilidades, y tomemos como ejemplo a Jonás que, quiso escapar de su 
llamado, pensando que podía huir de Dios, y todos sabemos su historia, 
como Dios lo persiguió, y después de tantas tragedias y sufrimientos en 
su vida, de todas maneras tuvo que obedecer al llamado de Dios, lo tu- 
vo que hacer con dolor y angustia pero en cierto forma Dios lo obligó a 
cumplir, por lo tanto es mejor que nosotros voluntariamente aceptemos 
los planes de Dios, porque sino de Todas maneras, tarde o temprano 
vamos a tener que cumplir, y es mejor comenzar ahora, así nos evita- 
mos el dolor y la angustia, aceptemos nuestra responsabilidad como 
Padres, como hijos, como lideres, como ministros y cumplamos el lla- 
mado de Dios, que al final será bendición para nuestras almas. 

 
 
 
 
 
 

Atentamente: Pastora: Elsa Reyes 
Petaluma, California. 
01 de Julio de 2023. 
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2023   

 
 
 
 
 
 

YA NO SIGAS HUYENDO: 
 
 

Manuel de predicación 

segundo semestre 

DESDE EL PRINCIPIO DEL AÑO HASTA EL FIN: 
Sábado, 30 de diciembre de 2023. 

LECTURA BIBLICA: Deuteronomio 11:10-12 
10 La tierra a la cual entras para tomarla no es como la tierra de 
Egipto de donde habéis salido, donde sembrabas tu semilla, y rega- 
bas con tu pie, como huerto de hortaliza. 
11 La tierra a la cual pasáis para tomarla es tierra de montes y de 
vegas, que bebe las aguas de la lluvia del cielo; 
12 tierra de la cual Jehová tu Dios cuida; siempre están sobre ella 
los ojos de Jehová tu Dios, desde el principio del año hasta el fin. 

VERDAD CENTRAL: 
La promesa de Dios es que Él estará con nosotros desde el principio del 
año hasta el fin. 

 
INTRODUCCIÓN: 
Para Dios no hay día ni noche, no hay semanas, meses ni años, para Dios 
todo es una eternidad, es mas para Dios no hay pasado, ni futuro, para Dios 
todas las cosas son un eterno presente, por eso el Sacrificio de Cristo en la 
Cruz del calvario, está presente en la mente de Dios, los que estudian a 
profundidad la Teología dicen que, en el idioma hebreo, no hay pasado ni 
futuro, por eso Dios le dijo a Moisés: 
Éxodo 3:14 Y respondió Dios a Moisés: YO SOY EL QUE SOY. Y 
dijo: Así dirás a los hijos de Israel: YO SOY me envió a vosotros. 
fue por razón de nosotros que Dios marcó los días y los años, Moisés escri- 
bió: 
Salmo 90:12 Enséñanos de tal modo a contar nuestros días, Que 
traigamos al corazón sabiduría. 

Como el pueblo hebreo nos encontramos en la frontera de la incertidum- 
bre, de lo desconocido y de un nuevo año que se asoma a la ventana de 
nuestro horizonte. Es un año de pasar a la tierra de montes y de vegas, 
pero Dios cuida de esta tierra de geografía irregular. 

 
OBJETIVO: 
Que cada uno de nosotros, vea la importancia de hacer que nuestra vida 
sea útil, y que, si Dios nos marcó el tiempo con: años, meses, semanas y 
días, es porque El quiere que no perdamos ese tiempo precioso que El nos 
da. 

 
I.- LA TIERRA A LA CUAL PASAIS PARA TOMARLA: 
Deuteronomio 11:11 La tierra a la cual pasáis para tomarla es tierra 
de montes y de vegas, que bebe las aguas de la lluvia del cielo; 
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Siglos, aún miles de años, habían pasado desde aquel día en el Huerto de 
Edén, cuando Dios prometió a los seres humanos caídos, que El enviaría a 
uno (a Jesucristo), el cual aplastaría la cabeza de la serpiente antigua y sal- 
varía a todos los que creyeran en El. Con el anuncio del ángel Gabriel a 
Zacarías de que su esposa le daría un hijo, Dios comienza a cumplir en 
forma directa la promesa del Edén. Por tanto, tú también, no te desesperes: 
Dios cumplirá todas las promesas para ti. Sólo anda irreprensible delante 
de El en oración, y tarde o temprano miraras la mano de Dios moviéndose 
a tu favor y cumpliendo todo lo que te ha prometido. 

 
4.- AUN A PESAR DE NUESTRA INCREDULIDAD. 

 
Pese a que Zacarías era irreprensible delante de Dios. No creyó en la pro- 
mesa de tener un hijo. Era algo por lo que él y su esposa habían rogado por 
mucho tiempo (igual que Abraham y Sara, historia con la que tiene un gran 
parecido). Sin embargo, cuando llegó la respuesta, creyó que era algo im- 
posible. A menudo á nosotros también nos ocurre así. Oramos por algo, 
pero en realidad no creemos que pueda suceder (que Dios cambia el cora- 
zón de los cónyuges, que los hijos se conviertan, que podamos adquirir 
algo importante, Etc.) Cuando Dios contesta nos quedamos asombrados. 
La incredulidad de Zacarías hizo que Dios lo dejara mudo hasta que nacie- 
ra su hijo. Quizás a veces estamos en pruebas porque no creemos a las pro- 
mesas y la provisión de Dios. Tenemos que soltar nuestra fe y abandonar- 
nos en la bondad del Señor. El hará todo a su tiempo y será perfecto con- 
forme a su voluntad. 

 
CONCLUSION. 
No hay duda: Tú puedes ser una persona escogida por Dios para grandes 
cosas. No tienes que ser alguien excepcional. Sólo confiar en un Dios ex- 
cepcional. Ora a Él por lo que esperas. Confía en El y El hará. Dios cum- 
ple sus promesas como lo hizo con la primera venida del Señor Jesús. 
¡Entremos así, en fe, en la hermosa y gloriosa historia de las maravillas de 
Dios.! 

ELIAS ERA HOMBRE SUJETO A PASIONES: 
Sábado, 01 de Julio de 2023. 

LECTURA BIBLICA: Santiago 5:16-20. 
16 Confesaos vuestras ofensas unos a otros, y orad unos por otros, para 
que seáis sanados. La oración eficaz del justo puede mucho. 
17 Elías era hombre sujeto a pasiones semejantes a las nuestras, y oró 
fervientemente para que no lloviese, y no llovió sobre la tierra por tres 
años y seis meses. 
18 Y otra vez oró, y el cielo dio lluvia, y la tierra produjo su fruto. 
19 Hermanos, si alguno de entre vosotros se ha extraviado de la verdad, 
y alguno le hace volver, 
20 sepa que el que haga volver al pecador del error de su camino, salva- 
rá de muerte un alma, y cubrirá multitud de pecados. 

VERDAD CENTRAL: 
Santiago 5:17A Elías era hombre sujeto a pasiones semejantes a las 
nuestras, 

 
INTRODUCCIÓN: 
Que maravilloso seria poder encontrar a alguien de tanta confianza a 
quien nosotros pudiéramos confesarle nuestras debilidades, y que en lugar 
de juzgarnos o hacernos de menos esta persona nos comprendiera, y nos 
ayudara a salir de la situación adversa en que nos encontremos, pero a 
veces eso es difícil, algunos que han pedido ayuda con los llamados espi- 
rituales, lamentablemente solo han encontrado desaliento, porque en lugar 
de ayudarles, los juzgaron y les dijeron que no merecían ni siquiera seguir 
sirviendo al Señor, porque algunos piensan que los cristianos deben de ser 
perfectos, y especialmente los que están en un liderazgo o ministerio, pero 
ahora en este mensaje miraremos la vida de un hombre llamado Elías. Lo 
que estos últimos versículos quieren dejar claro es que El profeta Elías, 
era hombre, igual que nosotros, ya que los hombres usualmente cuando 
miramos a alguien que Dios lo usa de una manera especial, tendemos a 
endiosarlo y nos olvidamos de darle la Gloria a Dios, por lo tanto, queda 
claro que Elías, era solo un hombre, con la única diferencia que oraba 
fervientemente y tenía mucha fe en Dios. 

 
I.- LOS PECADOS DE ELIAS: 
I Reyes 19:4-5. Y él se fue por el desierto un día de camino, y vino y se 
sentó debajo de un enebro; y deseando morirse, dijo: Basta ya, oh, Jeho- 
vá, quítame la vida, pues no soy yo mejor que mis padres. 
5 Y echándose debajo del enebro, se quedó dormido; y he aquí luego un 
ángel le tocó, y le dijo: Levántate, come. 
1.- Elías se Enojó, se enojó con todo lo que estaba pasando, y hasta se 
enojó con Dios. 
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2.- Elías huyó, tuvo miedo, y como dijo alguien huyó de una mujer, de 
Jezabel, porque Jezabel lo amenazó de muerte y por un momento perdió 
la fe y decidió huir. 
3.- Elías renegó. 
4.- Elías cayó en depresión, la depresión viene por el mismo miedo, cuan- 
do tenemos miedo de tantas cosas que están pasando en nuestra vida. 
(miedo a la esposa, al esposo, a los padres, o por pecados pasados) 
5.- Quiso suicidarse, llegar a ese punto de nuestra vida, en realidad se po- 
dría decir que es un extremo, quererse morar. 
6.- Peleó con Dios, pensó que Dios no estaba haciendo lo que debía hacer, 
y por eso peleó y se enojó con Dios. 
Pero a pesar de todo esto, la biblia dice Oró fervientemente. 

II.- LA IMPERFECCIÓN DEL HOMBRE: 
En la palabra de Dios, encontramos que el hombre es imperfecto, no pue- 
de ser perfecto, de acuerdo con las demandas de Dios. 
En el mundo secular, usualmente tendemos a endiosar a los hombres y 
alabarlos, admirarlos y pensar que son superhombres, pero la realidad es 
que, aunque sea el mejor artista, el mejor presidente o el mejor Rey, ter- 
mina en esta categoría de imperfección. 
No hay ni siquiera uno que pueda decir “Yo soy perfecto”. 

Romanos 3:10-12 Como está escrito: No hay justo, ni aun uno; 
11 No hay quien entienda. No hay quien busque a Dios. 
12 Todos se desviaron, a una se hicieron inútiles; No hay quien haga lo 
bueno, no hay ni siquiera uno. 
Pero aun con esa imperfección, Dios trabajó con los hombres, y desea 
trabajar con nosotros también, no queramos ser ángeles, porque somos 
hombres, y sirvamos a Dios como hombres, conociendo y reconociendo 
nuestras imperfecciones. Porque si queremos ser perfectos para comenzar 
a buscar a Dios, sin duda que nunca lo podremos buscar. 

 
III.- LOS HOMBRES DEL ANTIGUO TESTAMENTO: 
Aun los que nosotros consideramos, grandes hombres en el A.T. y posi- 

blemente admiramos, nos damos cuenta de que fueron imperfectos. 
Hombres como: 
1.- Abraham: 
Por dos veces mintió en dos diferentes lugares, al decir de su esposa es mi 
hermana. En Egipto y en la tierra de Abimelec. Y no pudo esperar con 
paciencia la promesa de Dios, sino que pensando que Dios no cumpliría 
lo que había dicho, decidió tomar a su Esclava por mujer y tener un hijo 
con Ella, de lo cual nació ISMAEL. 
2.- Moisés: 

Lucas 1:5-7 Hubo en los días de Herodes, rey de Judea, un sacerdote 
llamado Zacarías, de la clase de Abías; su mujer era de las hijas de 
Aarón, y se llamaba Elisabet. 
6 Ambos eran justos delante de Dios, y andaban irreprensibles en 
todos los mandamientos y ordenanzas del Señor. 
7 Pero no tenían hijo, porque Elisabet era estéril, y ambos eran ya 
de edad avanzada. 
Zacarías era un hombre de edad avanzada y sin hijos debido a que su mu- 
jer era estéril. No podía esperarse mucho de ellos en términos de grandes 
cosas para el reino de Dios. Pero la clave de sus vidas es que ambos eran 
temerosos de Dios. Cuando las personas andan en esa reverencia ante el 
Señor, entonces podemos esperar cosas extraordinarias en sus vidas. Eso 
es lo que declara el Salmo 112. 

II.- LA ORACION DE LOS JUSTOS ES OIDA POR DIOS. 
Lucas 1:13 Pero el ángel le dijo: Zacarías, no temas; porque tu ora- 
ción ha sido oída, y tu mujer Elisabet te dará a luz un hijo, y llama- 
rás su nombre Juan. 
Zacarías pertenecía a la clase sacerdotal de Abdías, esta era la octava de 24 
clases, o turnos de ministerios en que el rey David había dividido a los sa- 
cerdotes, según lo muestra 1 Crónicas. 24: 10. Debido a que todos los 
hombres descendientes de Aarón eran sacerdotes, tuvo que hacerse una 
división semejante a fin de permitir que todos ellos tuvieran ocasión de 
ministrar en el templo. En las fiestas más importantes, como Pentecostés, 
la Pascua y la Fiesta de los Tabernáculos, todos los sacerdotes ejercían a la 
vez, pero durante el resto del año cada uno de los 24 turnos (o clases) ser- 
vía una semana cada seis meses. Zacarías estaba en el templo en su semana 
correspondiente y además había ganado la oportunidad de ofrecer el in- 
cienso en el santuario (el máximo honor para un sacerdote). En eso estaba 
cuando se le apareció el ángel. El texto nos muestra que Zacarías y su es- 
posa estaban orando por el milagro de un hijo. Algo interesante en la Bi- 
blia es que varias de las mujeres que dieron a luz hijos importantes, fueron 
primero estériles. De esa manera, Dios resalta el hecho de que estos hijos 
son fruto directo de su plan soberano. Por otra parte, destaca el hecho de 
que la oración del justo puede mucho 
Santiago 5:16 Confesaos vuestras ofensas unos a otros, y orad unos 
por otros, para que seáis sanados. La oración eficaz del justo puede 
mucho. 
III.- DIOS SIEMPRE CUMPLE SUS PROMESAS: 
Lucas 1:15-16 porque será grande delante de Dios. No beberá vino 
ni sidra, y será lleno del Espíritu Santo, aun desde el vientre de su 
madre. 
16 Y hará que muchos de los hijos de Israel se conviertan al Señor 
Dios de ellos. 
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CRÓNICA DE UN ANUNCIO ESPERADO 
Sábado, 23 de Diciembre de 2023. 

LECTURA BIBLICA: Lucas 1:5-13. 
5 Hubo en los días de Herodes, rey de Judea, un sacerdote llamado 
Zacarías, de la clase de Abías; su mujer era de las hijas de Aarón, y 
se llamaba Elisabet. 
6 Ambos eran justos delante de Dios, y andaban irreprensibles en 
todos los mandamientos y ordenanzas del Señor. 
7 Pero no tenían hijo, porque Elisabet era estéril, y ambos eran ya 
de edad avanzada. 
8 Aconteció que ejerciendo Zacarías el sacerdocio delante de Dios 
según el orden de su clase, 
9 conforme a la costumbre del sacerdocio, le tocó en suerte ofrecer 
el incienso, entrando en el santuario del Señor. 
10 Y toda la multitud del pueblo estaba fuera orando a la hora del 
incienso. 
11 Y se le apareció un ángel del Señor puesto en pie a la derecha 
del altar del incienso. 
12 Y se turbó Zacarías al verle, y le sobrecogió temor. 
13 Pero el ángel le dijo: Zacarías, no temas; porque tu oración ha 
sido oída, y tu mujer Elisabet te dará a luz un hijo, y llamarás su 
nombre Juan. 

VERDAD CENTRAL: 
Dios siempre cumple sus promesas, lo que ha prometido podemos estar 
completamente seguros que Él lo cumplirá. 

 
INTRODUCCION. 
Por cerca de 400 años hubo un silencio largo de Dios en el pueblo de Is- 

rael. Pero en el tiempo preciso, en la encrucijada de los siglos, Dios vuelve 
a manifestarse de una manera contundente para dar cumplimiento a las 
profecías y la promesa de enviar el Redentor del Mundo. Este hermoso 
drama comienza con un anciano sacerdote llamado Zacarías y su esposa 
Elisabeth, también una anciana, en los días del reinado de Herodes el 
Grande, en Judea. Veamos algunos detalles de cómo Dios descorre el telón 
que anuncia la primer venida de Cristo. 
OBJETIVO: 
Que cada uno de nosotros por la fe en Dios, nos convirtamos en personas 
extraordinarias, confiando y creyendo con todo nuestro corazón en las pro- 
mesas de su Palabra. 

 
I.- DIOS OBRA A TRAVES DE LAS PERSONAS Y LAS CIRCUNS- 
TANCIAS MENOS ESPERADAS. 

Deuteronomio 32:51-52 por cuanto pecasteis contra mí en medio de los 
hijos de Israel en las aguas de Meriba de Cades, en el desierto de Zin; por- 
que no me santificasteis en medio de los hijos de Israel. 
52 Verás, por tanto, delante de ti la tierra; mas no entrarás allá, a la tierra 
que doy a los hijos de Israel. 
El pueblo lo cansó con sus murmuraciones y ya enojado, se le olvidó orar y 
darle la Gloria a Dios y enojado, golpeo la roca y salió Agua, Dios había 
prometido ese milagro, pero El tenía que santificar a Dios, y por ese pecado, 
se le prohibió entrar a la tierra prometida. 

 

3.- David: 
Dice la biblia, que David era un hombre conforme al corazón de Dios. Y en 
un momento se enamoró de una mujer prohibida, y usando su poder la tomo 
por mujer y después mando a matar a su esposo. Y aun al morir, le dejó 
mandamiento a su hijo Salomón que matara a dos de sus enemigos porque 
El no los podía matar a causa de un juramento que había hecho, pero des- 
pués de su muerte se sentía libre de que otro los matara. 
A.- A Joab hijo de Sarvia. 
I Reyes 2:5-6 Ya sabes tú lo que me ha hecho Joab hijo de Sarvia, lo que 
hizo a dos generales del ejército de Israel, a Abner hijo de Ner y a Amasa 
hijo de Jeter, a los cuales él mató, derramando en tiempo de paz la sangre 
de guerra, y poniendo sangre de guerra en el talabarte que tenía sobre sus 
lomos, y en los zapatos que tenía en sus pies. 
6 Tú, pues, harás conforme a tu sabiduría; no dejarás descender sus canas 
al Seol en paz. 
Ya muriendo y entregando el reino a Salomón, no perdonó a su sobrino 
Joab, sino que le dio mandamiento a Salomón que lo matara. 
B.- A Simei hijo de Gera. 
I Reyes 8-9 También tienes contigo a Simei hijo de Gera, hijo de Benjamín, 
de Bahurim, el cual me maldijo con una maldición fuerte el día que yo iba a 
Mahanaim. Mas él mismo descendió a recibirme al Jordán, y yo le juré por 
Jehová diciendo: Yo no te mataré a espada. 
9 Pero ahora no lo absolverás; pues hombre sabio eres, y sabes cómo debes 
hacer con él; y harás descender sus canas con sangre al Seol. 
4.- Que diríamos de Salomón, que por tener tantas mujeres terminó adoran- 
do dioses extraños, y lo peor de todo es que dice la Palabra cuando ya era 
viejo. 
I Reyes 11:4-6 Y cuando Salomón era ya viejo, sus mujeres inclinaron su 
corazón tras dioses ajenos, y su corazón no era perfecto con Jehová su 
Dios, como el corazón de su padre David. 
5 Porque Salomón siguió a Astoret, diosa de los sidonios, y a Milcom, ídolo 
abominable de los amonitas. 
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6 E hizo Salomón lo malo ante los ojos de Jehová, y no siguió cumplidamen- 
te a Jehová como David su padre. 

VI.- TAMBIEN LOS DEL NUEVO TESTAMENTO: 
Que diríamos de: 
1.- Pablo: 
Hechos 15:37-39 Y Bernabé quería que llevasen consigo a Juan, el que te- 
nía por sobrenombre Marcos; 
38 pero a Pablo no le parecía bien llevar consigo al que se había apartado 
de ellos desde Panfilia, y no había ido con ellos a la obra. 
39 Y hubo tal desacuerdo entre ellos, que se separaron el uno del otro; Ber- 
nabé, tomando a Marcos, navegó a Chipre. 
Hubo desacuerdo, pero fue Pablo quien no estuvo de acuerdo llevar con 
ellos a uno que se había desertado, en otras palabras, no lo perdonó y no vol- 
vió a confiar en Él. 
2.- Pedro: 
Gálatas 2:11-13 Pero cuando Pedro vino a Antioquía, le resistí cara a cara, 
porque era de condenar. 
12 Pues antes que viniesen algunos de parte de Jacobo, comía con los genti- 
les; pero después que vinieron, se retraía y se apartaba, porque tenía miedo 
de los de la circuncisión. 
13 Y en su simulación participaban también los otros judíos, de tal manera 
que aun Bernabé fue también arrastrado por la hipocresía de ellos. 
3.- Si nos ponemos a ver cuidadosamente, encontraremos que todos los dis- 
cípulos en alguna forma le fallaron a Dios, pero esas fallas no los hicieron 
retroceder, al contrario, esas mismas imperfecciones les ayudaron a tener 
paciencia con los demás. Podemos decir que todos fueron hombres imper- 
fectos. 

 
V.-USTED TAMBIEN ES IMPERFECTO: 
Les tengo una mala noticia, usted también es imperfecto, el mejor de noso- 
tros es imperfecto. Un hombre que conspiro contra su Señor le mando a de- 
cir a sus Servidores, Busquen al mejor de los hijos de su Señor y póngalo 
por Rey y peleen por El. 
II Reyes 10:1-9 Inmediatamente que lleguen estas cartas a vosotros los que 
tenéis a los hijos de vuestro señor, y los que tienen carros y gente de a caba- 
llo, la ciudad fortificada, y las armas, 
3 escoged al mejor y al más recto de los hijos de vuestro señor, y ponedlo en 
el trono de su padre, y pelead por la casa de vuestro señor. 
Y ellos en lugar de pelear, dijeron que serian siervos de Jehú y en su miedo, 
les cortaron la cabeza a los 70 hijos de Acab y se las enviaron a Jehú, para 
demostrarle que le servirían, y que pasó con la confianza que el rey había 
puesto en ellos, simplemente fallaron, a causa de la imperfección. 

IV.- RAZONES EQUIVOCADAS AL HACER ALGO: 
Podríamos cometer el error de hacer algo, pensando como que lo hacemos 
para Dios, o aparentando que lo hacemos para la gloria de Dios, y que, en 
la realidad, nuestro propósito es otro. El final de alguien que aparente tra- 
bajar en el objetivo, pero en la realidad está trabajando para El, para su 
carne o para su propia gloria, será vergüenza, miseria y dolor. Por eso de- 
bemos examinar bien nuestro corazón y asegurarnos que todo lo que esta- 
mos haciendo lo estamos haciendo para la Gloria de Dios y para su objeti- 
vo. 
He aquí algunas razones equivocadas: 
1.- Dinero: 
Algunos dicen, si quieres tener mucho dinero, conviértete 
En pastor, o forma un grupo musical y vendes tu música y te 

Harás rico, PERO TE DECIMOS CLARAMENTE: si quieres ser pas- 
tor o quieres formar un grupo Musical para hacerte rico, ya vas maldito, 
porque no es esa la Razón por la que Dios te ha dado los Dones y los Ta- 
lentos, es Para que colabores en la salvación de la humanidad. Si quieres 
Hacerte rico, estudia una carrera secular o arregla jardines y contrata gente 
que trabaje para ti, pero no vengas a pisotear la obra De Dios. 
2.- Fama: 
Algunos no les interesa el dinero, pero les interesa la fama Que los hom- 
bres los alaben, y que sus nombres aparezcan en Todas las revistas, la tele- 
visión y los periódicos y que les Aplaudan, un hombre dijo: el alimento de 
nosotros los artistas Es el aplauso de la gente, pero aquí el único que recibe 
aplausos Y glorias se llama Jesucristo, y no ningún come hamburguesas 
Como nosotros. Si te gusta así sigue adelante, sino debes volver A reconsi- 
derar tus propósitos. 
3.- Placer: 
Porque según algunos piensan que cuando escuchen esa Voz de ángel, tan- 
to hombres como mujeres caerán rendidos a Sus pies, o porque la fama y el 
Dinero, les dará la oportunidad De satisfacer ese deseo. 

 
CONCLUSIÓN: 
Recuerda que Dios te ha ungido, te ha dado dones y talentos, para que los 
uses para la Gloria de su nombres y para que juntamente con El, alcance- 
mos el objetivo que es la Salvación de los hombres, todo es dirigido hacia 
la salvación. 
Amigo, Amiga que has venido esta reunión, todo esto lo estamos haciendo 
por tu salvación, ven a Cristo hoy. 
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7.- Todos los profetas, los que escribieron libros y los que solo profe- 
Tizaron, fueron medios que Dios uso para traernos hacia El. 

Hebreos 1:1 Dios, habiendo hablado muchas veces y de muchas ma- 
neras en otro tiempo a los padres por los profetas, 

II.- LOS MEDIOS DEL NUEVO TESTAMENTO: 
En la apertura del nuevo testamento, también Dios comenzó a usar medio 
para que esta salvación fuera más efectiva y rápida sobre nosotros y co- 
menzó de esta manera: 
1.- Juan El bautista, predicando en el desierto de Judea. 
2.- Jesucristo, venido directamente desde el Cielo y siendo Dios 

Mismo vino y se usó asimismo como un medio para la salva- 
ción de los hombres. 

3.- El sacrificio de Cristo en la Cruz del calvario, que fue lo más 
Grande y excelente que Dios ha hecho por nosotros. 

4.- Los Apóstoles, que fueron hombres de todos los niveles sociales 
Fueron usados por Dios como medios para transmitir su mensaje 
A todos los hombres, fueran éstos de cualquier sociedad o nivel 
Social. 

5.- La Iglesia, cuando ya se tuvo la oportunidad de organizarse, 
También ha sido usada como un medio de Salvación. 

6.- Las escrituras, tanto las del A.T. como las del N.T. 
7.- Los Dones Espirituales y poder a los hombres. Hebreos 2:1-4. 

III.- LOS MEDIOS MODERNOS: 
Si sentimos en nuestro corazón hacer algo para Dios y ese algo lleva el 
objetivo de Dios, que es Salvar a los hombres, hagámoslo. Que Dios estará 
con nosotros, he aquí algunos medios modernos: 
1.- El Instituto Bíblico. Preparar a los hombres para la obra del 

Ministerio. No solo para lucir un título sino para usarlo en el 
Objetivo. 

2.- Las células, y los liderazgos de las células, son medios y puertas 
Abiertas para entrar al cielo. 

3.- Los diáconos. 
4.- Las sociedades bíblicas. 
5.- Los Pastores, Evangelistas, maestros y misioneros. 
6.- Los grupos de evangelismo e intercesión, intercedemos por la 

Salvación de los hombres. A favor de los hombres. 
7.- Los grupos musicales, toda alabanza y toda adoración 

Instrumental a Dios debe llevar plasmado ese objetivo, la 
Salvación de los hombres. 

Nuestra imperfección consiste en que ponemos la mirada en los demás, En 
los Pastores, En los Diáconos, en los Supervisores, Líderes, ministros de 
Alabanza y por eso nos desmoralizamos, cuando miramos un error en Ellos, 
decimos: Ese, si ayer lo vi ministrando, sirviendo. Y por nuestra misma im- 
perfección, no tenemos el carácter ni valor de perdonar. Decimos: No es 
que El era el Supervisor y como lo voy a perdonar, el ministraba en la Igle- 
sia, el predicaba en la Iglesia. Y miren lo que está haciendo. 
Hay un peligro con eso, cuando no perdonamos a los demás y nosotros pre- 
tendemos ser perfectos y llegamos a fallar, entonces no nos perdonamos a 
nosotros mismos, por eso hay muchos caídos y no pueden levantarse, porque 
no se perdonan, no tienen el valor de perdonarse, asimismo. 
Pero hermano caído ya es tiempo que reconozcas que eres imperfecto y tu 
extravío o desvío es solo el producto de tu imperfección. 

IV.- QUE HACER ENTONCES?: 
Si soy imperfecto, sino puedo cumplir los mandamientos de Dios, ¿sino pue- 
do vivir las normas que Dios demanda, que puedo hacer entonces? 
Me voy de la Iglesia, me suicido, huyo de mí mismo, ¿me voy para otro 
país? ¿Qué hago? 
Pablo nos da la respuesta a estas peguntas. 
Pablo exclama y dice: Miserable de mi, ¿Quién me librará de este cuerpo de 
muerte? 
Romanos 7:21-25 Así que, queriendo yo hacer el bien, hallo esta ley: que el 
mal está en mí. 
22 Porque según el hombre interior, me deleito en la ley de Dios; 
23 pero veo otra ley en mis miembros, que se rebela contra la ley de mi 
mente, y que me lleva cautivo a la ley del pecado que está en mis miembros. 
24 ¡Miserable de mí! ¿quién me librará de este cuerpo de muerte? 
25 Gracias doy a Dios, por Jesucristo Señor nuestro. Así que, yo mismo con 
la mente sirvo a la ley de Dios, más con la carne a la ley del pecado. 
Por eso Cristo murió en la Cruz del Calvario, para darnos esa libertad y ese 
poder de ser libres para adorar a Dios. Por eso nadie de nosotros puede darse 
la Gloria, sino solamente Cristo que fue el único, que, si cumplió la ley y 
nunca cometió pecado y a través de Él, nosotros nos podemos acercar al 
trono de la gracia para alcanzar misericordia. 

CONCLUSIÓN: 
La única perfección que nosotros tenemos se llama Jesucristo, Él nos com- 
prende, nos ama y nos tiene paciencia hasta que lleguemos a alcanzar esa 
perfección por medio de Él. 
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LA PRESENCIA DE DIOS: 
Sábado, 08 de Julio de 2023. 

LECTURA BIBLICA: Éxodo 33:1-6; 12-23. 
1 Jehová dijo a Moisés: Anda, sube de aquí, tú y el pueblo que sacaste de 
la tierra de Egipto, a la tierra de la cual juré a Abraham, Isaac y Jacob, 
diciendo: A tu descendencia la daré; 
2 y yo enviaré delante de ti el ángel, y echaré fuera al cananeo y al amo- 
rreo, al heteo, al ferezeo, al heveo y al jebuseo 
3 (a la tierra que fluye leche y miel); pero yo no subiré en medio de ti, por- 
que eres pueblo de dura cerviz, no sea que te consuma en el camino. 
4 Y oyendo el pueblo esta mala noticia, vistieron luto, y ninguno se puso 
sus atavíos. 
5 Porque Jehová había dicho a Moisés: Di a los hijos de Israel: Vosotros 
sois pueblo de dura cerviz; en un momento subiré en medio de ti, y te con- 
sumiré. Quítate, pues, ahora tus atavíos, para que yo sepa lo que te he de 
hacer. 
6 Entonces los hijos de Israel se despojaron de sus atavíos desde el monte 
Horeb. 

 
12 Y dijo Moisés a Jehová: Mira, tú me dices a mí: Saca este pueblo; y tú 
no me has declarado a quién enviarás conmigo. Sin embargo, tú dices: Yo 
te he conocido por tu nombre, y has hallado también gracia en mis ojos. 
13 Ahora, pues, si he hallado gracia en tus ojos, te ruego que me muestres 
ahora tu camino, para que te conozca, y halle gracia en tus ojos; y mira 
que esta gente es pueblo tuyo. 
14 Y él dijo: Mi presencia irá contigo, y te daré descanso. 
15 Y Moisés respondió: Si tu presencia no ha de ir conmigo, no nos saques 
de aquí. 

 
VERDAD CENTRAL: 
Éxodo 33:15 Y Moisés respondió: Si tu presencia no ha de ir conmigo, no 
nos saques de aquí. 
OBJETIVO: 
Hay que reconocer que, sin la presencia de Dios, no somos nada, seriamos 
como un cuerpo sin alma, como una tierra sin Sol, como una tierra sin agua. 
Etc. La presencia de Dios es la que nos da el aliento para seguir adelante. 

 
INTRODUCCIÓN: 
Presencia: 
1.- Hecho de estar o encontrarse una persona o cosa en un lugar determi- 
nado, 
2.- Aspecto exterior de una persona. 
3.- O en presencia. 
4.- Existencia de la realidad. 

MUCHOS MEDIOS UN SOLO OBJETIVO: 
Sábado, 16 de Diciembre de 2023. 

LECTURA BIBLICA: Hebreos 1:1-3. 
1 Dios, habiendo hablado muchas veces y de muchas maneras en otro 
tiempo a los padres por los profetas, 
2 en estos postreros días nos ha hablado por el Hijo, a quien constituyó 
heredero de todo, y por quien asimismo hizo el universo; 
3 el cual, siendo el resplandor de su gloria, y la imagen misma de su sus- 
tancia, y quien sustenta todas las cosas con la palabra de su poder, ha- 
biendo efectuado la purificación de nuestros pecados por medio de sí mis- 
mo, se sentó a la diestra de la Majestad en las alturas. 
VERDAD CENTRAL: 
Dios tiene una meta, unámonos a la meta de Dios, que es: Salvar a toda la 
humanidad. 
INTRODUCCIÓN: 
Dios tiene una meta, y esta meta es salvar a todos los hombres. Mientas la 
humanidad continúe y Cristo no venga, ese objetivo seguirá vigente, y 
Dios seguirá usando todos los medios disponibles con el fin de alcanzar 
hasta el último perdido, aunque se encuentre en la parte más remota de la 
tierra. 
OBJETIVO: 
Entender que Dios nos da dones, talentos y muchas bendiciones, tanto es- 
pirituales como materiales, para que nosotros, nos unamos con El en este 
objeto, todo lo que Dios nos da no es porque nosotros lo merecemos, sino 
porque Dios quiere usarnos para cumplir con este propósito. 
I.- LOS MEDIOS DEL ANTIGUO TESTAMENTO: 
Desde el comienzo de la humanidad, y especialmente en el momento que 
el hombre se apartó de Dios, Dios ha luchado por nosotros, llamándonos, 
buscándonos, para que nosotros alcancemos su Salvación. Desde el primer 
momento de la rebelión del hombre, Dios tuvo que sacrificar un cordero, 
para descargar su ira sobre el cordero y que el hombre fuera perdonado y 
usar las pieles del cordero para cubrir la desnudez del hombre. Podríamos 
enumerar de esta manera algunos medios que Dios usó en el A.T. para lle- 
gar a ese objetivo: 
1.- El sacrificio de un cordero. 
2.- El llamamiento de Noé. 
3.- El llamamiento de Abraham. 
4.- La selección de una sola nación para que fuera la portadora de su 

Palabra (Israel). 
5.- La promulgación de la Ley. 
6.- Los Reyes de Israel, especialmente David. 
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1.- Fuimos Creados para alabanza de la Gloria de su nombre. 
Efesios 1:5-6 en amor habiéndonos predestinado para ser adoptados 
hijos suyos por medio de Jesucristo, según el puro afecto de su vo- 
luntad, 
6 para alabanza de la gloria de su gracia, con la cual nos hizo acep- 
tos en el Amado, 
2.- Fuimos creados para servir al prójimo. 
Mateo 20:27-28 y el que quiera ser el primero entre vosotros será 
vuestro siervo; 
28 como el Hijo del Hombre no vino para ser servido, sino para ser- 
vir, y para dar su vida en rescate por muchos. 
Una mujer derramo un frasco de alabastro de perfume muy caro sobre la 
cabeza de Jesús, valía aproximadamente 300 denarios, y Judas dijo que 
desperdicio, porque no se vendió mejor este perfume y el dinero se le hu- 
biera dado a los pobres, Pero dice ahí mismo que no era que cuidara de los 
pobres, sino porque era ladrón, le dolió en corazón el supuesto desperdicio, 
Pero Cristo dijo que aquella mujer había hecho una gran obra para Él. 
Juan 12:3-8 Entonces María tomó una libra de perfume de nardo 
puro, de mucho precio, y ungió los pies de Jesús, y los enjugó con 
sus cabellos; y la casa se llenó del olor del perfume. 
4 Y dijo uno de sus discípulos, Judas Iscariote hijo de Simón, el que 
le había de entregar: 
5 ¿Por qué no fue este perfume vendido por trescientos denarios, y 
dado a los pobres? 
6 Pero dijo esto, no porque se cuidara de los pobres, sino porque 
era ladrón, y teniendo la bolsa, sustraía de lo que se echaba en ella. 
7 Entonces Jesús dijo: Déjala; para el día de mi sepultura ha guar- 
dado esto. 
8 Porque a los pobres siempre los tendréis con vosotros, más a mí 
no siempre me tendréis. 
Su vida tiene que ser de bendición en esta tierra, hay muchas maneras que 
nosotros podríamos hacer algo, por los más necesitados, pero el servicio 
mayor que podemos dar es servir a Dios. 
IV.- EL TIEMPO SE ESTA ACABANDO: 
Cuanto tiempo faltará para que todo esto termine, la mayoría de nosotros 
vivimos como si todavía faltaran miles de Años, para que todo esto termi- 
ne, pero sin duda y todo apunta como que esto no le falta mucho tiempo 
para que se acabe. 
Las noticias nos indican, que todo está llegando a su lugar, como para dar 
paso a lo que la biblia nos ha informado, LA GRAN TRIBULACIÓ y el 
ARREBATAMIENTO DE LA IGLESIA. 
CONCLUSIÓN: 
Prepárate y haz algo, para tener que presentar ante Dios, antes que todo 
esto termine. 

Moisés sabía que el éxito de su carrera como libertador del pueblo de Israel 
había sido posible, solo porque la presencia de Dios era real en El y su 
pueblo, de otra manera, era imposible pensar que un grupo de esclavos pu- 
diera enfrentarse a un gran Ejército como el de Faraón. 

 
I.- EL PECADO HIZO QUE ESA PRESENCIA YA NO ESTUVIERA: 
Éxodo 32:1-4 Viendo el pueblo que Moisés tardaba en descender del mon- 
te, se acercaron entonces a Aarón, y le dijeron: Levántate, haznos dioses 
que vayan delante de nosotros; porque a este Moisés, el varón que nos 
sacó de la tierra de Egipto, no sabemos qué le haya acontecido. 
2 Y Aarón les dijo: Apartad los zarcillos de oro que están en las orejas de 
vuestras mujeres, de vuestros hijos y de vuestras hijas, y traédmelos. 
3 Entonces todo el pueblo apartó los zarcillos de oro que tenían en sus 
orejas, y los trajeron a Aarón; 
4 y él los tomó de las manos de ellos, y le dio forma con buril, e hizo de 
ello un becerro de fundición. Entonces dijeron: Israel, estos son tus dioses, 
que te sacaron de la tierra de Egipto. 
El Sumo sacerdote hermano de Moisés hizo que el pueblo pecara, Moisés 
había ido a la presencia de Dios en la Montaña a recibir los mandamiento y 
las tablas de la Ley, y en esos 40 días, el pueblo se corrompió, hubo juicios 
de Dios sobre el pueblo y lo peor de todo fue que Dios Dijo: “YO NO 
SUBIRE EN MEDIO DE TI” enviaré a mi ángel, el te ayudará, pero yo 
no subiré en medio de ti, porque eres pueblo de dura cerviz, rebelde. 
Cualquiera que oyera esa promesa, se alegraría, un ángel vendrá con noso- 
tros, pero para los que conocían la diferencia sabían que nada podía com- 
pararse, con la misma presencia del Dios Todopoderoso. 
V.4.- El pueblo se puso triste, hicieron luto y lamentaron por esta noticia, 
Dios ya no estará con nosotros. 
V.12.- Moisés insiste: Tú me dice: Saca este pueblo y no me has declarado 
a quién enviarás conmigo. 
Dice que me has conocido por mi nombre y que he hallado gracia en tus 
ojos. 
Si tu presencia no ha de ir conmigo, no nos saques de aquí. 
Prefiero morirme en el desierto, prefiero vivir como forastero en esta tierra, 
pero no tratar de ir a una conquista donde se que tú no has de ir conmigo. 

 
En nuestro tiempo sería: De que nos sirve un templo hermoso, si Dios no 
está en este templo, de que nos sirve llenar el altar de instrumentos si Dios 
no está con esos instrumentos. De que nos sirven los trajes, las bellezas de 
este mundo, si la presencia hermosa de nuestro Dios no está con nosotros. 
Por lo tanto, en medio de todo debemos luchar para que esa presencia de 
Dios sea real en nuestras vidas. 
II.- QUE HACE LA PRESENCIA DE DIOS: 

Da descanso, a nuestra alma, a nuestro espíritu y a nuestro cuerpo físico: 
Éxodo 33:14 Y él dijo: Mi presencia irá contigo, y te daré descanso. 
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2.- Da bendición. 
I Crónicas 13:14 Y el arca de Dios estuvo con la familia de Obed-edom, en 
su casa, tres meses; y bendijo Jehová la casa de Obed-edom, y todo lo que 
tenía. 
3.- Da Sanidad Divina. 
Éxodo 23:25 Mas a Jehová vuestro Dios serviréis, y él bendecirá tu pan y 
tus aguas; y yo quitaré toda enfermedad de en medio de ti. 
4.- Prosperidad y larga vida. 
Éxodo 23:26 No habrá mujer que aborte, ni estéril en tu tierra; y yo com- 
pletaré el número de tus días. 
5.- Hace que el enemigo sienta terror. 
Éxodo 23:27 Yo enviaré mi terror delante de ti, y consternaré a todo pue- 
blo donde entres, y te daré la cerviz de todos tus enemigos. 
6.- Hace que el enemigo huya. 
Números 10:35 Cuando el arca se movía, Moisés decía: Levántate, oh, 
Jehová, y sean dispersados tus enemigos, y huyan de tu presencia los que te 
aborrecen. 
Si la presencia de Dios está en este lugar, no hay espacio para el demonio 
que este aquí, así que, en el nombre de Jesús, fuera, fuera, fuera. 
7.- Hace que caiga fuego del Cielo. 
2 Reyes 1:10 Y Elías respondió y dijo al capitán de cincuenta: Si yo soy 
varón de Dios, descienda fuego del cielo, y consúmate con tus cincuenta. Y 
descendió fuego del cielo, que lo consumió a él y a sus cincuenta. 
III.- RODEATE DE LA PRESENCIA DE DIOS: 
Si la presencia de Dios está con nosotros en este lugar, entonces quiere de- 
cir que su presencia nos rodea, y cuando caminamos, vamos sanando a los 
enfermos, vamos dando bendición, vamos dando paz, vamos dando descan- 
so, Consuelo, bendición, Alegría y gozo. 
Provoquemos entonces la presencia de Dios en este lugar. 
Salmos 16:11 Me mostrarás la senda de la vida; En tu presencia hay pleni- 
tud de gozo; Delicias a tu diestra para siempre. 
¿Que, podemos hacer para que la presencia de Dios este con nosotros, dice 
que Dios habita en medio de la Alabanza: 
Salmos 22:3 Pero tú eres santo, Tú que habitas entre las alabanzas de Is- 
rael. 
Salmos 95:2 Lleguemos ante su presencia con alabanza; Aclamémosle con 
cánticos. 
Salmos 100:4 Entrad por sus puertas con acción de gracias, Por sus atrios 
con alabanza; Alabadle, bendecid su nombre. 

CONCLUSIÓN: 
Nuestra arma para atacar al enemigo es la Alabanza y nuestro escudo es la 
presencia de Dios, en medio de su presencia estaremos seguros, entre lo 
mas preciado que podamos tener en esta vida, la presencia de Dios tiene que 
estar por sobre todas las cosas. 

II.- NUESTRA CIUDADANIA ESTA EN LOS CIELOS: 
Filipenses 3:18-20 Porque por ahí andan muchos, de los cuales os dije 
muchas veces, y aun ahora lo digo llorando, que son enemigos de la cruz 
de Cristo; 
19 el fin de los cuales será perdición, cuyo dios es el vientre, y cuya gloria 
es su vergüenza; que sólo piensan en lo terrenal. 
20 Mas nuestra ciudadanía está en los cielos, de donde también espera- 
mos al Salvador, al Señor Jesucristo; 
Si verdaderamente hemos entendido que nuestra ciudadanía está en los 
cielos, entonces pensaremos solo en lo espiritual, pero si no seremos como 
éstos que dice la biblia que solo piensan en lo terrenal, aquí en esta tierra 
tienen todo. 
Ser ciudadano de un país, da muchos derechos, hasta El Apóstol Pablo, uso 
en algún momento ese derecho, diciendo que El era ciudadano Romano, y 
como tal debería ser tratado con dignidad y respeto. 
Hechos 22:24-29 mandó el tribuno que le metiesen en la fortaleza, y orde- 
nó que fuese examinado con azotes, para saber por qué causa clamaban 
así contra él. 
25 Pero cuando le ataron con correas, Pablo dijo al centurión que estaba 
presente: ¿Os es lícito azotar a un ciudadano romano sin haber sido con- 
denado? 
26 Cuando el centurión oyó esto, fue y dio aviso al tribuno, diciendo: 
¿Qué vas a hacer? Porque este hombre es ciudadano romano. 
27 Vino el tribuno y le dijo: Dime, ¿eres tú ciudadano romano? El dijo: Sí. 
28 Respondió el tribuno: Yo con una gran suma adquirí esta ciudadanía. 
Entonces Pablo dijo: Pero yo lo soy de nacimiento. 
29 Así que, luego se apartaron de él los que le iban a dar tormento; y aun 
el tribuno, al saber que era ciudadano romano, también tuvo temor por 
haberle atado. 
Si esos derechos se obtienen con una ciudadanía de esta tierra, cuanto más 
serán los derechos que obtenemos al estar seguros de ser ciudadanos del 
reino de los Cielos. 
Creo que los demonios temblarían de saber eso, Pero lamentablemente 
algunos, no entienden que es ser ciudadano del reino de los cielos. 
III.- HAGAMOS LO QUE TENEMOS QUE HACER: 
Cuando nosotros salimos de nuestros países teníamos una meta, si tan solo 
hubiésemos permanecido en esa meta que maravilloso hubiera sido, Pero 
llegamos a este país y luego nos enrolamos en todas las actividades de 
aquí, bueno los que se involucraron en buenas cosas, que bueno, pero los 
que se involucraron en otras cosas como estarán ahora, muchos de nuestros 
amigos, están en las cárceles, paralíticos, ciegos, cicatrizados, golpeados, 
en los hospitales, o en lugares de rehabilitación sirviendo de carga al go- 
bierno y a la sociedad. 
Sin duda que cuando llegamos a este mundo fue con un propósito, pero 
muchos han olvidado ese propósito y están desgastando sus años en mise- 
rias que ninguna recompensa tendrán a largo plazo 
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EXTRANJEROS Y PEREGRINOS: 
Sábado, 09 de Diciembre de 2023. 

LECTURA BIBLICA: I Pedro 2:11-12. 
11 Amados, yo os ruego como a extranjeros y peregrinos, que os 
abstengáis de los deseos carnales que batallan contra el alma, 
12 manteniendo buena vuestra manera de vivir entre los gentiles; 
para que en lo que murmuran de vosotros como de malhechores, 
glorifiquen a Dios en el día de la visitación, al considerar vuestras 
buenas obras. 
VERDAD CENTRAL: 
De la misma manera como nos sentimos extranjeros en una nación ajena, 
debemos sentirnos en este mundo. 
INTRODUCCIÓN: 
Extranjero: 1.- Que es o procede de otro país. 
2.-Que es, o viene de otro país de otra soberanía. 
3.- Natural de una nación con respecto a los naturales de cualquier otra. 
4.- Nación o naciones que no son la propia. 
Peregrinos: Se aplica a la persona que va a visitar un lugar sagrado, gene- 
ralmente andando, por motivos religiosos. 
2.- Se aplica a la persona que anda o viaja por tierras extrañas. 
3.- Se aplica al ave que emigra de un lugar a otro. 

OBJETIVO: 
Que recordemos que nuestra vida aquí en esta tierra no es eterna, y que por 
lo tanto no debemos poner nuestra esperanza, en esta tierra, sino proyectar- 
nos hacia la eternidad, donde si verdaderamente si llegamos viviremos la 
vida abundante y eterna. 
I.- VIVAMOS COMO EXTRANJEROS Y PEREGRINOS: 
Pedro nos dice que vivamos como extranjeros y peregrinos, Primero, debe- 
mos entender que somos extranjeros y peregrinos en esta tierra. Los que 
hemos emigrado a otro país, entendemos claramente lo que significa ser un 
extranjero: 
1.- No sentirse con derecho ni con la confianza de hacer algo, claramente 
entendemos que este país no es nuestro y que en cualquier momento nos 
podríamos ir y perder todo. Por eso muchos mejor ahorran en su país, por- 
que por lo menos se sienten un poquito seguro, y a veces ni así nuestras 
cosas están seguras. Por eso Cristo dijo que hiciéramos tesoros en los Cie- 
los: 
Mateo 6:19-21 No os hagáis tesoros en la tierra, donde la polilla y el 
orín corrompen, y donde ladrones minan y hurtan; 
20 sino haceos, tesoros en el cielo, donde ni la polilla ni el orín co- 
rrompen, y donde ladrones no minan ni hurtan. 
21 Porque donde esté vuestro tesoro, allí estará también vuestro co- 
razón. 

¿NO TE HE DICHO QUE, SI CREES, ¿VERAS LA GLORIA 
DE DIOS? 

Sábado, 15 de Julio de 2023. 
LECTURA BIBLICA: San Juan 11:38-44. 
38 Jesús, profundamente conmovido otra vez, vino al sepulcro. Era una 
cueva, y tenía una piedra puesta encima. 
39 Dijo Jesús: Quitad la piedra. Marta, la hermana del que había muer- 
to, le dijo: Señor, hiede ya, porque es de cuatro días. 
40 Jesús le dijo: ¿No te he dicho que, si crees, verás la gloria de Dios? 
41 Entonces quitaron la piedra de donde había sido puesto el muerto. Y 
Jesús, alzando los ojos a lo alto, dijo: Padre, gracias te doy por haberme 
oído. 
42 Yo sabía que siempre me oyes; pero lo dije por causa de la multitud 
que está alrededor, para que crean que tú me has enviado. 
43 Y habiendo dicho esto, clamó a gran voz: ¡Lázaro, ven fuera! 
44 Y el que había muerto salió, atadas las manos y los pies con vendas, y 
el rostro envuelto en un sudario. Jesús les dijo: Desatadle, y dejadle ir. 

 
VERDAD CENTRAL: 
San Juan 11:40 Jesús le dijo: ¿No te he dicho que, si crees, verás la glo- 
ria de Dios? 

OBJETIVO: 
Hay que reconocer que Jesús es el Dios de lo imposible, y que, con Él, 
todas las cosas se hacen posibles. 

 
INTRODUCCIÓN: 
Lo que hemos leído en esta oportunidad, nos habla de un milagro grandí- 
simo que Jesús hizo en una aldea llamada: Betania, es un milagro muy 
grande, porque aunque en otras oportunidades Jesús había resucitado 
muertos, este es especial, porque el muerto del cual estamos hablando, 
tenía ya cuatro días de estar muerto, yo no se si algunos de ustedes han 
tenido la oportunidad de ver una persona después de cuatro días de muer- 
to, especialmente en tierra cálida, donde hay mucho calor, cuatro días es 
lo suficientes para que todas las partes de un cuerpo se hayan desecho, el 
cerebro, los ojos, las venas, los intestinos, el hígado, los riñones, el cora- 
zón etc. Pero a pesar de ese estado de descomposición, la biblia dice que 
Jesucristo resucitó a este hombre llamado LAZARO. 

 
I.- LA FAMILIA QUE VIO ESTE MILAGRO: 
Jesús tenia sus amigos, las personas que tuvieron el privilegio de conocer 
a Jesús personalmente se caracterizaron en cuatro grupos, aparte de sus 
discípulos y servidores, Jesús tenía amigos y también tenia enemigos, 
Hasta Dios también tenia sus amigos, dice que Abraham era: 



 

Santiago 2:23 Y se cumplió la Escritura que dice: Abraham creyó a Dios, y 
le fue contado por justicia, y fue llamado amigo de Dios. 
Amigo de Dios. Y Jesús les dijo a sus discípulos: ya no os llamaré siervos, 
los llamaré amigos. 
Juan 15:15 Ya no os llamaré siervos, porque el siervo no sabe lo que hace 
su señor; pero os he llamado amigos, porque todas las cosas que oí de mi 
Padre, os las he dado a conocer. 
Esta familia dice la biblia que eran: Amigos de Jesús y que Jesús los amaba, 
miremos que hacían estas mujeres y este hombre para haberse ganado el 
titulo de amigos de Jesús: 
1.- Aunque algunos tal vez tildan mal a Marta, pero Marta era la que prepa- 
raba la comida cada vez que Jesús llegaba a su casa, se preocupaba porque 
Él y sus discípulos tuvieran la mejor comida, se esmeraba cocinando lo me- 
jor para ellos y especialmente para Jesús, ¿imagínese el privilegio de servir- 
le un plato de comida a Jesús el Hijo de Dios? 
2.- María había sido una mujer pecadora, la habían considerado del bajo 
mundo en su aldea, pero un día tuvo un encuentro personal con Jesús, un 
encuentro que cambio su vida totalmente y no fue un encuentro así cual- 
quiera, como que me reconcilio con Dios y a ver que pasa, esta mujer, se 
encontró con Jesús y ese mismo día le dio un gran regalo, al punto que mu- 
chos la criticaron por haberle dado esa gran ofrenda a Jesús: 
Lucas 7:37-39 Entonces una mujer de la ciudad, que era pecadora, al sa- 
ber que Jesús estaba a la mesa en casa del fariseo, trajo un frasco de ala- 
bastro con perfume; 
38 y estando detrás de él a sus pies, llorando, comenzó a regar con lágri- 
mas sus pies, y los enjugaba con sus cabellos; y besaba sus pies, y los un- 
gía con el perfume. 
39 Cuando vio esto el fariseo que le había convidado dijo para sí: Este, si 
fuera profeta, conocería quién y qué clase de mujer es la que le toca, que es 
pecadora. 
Pero mas adelante Juan nos revela quien es esta mujer pecadora: 
Juan 11:1-2 Estaba entonces enfermo uno llamado Lázaro, de Betania, la 
aldea de María y de Marta su hermana. 
2 (María, cuyo hermano Lázaro estaba enfermo, fue la que ungió al Señor 
con perfume, y le enjugó los pies con sus cabellos.) 
Como podemos ver esta familia se había acercado a Jesús de una mamera 
especial, sirviéndole espiritual y materialmente, y se habían ganado un lu- 
gar importante en la vida de Jesús, de manera que cada vez que Jesús llega- 
ba a su aldea, era el lugar que el escogía para pasar la noche con sus discí- 
pulos. 

 
II.- CUANDO LA TRAGEDIA TOCA NUESTRA VIDA: 
Juan 11:1-3 Estaba entonces enfermo uno llamado Lázaro, de Betania, la 
aldea de María y de Marta su hermana. 

Había a la entrada de la puerta cuatro hombres leprosos, los cuales dijeron 
el uno al otro: ¿Para qué nos estamos aquí hasta que muramos? 
Tomaron una decisión, si vamos a la ciudad moriremos, si nos quedamos 
aquí moriremos. 
No hay salida, es mejor actuar que no hacer nada. 
La lepra, en sentido espiritual es figura del pecado, un leproso es el hom- 
bre que está en pecado, y dice: No sirvo para nada. 
Y así es: Una mujer, no quiere un hombre borracho, drogadicto, ladrón, 
tramposo, jugador y parrandero, Mujeriego. 
Un hombre no quiere una mujer: Prostituta, borracha, ladrona, drogadicta. 
Un Padre no quiere un hijo: Pandillero, ladrón, mentiroso, Haragán. 
Un hijo no quiere un padre: borracho, ladrón, jugador, mujeriego. 
Qué esperanza puede haber en un leproso. 
Lo mejor que puedes hacer es dejar que Dios te use, estos leprosos sin du- 
da que no servían para nadie. Pero Dios los usó para llevar a Israel, una 
gran salvación, como nunca había sucedido en la historia de este pueblo. 
Se vinieron al campamento de los sirios, y Dios había hecho que en el 
campamento se oyera, un gran ruido, estrepito de gran Ejército, de Carros 
y de Caballos, y los sirios dijeron el rey de Israel ha contratado a sueldo a 
los Reyes de los Heteos y a los reyes de los egipcios. Huyamos, y todos 
huyeron, dejando todo tirado, así como estaba. Plata, oro, comida en abun- 
dancia, caballos y asnos amarrados, carros, armas, ropas, etc. 
Ahora veamos nuestros versículos bases, 2 Reyes 7:8-9. 
Entraron a una tienda, comieron y bebieron, y tomaron plata y oro y vesti- 
dos, y fueron y lo escondieron. 
Regresaron, hicieron lo mismo. De repente: Hoy es día de buena nueva, y 
nosotros callamos; y si esperamos hasta el amanecer, nos alcanzará nuestra 
maldad. 
BUENA NUEVA: La palabra evangelio, sencillamente quiere decir buena 
nueva, o gratas nuevas. 
Hoy es día de predicar el evangelio, y nosotros callamos. 
Y si esperamos, nos alcanzará nuestra maldad. 
El pecado es como una fiera, o como un monstro, o como un demonio que 
quiere devorarnos, y la única manera de escapar de esa fiera es corriendo a 
dar las buenas nuevas a los que todavía no la han oído. 
Génesis 4:7.Si bien hicieres, ¿no serás enaltecido? Y si no hicieres bien, el 
pecado está a la puerta;(de tu corazón o de tu vida), con todo esto, a ti será 
su deseo, y tú te enseñorearás de él. 
Si predicas y haces bien a la obra de Dios, predicando y salvando a los 
hombres, tú crees que Dios no te premiará por eso, seguro que, si te dará 
recompensa, pero si vives en pecado y en maldad, tarde o temprano esa 
maldad puede alcanzarte y de devorará, mejor antes que te alcance corre y 
anuncia a más personas, la salvación que Dios ha puesto en nuestras ma- 
nos. 
CONCLUSIÓN: La única manera, como vamos a vivir en paz, en prospe- 
ridad y bendición será haciendo algo para Dios, podrías comenzar ahora, 
antes que la maldad te alcance, te invito a que hagamos algo para Dios y su 
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Dijo entonces Eliseo: Oíd Palabra de Jehová: Así dijo Jehová, Mañana a 
estas horas valdrá el seah de flor de harina un siclo, y dos seahs de cebada 
un siclo, a la puerta de Samaria. 
SEAH = 1/3 de un efa = Lo que sería en nuestros días 12.3 Litros. 
SICLO = La unidad básica = lo que sería 11.4 gramos de plata. 
O sea que lo que el profeta dijo a nuestros ojos parece imposible de reali- 
zarse, ya que en Samaria prácticamente se había terminado todo, antes de 
este mensaje dice que en Samaria las cosas valían así: 
2 Reyes 6:25. 
Y hubo gran hambre en Samaria, a consecuencia de aquel sitio; tanto que 
la cabeza de un asno se vendía por ochenta piezas de plata, y la cuarta par- 
te de un cab de estiércol de palomas por cinco piezas de plata. 
Una cabeza de asno = 80 piezas de plata. 
Un Cab de estiércol de palomas = 5 piezas de plata. 
Un Cab era equivalente a 1.65 litros 
(Nuevo diccionario bíblico ilustrado). 

 
III.- LA INCREDULIDAD DE LOS NECIOS: 
2 Reyes 7:2 Y un príncipe sobre cuyo brazo el rey se apoyaba, respondió 
al varón de Dios, y dijo: Si Jehová hiciese ahora ventanas en el cielo, 
¿sería esto así? Y él dijo: He aquí tú lo verás con tus ojos, mas no comerás 
de ello. 
Y un príncipe sobre cuyo brazo el rey se apoyaba, respondió al varón de 
Dios, y dijo: Si Jehová hiciese ahora ventanas en el cielo, ¿sería esto así? 
Y él dijo: He aquí tú lo verás con tus ojos, mas no comerás de ello. 
Como diciendo, aunque Dios hiciera ventanas en los cielos, esto no podría 
ser, como tratando de inyectar esa incredulidad en la mente de todos los 
presentes. 
Dios sigue siendo Dios, y tiene control de todo todavía, El sabe lo que hará 
con nosotros, pero en estos momentos difíciles, es necesario, que regrese- 
mos a la Palabra de Dios, y comencemos a creer en Ella y a hacer lo que 
realmente Dios quiere que hagamos en su obra y en su viña. 
Estás tú haciendo lo que Dios ha mandado hacer en las sagradas escrituras, 
o tienes puesta tu mirada en la incredulidad y la duda, y estás esperlos Re- 
yes de los Heteos y a los reyes de los egipcios. Huyamos, y todos huyeron, 
dejando todo tirado, así como estaba. Plata, oro, comida en abundancia, 
caballos y asnos amarrados, carros, armas, ropas, 
IV.- DEJATE USAR POR DIOS: 
2 Reyes 7:3. Había a la entrada de la puerta cuatro hombres leprosos, los 
cuales dijeron el uno al otro: ¿Para qué nos estamos aquí hasta que mura- 
mos? 
4 Si tratáremos de entrar en la ciudad, por el hambre que hay en la ciudad 
moriremos en ella; y si nos quedamos aquí, también moriremos. Vamos, 
pues, ahora, y pasemos al campamento de los sirios; si ellos nos dieren la 
vida, viviremos; y si nos dieren la muerte, moriremos. 

2 (María, cuyo hermano Lázaro estaba enfermo, fue la que ungió al Señor 
con perfume, y le enjugó los pies con sus cabellos.) 
3 Enviaron, pues, las hermanas para decir a Jesús: Señor, he aquí el que 
amas está enfermo. 
Tarde o temprano a todos los que hoy existimos nos llegará un momento de 
angustia, en cualquier momento de nuestra vida, la desgracia, la enferme- 
dad, la pobreza o algún demonio de esos tocará nuestra vida, pero el éxito 
en esa tragedia dependerá que tan cerca estemos de Jesús, si en el momento 
de la angustia nuestra vida esta llena de Dios, simplemente diremos: Señor 
en tus manos está mi vida, estoy confiando que tu eres todo poderoso y que 
de alguna manera me sacarás en victoria de esta angustia, pero si en el mo- 
mento de la desgracia y de la angustia, nuestra vida esta vacía, nuestra alma 
esta seca y estamos lejos de la presencia de Dios, ese día será terrible, por 
eso muchos se suicidan, otros matan, otros huyen, otros caen en los vicios, 
porque no pueden resistir la presión de los problemas, el éxito o de la derro- 
ta dependerá de cuanto haya de Dios en nuestras vidas, ojalá que cuando ese 
día llegue, nuestra vida pudiera estar llena del poder de Dios, llena del Espí- 
ritu Santo, llena de su palabra y de la oración, porque entonces el diablo no 
podrá destruirnos y ese día en lugar de ver muerte y destrucción, les aseguro 
que ese día veremos la gloria de Dios. 

 
III.- LA TRAGEDIA TOCÓ A ESTA FAMILIA: 
1.- Lázaro se enfermó, una enfermedad gravísima, sus hermanas rápido en- 
viaron a llamar a Jesús, pero según ellas para su desgracia, Jesús no llegó a 
tiempo, Jesús tardo mucho en llegar, cuatro días o posiblemente más, tal vez 
lo esperaron unos dos días y Lázaro bien grave, y a los dos días murió, y 
cuatro días después de muerto aparece Jesús muy tranquilo, ¿Qué Pasó? 
Juan 11:20-21 Entonces Marta, cuando oyó que Jesús venía, salió a encon- 
trarle; pero María se quedó en casa. 
21 Y Marta dijo a Jesús: Señor, si hubieses estado aquí, mi hermano no 
habría muerto. 
Rápidamente a culpar a Jesús, cuando necesitamos de Dios, quisiéramos 
que Dios, nos escuche rápido, donde esta Dios, vamos a ver pues si es cierto 
que hace milagros, que sane a los enfermos pues si es que es poderoso, al- 
guien para ofender a los hermanos dijo: Bueno pues si dicen que Dios sana, 
porque no van al hospital y sanan a todos los enfermos, no que Dios sana, 
pero el asunto no funciona así, no se trata de ordenarle a Dios, Dios hará las 
cosas conforme a su perfecta voluntad y en el momento perfecto, el proble- 
ma es que en el momento de la tragedia, muchos nos encontramos lejos de 
Dios, viviendo en nuestros deleites y afanes de la vida, que hasta llegamos a 
olvidarnos de que Dios existe: 
(dos personas tenían tiempo de no verse y se encontraron, y cuando iban a 
comer una comenzó a orar y a darle gracias a Dios por los alimentos y la 
otra persona le dijo: ¿y tú todavía oras 

 
84 15 



 

Pero en el momento que lo llamamos quisiéramos que rápidamente Dios 
nos conteste, y cuando no nos contesta, tratamos de buscarlo en lo que sea, 
algunos hasta brujos visitan, porque les dijeron que ese brujo trabaja con 
Dios, otros van a otras iglesias, porque les dijeron que allá estaba Dios, 
otros van hasta las montañas porque dicen que ahí si está Dios y que ahí si 
los escucha, muchos tratan de buscar a Dios por todos lados, y preguntan: 
¿Dónde esta Dios? ¿Dios está Dios? Lo has visto, no has visto alguna señita 
de Dios, estará en la iglesia, estará en otra iglesia, estará en mi casa, detrás 
de mi casa, en la oficina, ¿Dónde?, pero que dice la Palabra: 
Romanos 10:8-11 Mas ¿qué dice? Cerca de ti está la palabra, en tu boca y 
en tu corazón. Esta es la palabra de fe que predicamos: 
9 que, si confesares con tu boca que Jesús es el Señor, y creyeres en tu co- 
razón que Dios le levantó de los muertos, serás salvo. 
10 Porque con el corazón se cree para justicia, pero con la boca se confie- 
sa para salvación. 
11 Pues la Escritura dice: Todo aquel que en él creyere, no será avergon- 
zado. 

 
IV.- EL MILAGRO: 
Todo parecía perdido, humanamente hablando, que esperanza puede haber 
en un cadáver descompuesto ya de cuatro días de muerto, no había ninguna 
esperanza, Jesús le dijo a Marta: Tu hermano resucitará: 
Juan 11:23-27 Jesús le dijo: Tu hermano resucitará. 
24 Marta le dijo: Yo sé que resucitará en la resurrección, en el día postre- 
ro. 
25 Le dijo Jesús: Yo soy la resurrección y la vida; el que cree en mí, aun- 
que esté muerto, vivirá. 
26 Y todo aquel que vive y cree en mí, no morirá eternamente. ¿Crees esto? 
27 Le dijo: Sí, Señor; yo he creído que tú eres el Cristo, el Hijo de Dios, 
que has venido al mundo. 
Cuando Marta escuchó de parte de Jesús que su hermano resucitaría, ella 
dijo: Si eso lo se yo, que él resucitará en la resurrección de los muertos en el 
día postrero, pero Jesús hablaba de hoy, porque nuestro Dios es el Dios de 
hoy no de mañana ni del otro año, es el Dios de ahora, quiero decirte que tu 
vida puede estar desecha como estaba este cuerpo muerto, por problemas, 
deudas, enfermedades, desánimos, persecuciones, soledad y angustia, pero 
aquí está el Dios de hoy que tiene poder para resolver tus problemas, solo 
confía en él, 
JESÚS dijo dos palabras: ¿Dónde le pusiste? Y Quitad la piedra, esto co- 
rresponde a: Donde estas, y quita todo lo que impide acercarte a Dios. 
Cuando Él dijo: Quitad la piedra, sus hermanas se asustaron y dijeron: Se- 
ñor ya hiede, Pero Jesús dijo: ¿No te he dicho que, si crees, verás la gloria 
de Dios? 
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HOY ES DIA DE BUENA NUEVA, Y NOSOTROS CALLAMOS: 
Sábado, 02 de Diciembre de 2023. 

LECTURA BIBLICA: 2 Reyes 7:8-9. 
8 Cuando los leprosos llegaron a la entrada del campamento, entra- 
ron en una tienda y comieron y bebieron, y tomaron de allí plata y 
oro y vestidos, y fueron y lo escondieron; y vueltos, entraron en otra 
tienda, y de allí también tomaron, y fueron y lo escondieron. 
9 Luego se dijeron el uno al otro: No estamos haciendo bien. Hoy es 
día de buena nueva, y nosotros callamos; y si esperamos hasta el 
amanecer, nos alcanzará nuestra maldad. Vamos pues, ahora, en- 
tremos y demos la nueva en casa del rey. 
OBJETIVO: 
Que cada uno de nosotros comprenda que nuestro Dios es un Dios Todo- 
poderoso, que puede abrir ríos en los desiertos, abrir fuentes en los seque- 
dales y hacer que sus graneros de bendición que El tiene en el cielo se 
abran para nosotros. 
INTRODUCCIÓN: 
Una gran historia, Siria una gran potencia militar, había reunido a todo su 
Ejército y había sitiado Samaria, la Capital de Israel, el reino del Norte. 
Mucha gente murió de hambre, se había acabado la comida y todos los 
recursos necesarios para vivir, Todos habían perdido la esperanza, ¿será 
que había alguna posibilidad de salir vivos de aquel asedio? Solamente la 
mano de Dios, un milagro solamente podía salvar aquella multitud que 
estaba pereciendo a causa del hambre. 
I.- UN MENSAJE DE DIOS: 
En medio de aquella incertidumbre aparece la palabra de Dios, como una 
luz en las tinieblas, Cuando todo parecía haberse acabado un profeta de 
Dios anuncia victoria, y gloria para un pueblo hambriento y adolorido, hoy 
en este mismo día todavía la palabra de Dios tiene poder para alumbrar en 
medio de lo más obscuro de nuestra vida. 
Las noticias nos dicen: No hay dinero, No hay trabajo, No hay esperanza, 
solo en África, en este mismo momento, hay cinco países que tienen pro- 
blemas de hambre, hay como 12 millones de personas que están a punto de 
morir de hambre, las naciones unidas necesitas reunir 2.4 billones de dóla- 
res para poder comenzar a alimentar esta multitud. 
En un reporte de noticias en Español, dice que, en Estados Unidos, a causa 
de las necesidades económicas, hay mucha gente que se está prostituyendo 
tanto hombres como mujeres, han aumentados los homicidios, las drogas y 
los asaltos a mano armada. Pero estamos seguros de que en medio de esta 
situación todavía podemos encontrar esperanza, consuelo y ayuda en la 
palabra de Dios. 
II.- EL MENSAJE DEL PROFETA: 
2 Reyes 7:1 Dijo entonces Eliseo: Oíd palabra de Jehová: Así dijo Jehová: 
Mañana a estas horas valdrá el seah de flor de harina un siclo, y dos 
seahs de cebada un siclo, a la puerta83de Samaria. 
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El propósito de la alabanza es acercarnos a Dios, para qué, podamos 
escuchar su voz. 
IV.- ENTONCES: 
Tenemos el estanque = Iglesia o templo. 

Agua = La congragación. 
Ángel = Pastores, Supervisores, líderes. 

Que nos falta, nos falta AGITAR. 
Algunos dicen, si Dios quiere sanarme, me va a sanar aquí, Dios es 
poderoso no necesita que Yo haga algo. Si Dios quiere salvarme me 
va a salvar así. 
Las aguas necesitan ser agitadas, para que suceda el milagro, agita- 
ción de alabanza, llanto en la presencia de Dios. 
Algunos dicen: Dios no es sordo, pero te tengo noticias, tampoco es 
estérico, y por lo visto a Dios le gustan los gritos, le gusta el ruido. 
En su manifestación a Israel, en el monte Sinaí, quiso mostrarles un 
poquito de su gloria para que supieran quien es Dios. 
éxodo 20:18-20 Todo el pueblo observaba el estruendo y los relám- 
pagos, y el sonido de la bocina, y el monte que humeaba; y viéndolo 
el pueblo, temblaron, y se pusieron de lejos. 
19 Y dijeron a Moisés: Habla tú con nosotros, y nosotros oiremos; 
pero no hable Dios con nosotros, para que no muramos. 
20 Y Moisés respondió al pueblo: No temáis; porque para probaros 
vino Dios, y para que su temor esté delante de vosotros, para que no 
pequéis. 
Nos habla de ESTRUENDO, RELAMPAGOS, SONIDO DE BOCI- 
NA, Y EL MONTE QUE HUMEABA. 
Es necesario que a la Iglesia vengan otra vez esos Truenos, esos re- 
lámpagos, sonido de bocina y que este lugar humee para la Gloria de 
Dios. 
Entonces miraremos sus maravillas, sus prodigios, sus señales, y los 
enfermos sanaran, los demonios huirán de este lugar. 

 
CONCLUSIÓN: 
Si creemos y hacemos nuestra esta palabra, hoy podemos ver esas 
maravillas también, hechas realidad entre nosotros, porque no hay 
nada imposible para Dios. 

 
Y cuando removieron la piedra: 
Juan 11:39-42 Dijo Jesús: Quitad la piedra. Marta, la hermana del que 
había muerto, le dijo: Señor, hiede ya, porque es de cuatro días. 
40 Jesús le dijo: ¿No te he dicho que, si crees, verás la gloria de Dios? 
41 Entonces quitaron la piedra de donde había sido puesto el muerto. Y 
Jesús, alzando los ojos a lo alto, dijo: Padre, gracias te doy por haberme 
oído. 
42 Yo sabía que siempre me oyes; pero lo dije por causa de la multitud que 
está alrededor, para que crean que tú me has enviado. 
43 Y habiendo dicho esto, clamó a gran voz: ¡Lázaro, ven fuera! 
Cuando Jesús mencionó ese nombre, todas sus venas, su cerebro, su cora- 
zón, sus intestinos, recobraron vida, y el mismo se incorporó y salió de la 
tumba. 

 

CONCLUSIÓN: 
Ese es el grito de victoria que tu necesitas oír, el grito de victoria de Cristo 
Jesús, donde los demonios y todos los problemas saldrán huyendo de nues- 
tras vidas. 
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TU CAMINO ES PERVERSO: 
Sábado, 22 Julio de 2023. 

LECTURA BIBLICA: Números 32:26-32. 
26 Y el ángel de Jehová pasó más allá, y se puso en una angostura donde 
no había camino para apartarse ni a derecha ni a izquierda. 
27 Y viendo el asna al ángel de Jehová, se echó debajo de Balaam; y Ba- 
laam se enojó y azotó al asna con un palo. 
28 Entonces Jehová abrió la boca al asna, la cual dijo a Balaam: ¿Qué te 
he hecho, que me has azotado estas tres veces? 
29 Y Balaam respondió al asna: Porque te has burlado de mí. ¡Ojalá tuvie- 
ra espada en mi mano, que ahora te mataría! 
30 Y el asna dijo a Balaam: ¿No soy yo tu asna? Sobre mí has cabalgado 
desde que tú me tienes hasta este día; ¿he acostumbrado a hacerlo así con- 
tigo? Y él respondió: No. 
31 Entonces Jehová abrió los ojos de Balaam, y vio al ángel de Jehová que 
estaba en el camino, y tenía su espada desnuda en su mano. Y Balaam hizo 
reverencia, y se inclinó sobre su rostro. 
32 Y el ángel de Jehová le dijo: ¿Por qué has azotado tu asna estas tres 
veces? He aquí yo he salido para resistirte, porque tu camino es perverso 
delante de mí. 

 
VERDAD CENTRAL: 
Entonces Jehová abrió la boca al asna. 
OBJETIVO: 
Hay que reconocer que, aunque seamos grandes lideres o grandes profetas, 
no estamos exentos de caer en alguna tentación o rebelión contra Dios. 
INTRODUCCIÓN: 
Balaam es un caso extraordinario en la biblia, porque a pesar de que casi 
todas las naciones Vivian bajo la idolatría y apartados de Dios, este hombre 
dice que era un profeta del altísimo, y que conocía a Jehová y todo lo que 
hacia lo hacia conforme a la voluntad de Dios, este hombre oraba, ayunaba 
y buscaba a Dios, tal vez mejor que algún Israelita o algún Cristiano, toda 
su vida la había pasado adorando y conociendo mas de Dios, pero lamenta- 
blemente la tentación fue tan grande que no pudo resistir y cayó en las ga- 
rras del enemigo. 
I.- EL MENSAJE DE DIOS PARA BALAAM: 
Números 22:12-13 Entonces dijo Dios a Balaam: No vayas con ellos, ni 
maldigas al pueblo, porque bendito es. 
13 Así Balaam se levantó por la mañana y dijo a los príncipes de Balac: 
Volveos a vuestra tierra, porque Jehová no me quiere dejar ir con vosotros. 
En el primer intento el rey Balac envió príncipes con mucho dinero, oro y 
plata para hacer venir al profeta, quien el mismo dijo que tenia poder para 
bendecir y poder para maldecir, el que el quería bendecir era bendito y el 
que El maldijera era maldito, y en la revelación que Dios le da a Moises, 
aparece Balaam orando y hablando con Dios, o sea el estaba bien y en el 
primer permiso que le pidió a Dios, Dios le dijo, NO VAYAS, ni maldigas 

2.- Se le ordena arrepentirse: Los ángeles de Dios no necesitan arre- 
pentirse, y los ángeles del diablo ya no pueden arrepentirse. Así que 
entonces esas cartas fueron dirigidas a hombres como nosotros y el 
Señor se digno llamarles ángeles, diciéndoles, MENSAJEROS, 
PORTADORES DE BUENAS NUEVAS, EJECUTADORES DE 
LOS JUICIOS DE DIOS. 
Entonces: Los ángeles de esta Iglesia son los Pastores, el ángel de la 
Zona, es el Pastor de Zona, El ángel del sector, son los supervisores 
de los sectores y el ángel de la célula son los líderes de células. 
III.- QUE HACIA EL ANGEL: 
Dice: Agitaba el agua, dice el diccionario LAROUSSE: 
AGITAR: del latín (agitare), Mover algo de un lado a otro repetida y 
bruscamente. 
2.- Inquietar, intranquilizar, 
3.- Movilizar a grupos, sectores o masas con el fin de protestar o 
reivindicar algo. Como decir (Agitar el país). 
Tres reyes iban a la guerra contra Moab, pero se les terminó el agua 
en el camino, y estaban en un desierto, ellos pensaron que Dios los 
había llevado ahí para matarlos, pero alguien dijo que entre los sol- 
dados se encontraba el profeta Eliseo, y que sin duda Él podría hacer 
algo para salvar a los tres reyes, y lo llamaron a la presencia de los 
reyes, y le pidieron que profetizara para ver cual era la respuesta de 
Dios: 
II Reyes 3:13-18 Entonces Eliseo dijo al rey de Israel: ¿Qué tengo 
yo contigo? Ve a los profetas de tu padre, y a los profetas de tu ma- 
dre. Y el rey de Israel le respondió: No; porque Jehová ha reunido a 
estos tres reyes para entregarlos en manos de los moabitas. 
14 Y Eliseo dijo: Vive Jehová de los ejércitos, en cuya presencia es- 
toy, que, si no tuviese respeto al rostro de Josafat rey de Judá, no te 
mirara a ti, ni te viera. 
15 Mas ahora traedme un tañedor. Y mientras el tañedor tocaba, la 
mano de Jehová vino sobre Eliseo, 
16 quien dijo: Así ha dicho Jehová: Haced en este valle muchos es- 
tanques. 
17 Porque Jehová ha dicho así: No veréis viento, ni veréis lluvia; 
pero este valle será lleno de agua, y beberéis vosotros, y vuestras 
bestias y vuestros ganados. 
18 Y esto es cosa ligera en los ojos de Jehová; entregará también a 
los moabitas en vuestras manos. 
Pidió un ministro de alabanza, para que alabara el nombre de Jeho- 
vá, mientras Él adoraba a Dios y le pedía que le diera una palabra 
para los tres reyes. Esa es la importancia de la alabanza en la Iglesia, 



80 19  

9 Donde me tentaron vuestros padres, Me probaron, y vieron mis 
obras. 

 
Quiere decir que esto es para ahora, y lo que sucedía ahí en ese es- 
tanque, puede también suceder ahora en nuestros días. 
II.- ¿PERO COMO?: 
Para poder comprender esto, lo primero que tenemos que hacer es 
buscar la simbología de este tratado: 
ESTANQUE: significa la Iglesia, la iglesia es la casa de misericor- 
dia, donde Dios está derramando su amor y misericordia sobre cada 
uno de nosotros. 
AGUA: El agua en el estanque significa, las multitudes, siempre que 
miramos, aguas o mares, se está refiriendo a multitudes de gentes. 
Dice que el Anti-Cristo, se levantará de las multitudes, mares. 
Apocalipsis 13:1 Me paré sobre la arena del mar, y vi subir del mar 
una bestia que tenía siete cabezas y diez cuernos; y en sus cuernos 
diez diademas; y sobre sus cabezas, un nombre blasfemo. 
Pero aquí es agua especial, porque está en el estanque, es gente que está en 
la Iglesia. 
ANGEL: dice que de tiempo en tiempo, descendía un ángel que agitaba el 
agua, y cuando las aguas estaban agitadas, entonces el que primero descen- 
día era sanado de cualquier enfermedad, que tuviera, fuera lepra, fuera cán- 
cer, úlcera, ceguera, parálisis etc. 
¿Quién era ese ángel, quién fue ese ángel y quien es ahora ese ángel? 
Por supuesto que en la narración es un ángel literal, pero en el simbolismo 
y hablando de nuestro tiempo es otro ángel. 
El diccionario bíblico dice: ANGEL: Las palabras MALAC (heb), y AN- 
GELOS (gr.), significan MENSAJEROS. 
Mensajeros de Dios. 
Portadores de buenas nuevas. 
Ejecutadores de los Juicios de Dios. 
En las siete cartas que Cristo ordeno escribir a las siete Iglesia de Asia Me- 
nor, dice: ESCRIBE AL ANGEL DE LA IGLESIA EN: 
Y siempre surgió la pregunta entre los estudiosos de la biblia, que a quien 
se refería el Señor cuando dijo “ángel” y se llegó a la conclusión, que no se 
refería a un ser espiritual, sino al líder de la Iglesia o sea al Pastor de la 
Iglesia, por dos simples razones: 
1.- Los ángeles no necesitan escritura, a veces se mencionan libros, o for- 
mas de escrituras, pero solo es con el propósito de hacernos comprender a 
nosotros los seres humanos que estamos acostumbrados y necesitamos de 
esos medios para poder acumular información, a causa de nuestra mente 
finita, pero los ángeles no necesitan de esos medios, porque la biblia dice 
que son seres inteligentes, con un solo resplandor un ángel sabe más que lo 
que nosotros podríamos aprender en toda una vida de estudio. 

al pueblo porque es bendito, ese fue el mensaje de Dios NO, y cuando Dios 
dice no, es no, no podemos convencer a Dios y hacerle entender que Dios 
esta mal que rectifique su decisión porque tal vez se equivocó, Dios no se 
equivoca ni da una orden calculando, la biblia dice que Dios es perfecto y su 
palabra es perfecta: 
Salmos 19:7 La ley de Jehová es perfecta, que convierte el alma; El testi- 
monio de Jehová es fiel, que hace sabio al sencillo. 
Porque por ahí andan algunos diciendo que Dios se equivocó desde el prin- 
cipio y se sigue equivocando, nosotros hemos entendido que Dios es perfec- 
to y no se equivoca, cuando Él dice SI o dice NO, esa es la respuesta perfec- 
ta y nuestra obligación es obedecer, porque obedeciendo habrá victoria en 
nuestra vida, ya Balaam había recibido la respuesta de Dios, que fue NO, ya 
no tenia que preguntar más, porque a veces estamos como aquellos niños 
mal educados que, ya su papá o su mamá le dijeron que no y todavía tratan 
de convencerlos, pero Dios no es así si el dijo NO, esa es la ultima palabra y 
por mas que te esfuerces nunca harás cambiar la respuesta de Dios, aun a 
Moisés un día Dios le dijo NO, y Moisés trató tres veces de convencerlo, 
hasta que Dios le dijo: NO ME VUELVAS A HABLAR DE ESE ASUN- 
TO. 
Deuteronomio 3:23-26 Y oré a Jehová en aquel tiempo, diciendo: 
24 Señor Jehová, tú has comenzado a mostrar a tu siervo tu grandeza, y tu 
mano poderosa; porque ¿qué dios hay en el cielo ni en la tierra que haga 
obras y proezas como las tuyas? 
25 Pase yo, te ruego, y vea aquella tierra buena que está más allá del Jor- 
dán, aquel buen monte, y el Líbano. 
26 Pero Jehová se había enojado contra mí a causa de vosotros, por lo cual 
no me escuchó; y me dijo Jehová: Basta, no me hables más de este asunto. 
A Moisés aquel gran siervo que hizo tantas maravillas en Egipto y en el de- 
sierto, Dios le dijo NO, y algunos todavía piensan convencer a Dios, así que 
mejor obedezcamos a lo que Dios ha mandado y estaremos seguros. 
Y entre mas conocemos de Dios y hemos recibido mas responsabilidades de 
parte de Dios, mas tenemos que entender eso, como en el caso de Zacarias y 
María, el mismo mensaje le dio el ángel y los dos respondieron con la mis- 
ma pregunta, pero Dios castigo a Zacarias, porque Él era Sacerdote y debía 
ya saber eso, pero María era una pequeña joven que apenas comenzaba a 
entender la Palabra de Dios y por eso Dios a ella no la trató de la misma 
manera como trató a Zacarias. 
Lucas 1:20 Y ahora quedarás mudo y no podrás hablar, hasta el día en que 
esto se haga, por cuanto no creíste mis palabras, las cuales se cumplirán a 
su tiempo. 
II.- LA TENTACIÓN SE HIZO MAS FUERTE: 
Como aquellos príncipes no pudieron convencer a Balaam para que fuera 
con ellos, el rey Balac, envió otros príncipes mas grandes y mas nobles, mas 
inteligentes para convencer al profeta: 
Números 22:15-17 Volvió Balac a enviar otra vez más príncipes, y más ho- 
norables que los otros; 
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16 los cuales vinieron a Balaam, y le dijeron: Así dice Balac, hijo de Zipor: 
Te ruego que no dejes de venir a mí; 
17 porque sin duda te honraré mucho, y haré todo lo que me digas; ven, 
pues, ahora, maldíceme a este pueblo. 
La tentación fue: TE HONRARE MUCHO y HARE TODO LO QUE ME 
DIGAS, esta tentación hablaba de gloria, de fama y de mucho dinero, esa 
fue la tentación que Balaam no pudo resistir y decidió preguntarle otra vez 
a Dios. 
Ese es el lado débil del hombre, cuando le ofrecen gloria y riquezas, Ba- 
laam no pudo resistir la tentación y trató de convencer a Dios, y Dios le 
dijo: Si quieres ve, como cuando un niño desobediente le esta diciendo a su 
Padre, pero yo quiero ir, es que mis amigos van a ir y que van a decir si yo 
no voy, y su papá ya enojado le dice: SI QUIERES VE, pero un niño inteli- 
gente sabe que su papá no está de acuerdo, así es Dios y a eso le llamamos 
en teología, LA VOLUNTAD PERMISIVA de Dios, Donde Dios permite 
al hombre que haga lo que quera y como quiera, pero le aclara que Él no 
está de acuerdo, es mejor estar en la voluntad perfecta de Dios. 
III.- DIOS ENVIÓ UN ÁNGEL PARA RESISTIRLO EN EL CAMINO: 
Números 22:21-22 Así Balaam se levantó por la mañana, y enalbardó su 
asna y fue con los príncipes de Moab. 
22 Y la ira de Dios se encendió porque él iba; y el ángel de Jehová se puso 
en el camino por adversario suyo. Iba, pues, él montado sobre su asna, y 
con él dos criados suyos. 
El iba muy feliz, Dios me dejó ir, así es que con su permiso voy a tener glo- 
ria y muchas riquezas, pero el ángel de Dios se le opuso en el camino, y el 
asna miraba al ángel con una espada desenvainada, la PRIMERA vez el 
asna se fue por otro camino, como que estaba perdida, y Balaam la golpeo y 
la hizo volver al camino, pero el ángel se puso junto al camino y en esta 
SEGUNDA vez, el asna tuvo que pegarse a la pared y le apretó el pie contra 
la pared y Balaam la volvió a golpear, LA TERCERA vez, el ángel se puso 
en un camino donde el asna no podía ni ir a la derecha ni a la izquierda, 
tenia que toparse con el ángel, entonces el asna se tiró al suelo y no quería 
caminar, fue tanta la rebeldía de este profeta que Dios tuvo que abrirle la 
boca al asna para que le hablara, y tuvo una conversación con el asna, era 
tanta su desobediencia que no entendía que era Dios quien se oponía en el 
camino para que no fuera, y el ángel le dijo de parte de Dios; “TU CA- 
MINO ES PERVERSO DELANTE DE MI” 
Aparentemente una pequeña desobediencia, pero Dios dice que esa pequeña 
desobediencia se llama perversión, a veces así estamos nosotros, se nos des- 
compone el carro, nos para la policía, pero ahí seguimos de necios en nues- 
tras desobediencias, hasta reprendemos al policía y decimos que el diablo lo 
está usando, cuando es Dios quien no nos quiere dejar ir, porque vamos en 
contra de su voluntad. 
IV.– LA CONSECUENCIA DE LA DESOBEDIENCIA. 
Balaam fue y ni pudo maldecir al pueblo, como no pudo maldecirlo, apa- 
rentemente Balac, lo hecho de su tierra pero de todas maneras Balam busco 
una forma de complacerlo y al mismo tiempo que delante de Dios no 

EL ESTANQUE DE BETESDA: 
Sábado, 25 de Noviembre de 2023. 

LECTURA BIBLICA: San Juan 5:1-4. 
1 Después de estas cosas había una fiesta de los judíos, y subió Je- 
sús a Jerusalén. 
2 Y hay en Jerusalén, cerca de la puerta de las ovejas, un estanque, 
llamado en hebreo Betesda, el cual tiene cinco pórticos. 
3 En éstos yacía una multitud de enfermos, ciegos, cojos y paralíti- 
cos, que esperaban el movimiento del agua. 
4 Porque un ángel descendía de tiempo en tiempo al estanque, y agi- 
taba el agua; y el que primero descendía al estanque después del 
movimiento del agua, quedaba sano de cualquier enfermedad que 
tuviese. 
VERDAD CENTRAL: 
Salmos 33:3 Como el rocío de Hermón, Que desciende sobre los 
montes de Sion; Porque allí envía Jehová bendición, Y vida eterna. 
INTRODUCCIÓN: 
Bethesda quiere decir: “Casa de misericordia” los cristianos más anti- 
guos del Nuevo Testamento dan otros nombres tales como: 
BETSAIDA = Casa de la Pesca. 
B ETZATA = Casa del Olivo. 
Lo que también dice es que estaba en Jerusalén, situado cerca de la puerta 
de las Ovejas. 
Y tenía cinco pórticos (Paseo cubierto por un techo sostenido por colum- 
nas), y podía acoger una gran multitud. 
HISTORIA: la historia es así: Había un estanque, alrededor del estanque, 
estaba una gran multitud de ENFERMOS, CIEGOS, COJOS Y PARALI- 
TICOS, que esperaban el movimiento del agua. 
Un ángel descendía de tiempo en tiempo al estanque, y agitaba el agua; y 
el que primero descendía al estanque, quedaba sano de cualquier enferme- 
dad que tuviese. 
I.- QUE QUIERE DECIR ESTO PARA NOSOTROS: 
Nosotros sabemos que esto no es solamente una historia, es una historia, 
pero para nosotros los que creemos en un Dios todopoderoso, no es sola- 
mente historia, sino una realidad, la Palabra de Dios, es para nosotros, es- 
tos textos bíblicos, son para mí, para usted, y para ahora, no para el pasado, 
ni para mañana, sino para ahora, por eso leemos en el libro de Salmos: 
Salmo 95:7-9 Porque él es nuestro Dios; Nosotros el pueblo de su 
prado, y ovejas de su mano. Si oyereis hoy su voz, 
8 No endurezcáis vuestro corazón, como en Meriba, Como en el día 
de Masah en el desierto, 
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12 Pues antes que viniesen algunos de parte de Jacobo, comía con los 
gentiles; pero después que vinieron, se retraía y se apartaba, porque tenía 
miedo de los de la circuncisión. 
13 Y en su simulación participaban también los otros judíos, de tal manera 
que aun Bernabé fue también arrastrado por la hipocresía de ellos. 
14 Pero cuando vi que no andaban rectamente conforme a la verdad del 
evangelio, dije a Pedro delante de todos: Si tú, siendo judío, vives como 
los gentiles y no como judío, ¿por qué obligas a los gentiles a judaizar? 
III.- EL RESULTADO DE LA DOCTRINA FALSA: 
1.- Muchos seguirán sus disoluciones: 
DISOLUCIÓN: 
a.- Acción y efecto de disolver. 
b.- Relajación o debilitamiento de la moralidad, 
c.- Ruptura de los lazos o vínculos existentes entre dos o más personas. 
d.- Ruptura de un contrato de asociación o de sociedad por las partes, el 
poder administrativo o el juez. 
e.- Procedimiento mediante el cual el poder ejecutivo pone fin a los pode- 
res de una asamblea antes del plazo legal. 
f.- Que se disuelve. 
Este es el resultado de la falta doctrina, disolver la Iglesia, en otras pala- 
bras, hacer caer de la gracia a los hermanos, hay hermanos que no resisten 
escuchar de parte de los que se dicen ser líderes hablar mal de la Iglesia y 
de los demás hermanos y por lo tanto mejor deciden Apartarse de los cami- 
nos del Señor. 
2.- El camino de Dios es blasfemado: 
BLASFEMIA: 
a.- Palabra o expresión injuriosa contra Dios o las cosas sagradas. 
b.- Palabra o expresión injuriosa contra algo o alguien que merece respeto 
o consideración. 
INJURIA: 
A.- Expresión proferida o acción ejecutada en deshonra, descrédito o me- 
nosprecio de otra persona. 
Entonces la falsa doctrina, producirá que los hermanos se caigan de la gra- 
cia y después hasta se atrevan hablar mal, de los pastores, los líderes y de 
la Iglesia en general. Llegar a pensar que esto no sirve, que están mucho 
mejor ahí tirados en el mundo, que estar en una iglesia hipócrita. 
Todo como consecuencia de escuchar enseñanzas falsas de los que se di- 
cen ser maestros, pero no se someten a lo establecido por Dios. 
CONCLUSIÓN: 
Si tú escuchas a alguien haya afuera que se dice ser líder de la Iglesia, tra- 
tando de darte una enseñanza contraria a la que aquí en general todos los 
pastores y lideres predicamos, ese es un falso maestro. Porque todos los 
que enseñamos en la iglesia, lo hacemos públicamente, delante de todos y 
si en algún momento es necesario llamarle la atención a alguien, si es de 
Dios escuchará, sino se revelará contra la autoridad, y nos daremos cuenta 
de que ese es un lobo rapaz, vestido de oveja. 

pareciera tan malo, solo aconsejó a Balac, que por medio de las mujeres 
indujeran al pueblo al comer de las cosas sacrificadas a su dios y que com- 
partieran con ellas la adoración: 
Números 31:15-16 y les dijo Moisés: ¿Por qué habéis dejado con vida a 
todas las mujeres? 
16 He aquí, por consejo de Balaam ellas fueron causa de que los hijos de 
Israel prevaricasen contra Jehová en lo tocante a Baal-peor, por lo que 
hubo mortandad en la congregación de Jehová. 
Ah o sea que como no pudo maldecir al pueblo, entonces les dio un conse- 
jo, como el sabia que Jehová es Santo, les dijo que la única forma como 
ellos podrían derrotar a Israel era haciéndolo pecar, e indujeron a las muje- 
res para que fuera ellas las que invitaran al pueblo a comer de lo sacrificado 
a los ídolos: 
Números 25:1-4 Moraba Israel en Sitim; y el pueblo empezó a fornicar 
con las hijas de Moab, 
2 las cuales invitaban al pueblo a los sacrificios de sus dioses; y el pueblo 
comió, y se inclinó a sus dioses. 
3 Así acudió el pueblo a Baal-peor; y el furor de Jehová se encendió con- 
tra Israel. 
4 Y Jehová dijo a Moisés: Toma a todos los príncipes del pueblo, y ahórca- 
los ante Jehová delante del sol, y el ardor de la ira de Jehová se apartará 
de Israel. 
En una forma solapada, este hombre estaba maldiciendo al pueblo de Dios, 
ya que no pudo maldecirlo directamente ahora lo haría por medio del peca- 
do, por eso en el N.T. para todos aquellos que inducen a las almas a pecar 
por medio de falsas profecías, o falsas enseñanzas, Dios dice así: 
Judas 1:11 ¡Ay de ellos! porque han seguido el camino de Caín, y se lan- 
zaron por lucro en el error de Balaam, y perecieron en la contradicción de 
Coré. 
Pero su final fue trágico, cuando los Israelitas entraron y mataron a todos 
los príncipes y el pueblo de Balac, ahí también estaba Balaam y murió jun- 
tamente con ellos: mi pregunta es: ¿Qué hacía Balaam en ese lugar? 
Números 31:6-8 Y Moisés los envió a la guerra; mil de cada tribu envió; y 
Finees hijo del sacerdote Eleazar fue a la guerra con los vasos del santua- 
rio, y con las trompetas en su mano para tocar. 
7 Y pelearon contra Madián, como Jehová lo mandó a Moisés, y mataron a 
todo varón. 
8 Mataron también, entre los muertos de ellos, a los reyes de Madián, Evi, 
Requem, Zur, Hur y Reba, cinco reyes de Madián; también a Balaam hijo 
de Beor mataron a espada. 
Esa fue la paga del pecado de Balaam, que hacia en ese lugar, en su tierra 
hubiera estado tranquilo adorando a Dios, pero se lanzo al lucro, a la gloria 
y lo pago con su vida. 
CONCLUSIÓN: 
Por muy pequeña que parezca nuestra desobediencia, nosotros sabemos que 
es pecado contra Dios, tratemos entonces de buscar cual es la voluntad per- 
fecta de Dios para nuestras vidas. 
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EL PACTO ES CON NOSOTROS: 
Sábado, 29 de Julio de 2023. 

LECTURA BIBLICA: Deuteronomio 5:1-3. 
1 Llamó Moisés a todo Israel y les dijo: Oye, Israel, los estatutos y 
decretos que yo pronuncio hoy en vuestros oídos; aprendedlos, y 
guardadlos, para ponerlos por obra. 
2 Jehová nuestro Dios hizo pacto con nosotros en Horeb. 
3 No con nuestros padres hizo Jehová este pacto, sino con nosotros 
todos los que estamos aquí hoy vivos. 

VERDAD CENTRAL: 
Salmos 88:10 ¿Manifestarás tus maravillas a los muertos? ¿Se le- 
vantarán los muertos para alabarte? Selah 
Salmos 115:17-18 No alabarán los muertos a JAH, Ni cuantos des- 
cienden al silencio; 
18 Pero nosotros bendeciremos a JAH Desde ahora y para siempre. 
Aleluya. 

OBJETIVO: 
Entender que todos los pactos que Dios hizo a través de las edades, lo hizo 
con todos nosotros, no solo con los que ya murieron, sino también con no- 
sotros los que hoy estamos vivos y debemos asumir la responsabilidad de 
hacer su obra. 
INTRODUCCIÓN: 
Al libro de Deuteronomio se le llama: La segunda ley o la repetición de la 
ley, porque en el libro de Deuteronomio Moisés esta predicando, todo lo 
que recibió de parte de Dios durante todas las veces que Dios se manifestó a 
Él y al pueblo, Moisés lo escribió en los primeros cuatro libros del Penta- 
teuco, y ahora que Él ya está grande de Edad y esta cerca de partir a la pre- 
sencia de Dios, reunió a todas las tribus y príncipes de Israel, y les predicó 
todo lo que estaba escrito en esos cuatro libros y el punto clave de esta pre- 
dicación es: que todo lo que fue escribo en los primeros cuatro libros, y los 
pactos que Dios hizo con sus padres, en realidad fueron pactos que Dios 
había hecho con ellos también, por si había alguno que dijera, “Pero eso fue 
para nuestros padres, no para nosotros” entonces Moisés se aseguro de de- 
cirle que el pacto es para todos los que en ese momento se encontraran vi- 
vos y de la misma manera para nosotros que hemos creído en Dios y en Je- 
sucristo, todos los pactos que se encuentran en la biblia, también son para 
nosotros, tanto las bendiciones como las responsabilidad, de cumplir y ha- 
cer que ese pacto se cumpla. 

 
I.- LOS QUE ENTENDIERON EL PACTO EN EL A.T.: 
01.- El Profeta Samuel: 

Como vamos a distinguir nosotros cuando alguien esté enseñándonos una 
doctrina torcida, en estos mismos pasajes, el Apóstol nos muestra como 
estos falsos maestros funcionan. “Introducirán encubiertamente” 
O sea, no lo harán públicamente ni delante de todos, sino como en secreto, 
como a un grupo selecto. 
La palabra encubiertamente quiere decir: Dos palabras que explican esta: 
ENCUBRIMIENTO y ENCUBRIR. 
1.- ENCUBRIMIENTO: Ocultación de un delito o de sus culpables, con el 
fin de eludir la acción de la Justicia. 
2.- ENCUBRIR: 
a.-Ocultar algo para impedir que sea percibido, encubrir un disparate. 
b.- Hacer lo necesario para que no llegue a saberse algo. 
c.- Participar en el encubrimiento de un delito o delincuente. 
La razón de actuar encubiertamente es, porque la Iglesia tiene líderes ver- 
daderos que aman la obra de Dios y si escuchan a alguien públicamente 
hablando una falsa doctrina, sin duda que lo pararán, y es el deber de todo 
buen hombre y mujer de Dios, refutar todo lo que venga en contra de la 
sana doctrina. 
II.- EL VERDADERO MAESTRO SE DEJA ENSEÑAR O POR LO 

MENOS INVESTIGAR EL ASUNTO: 
Por supuesto me estoy refiriendo a cuestiones sanas, y de beneficio a la 
obra, no a cuestiones vanas que solo traigan contienda en la Iglesia. 
1.- Apolos: Era un excelente predicador de fuego, pero por alguna razón 
había algo que todavía no había entendido, pero dos siervos del Señor con 
espíritu de mansedumbre le mostraron mejor el camino del Señor y el estu- 
vo atento a obedecer. 
Hechos 18:24-28 Llegó entonces a Éfeso un judío llamado Apolos, 
natural de Alejandría, varón elocuente, poderoso en las Escrituras. 
25 Este había sido instruido en el camino del Señor; y siendo de es- 
píritu fervoroso, hablaba y enseñaba diligentemente lo concerniente 
al Señor, aunque solamente conocía el bautismo de Juan. 
26 Y comenzó a hablar con denuedo en la sinagoga; pero cuando le 
oyeron Priscila y Aquila, le tomaron aparte y le expusieron más 
exactamente el camino de Dios. 
27 Y queriendo él pasar a Acaya, los hermanos le animaron, y escri- 
bieron a los discípulos que le recibiesen; y llegado él allá, fue de 
gran provecho a los que por la gracia habían creído; 
28 porque con gran vehemencia refutaba públicamente a los judíos, 
demostrando por las Escrituras que Jesús era el Cristo. 
2.- Pedro: Actuó en una forma hipócrita, porque cuando vio judíos presen- 
tes tuvo miedo y comenzó a aparentar que El no se juntaba con los gentiles, 
pero después de la llamada de atención que le dio Pablo, entendió y ya no 
hizo lo mismo. 
Gálatas 2:11-14 Pero cuando Pedro vino a Antioquía, le resistí cara 
a cara, porque era de condenar. 
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FALSOS PROFETAS Y FALSOS MAESTROS: 
Sábado, 18 de Noviembre de 2023. 

LECTURA BIBLICA: 2da. Pedro 2:1-9. 
2:1 Pero hubo también falsos profetas entre el pueblo, como habrá 
entre vosotros falsos maestros, que introducirán encubiertamente 
herejías destructoras, y aun negarán al Señor que los rescató, atra- 
yendo sobre sí mismos destrucción repentina. 
2:2 Y muchos seguirán sus disoluciones, por causa de los cuales el 
camino de la verdad será blasfemado, 
2:3 y por avaricia harán mercadería de vosotros con palabras fingi- 
das. Sobre los tales ya de largo tiempo la condenación no se tarda, y 
su perdición no se duerme. 
2:4 Porque si Dios no perdonó a los ángeles que pecaron, sino que 
arrojándolos al infierno los entregó a prisiones de oscuridad, para 
ser reservados al juicio; 
2:5 y si no perdonó al mundo antiguo, sino que guardó a Noé, pre- 
gonero de justicia, con otras siete personas, trayendo el diluvio so- 
bre el mundo de los impíos; 
2:6 y si condenó por destrucción a las ciudades de Sodoma y de Go- 
morra, reduciéndolas a ceniza y poniéndolas de ejemplo a los que 
habían de vivir impíamente, 
2:7 y libró al justo Lot, abrumado por la nefanda conducta de los 
malvados 
2:8 (porque este justo, que moraba entre ellos, afligía cada día su 
alma justa, viendo y oyendo los hechos inicuos de ellos), 
2:9 sabe el Señor librar de tentación a los piadosos, y reservar a los 
injustos para ser castigados en el día del juicio; 
VERDAD CENTRAL: 
2DA. Corintios 11:14 Y no es maravilla, porque el mismo Satanás 
se disfraza como ángel de luz. 
INTRODUCCIÓN: 
Los récords del pasado en el AT. Demuestran que hubo hombres que tu- 
vieron el valor de mentir y decir con toda libertad así dice el Señor, cuando 
el Señor en ningún momento les habló, ya sea que ellos lo inventaron o tal 
vez fueron engañados de alguna manera, para que ni ellos pudieran enten- 
der que estaban diciendo una mentira, pero lo cierto es que los hubo y esos 
récords sencillamente demuestran que entonces habrá hoy en nuestro tiem- 
po hombres que se atrevan a enseñar mentira. 
I.- FALSOS MAESTROS: 
Pedro los llama falsos maestros V. 1, que de la misma manera como 
en el AT. Hubo falsos profetas, ahora nosotros nos enfrentamos a un 
problema igual solo que con otro nombre “Falsos Maestros”. 

I Samuel 1:1-2. Hubo un varón de Ramataim de Zofim, del monte de 
Efraín, que se llamaba Elcana hijo de Jeroham, hijo de Eliú, hijo de 
Tohu, hijo de Zuf, efrateo. 
2 Y tenía él dos mujeres; el nombre de una era Ana, y el de la otra, 
Penina. Y Penina tenía hijos, más Ana no los tenía. 
Este es el principio de la historia de un gran profeta de Dios, vamos a decir 
así Samuel no era nada, su mamá era estéril, y su padre no era muy espiri- 
tual que se diga, tenia dos mujeres, pero en medio de esa situación y esa 
vida aparece Samuel como un milagro de Dios, su madre estéril oraba y 
oraba pidiéndole a Dios un hijo varón, y su ultima promesa fue de que si 
Dios le daba un hijo varón, ella lo dedicaría a Jehová toda su vida, como 
Dios se lo dio, ella cumplió la promesa, lo llevó a la casa de Dios para que 
sirviera en algo ahí, tal vez para barrer el templo o cuidar las cosas del tem- 
plo o hacer algo, porque había sido prometido a Dios, pero como Él enten- 
dió en las escrituras que las responsabilidad es de todos, Él tomó para si las 
promesas de Dios en la ley, y a pesar de que no era de la tribu de Judá, de 
donde vendrían los reyes, ni de la tribu de Leví de donde vendrían los sa- 
cerdotes, el se convirtió en los dos, tuvo un ministerio de rey, sacerdote y 
juez, simplemente porque se hizo responsable de la Palabra de Dios. 
Dios tenía un juicio pendiente con un pueblo llamado Amalecitas, unos 400 
años antes de todo esto, ese pueblo quiso destruir al pueblo de Israel, cuan- 
do ellos venían saliendo de Egipto, y por esa acción, Dios le prometió a 
Moisés que borraría de la tierra la memoria de Amalec, y unos cuatrocien- 
tos años después este hombre encontró en la escritura que este pueblo debe- 
ría ser destruido, y Él sin tener los supuestos derechos que otras tribus te- 
nían, Él se hizo responsable de hacer la venganza de Dios: 
I Samuel 1:1-3 Después Samuel dijo a Saúl: Jehová me envió a que te 
ungiese por rey sobre su pueblo Israel; ahora, pues, está atento a las 
palabras de Jehová. 
2 Así ha dicho Jehová de los ejércitos: Yo castigaré lo que hizo Ama- 
lec a Israel al oponérsele en el camino cuando subía de Egipto. 
3 Ve, pues, y hiere a Amalec, y destruye todo lo que tiene, y no te 
apiades de él; mata a hombres, mujeres, niños, y aun los de pecho, 
vacas, ovejas, camellos y asnos. 
Este niño que aparentemente no existía y era peor que un muerto, ahora 
Dios lo usa, para llevar a cabo la venganza de Dios, y tuvo el privilegio de 
ungir a los dos primeros reyes de Israel, a Saúl y David, para que nos de- 
mos cuenta de lo que Dios puede hacer cuando tomamos en serio la Palabra 
de Dios. 
02.- El Rey David: 
El rey David es otro ejemplo, era el último hijo de Isaí, posiblemente dicen 
algunos era hijo de otra mujer, y aparentemente no tenían ningún derecho 
en la familia, de manera que sus hermanos eran soldados y líderes en el 
ejercito de Saul, pero a Él lo tenían 
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pastoreando las ovejas, porque aparentemente no servía mucho, Pero David 
fue un hombre que tomó en serio la Palabra de Dios, y como podemos ver 
mas adelante en las escrituras, David fue el hombre que llevó a la gloria a 
Israel, porque todas las tierras que ni Josué pudo conquistar, David tuvo el 
privilegio de hacer, fue el único que sometió a todos los habitantes de la tie- 
rra prometida, y conquistó la tierra para Israel, ni Josué ni los jueces pudie- 
ron hacer, porque cuando miraban que no podían conquistar, mejor se rendi- 
rán y hacían pactos con ellos, pero David los destruyó y los sometió al reino 
de Israel, simplemente porque tomó en serio la Palabra de Dios y quiso ha- 
cer la voluntad del Señor. 
II.- EL PACTO EN EL NUEVO TESTAMENTO: 
Mateo 26:26-29 Y mientras comían, tomó Jesús el pan, y bendijo, y lo 
partió, y dio a sus discípulos, y dijo: Tomad, comed; esto es mi cuer- 
po. 
27 Y tomando la copa, y habiendo dado gracias, les dio, diciendo: 
Bebed de ella todos; 
28 porque esto es mi sangre del nuevo pacto, que por muchos es de- 
rramada para remisión de los pecados. 
29 Y os digo que desde ahora no beberé más de este fruto de la vid, 
hasta aquel día en que lo beba nuevo con vosotros en el reino de mi 
Padre. 
Cualquiera pudiera decir: Ese pacto fue entre Jesús y sus apóstoles o discí- 
pulos, así que yo nada tengo que ver con eso, pero si miramos bien las escri- 
turas, entenderemos que ese pacto no fue hecho solo con los apóstoles, sino 
directamente también con nosotros, aun cuando Jesús hizo la oración nos 
incluyó a todos en esa petición que Él hizo delante del padre, y esa oración 
está viva hoy en la presencia de Dios: 
Juan 17:20 Mas no ruego solamente por éstos, sino también por los 
que han de creer en mí por la palabra de ellos, 
Así que nosotros estamos incluidos en este pacto, ahora solo depende 
que tan serio tomemos este llamado y comencemos a hacer algo por la obra 
de Dios, y debemos comenzar ya, porque si no es ahora, ¿Cuándo? Y si no 
soy yo ¿Quién?, así que este pacto es para mí y para todos aquellos que lo 
quieran recibir, podemos ver también en el N.T. una lista de todos los hom- 
bres que tomaron en serio ese llamado de Dios y fue esa la razón por la que 
alcanzaron a hacer muchas grandes cosas para la gloria de Dios. 
01.- El Apóstol Pablo: 
Pablo desde que se convirtió, entendió que ese llamado y esas promesas eran 
para Él, así que sin atrasarse más comenzó a hacer la obra, con lo que tenia a 
mano, fuera mucho o poco lo que podía hacer lo importante era comenzar 
ya, y nosotros vemos ahora el resultado, cuantas iglesias levantó, cuantos 
pastores ungió y cuantas cartas dejó escritas para nosotros, para que nos de- 
mos una idea de lo que es la responsabilidad de trabajar para Dios, y cuando 
ya las iglesias estaban fundadas, El sentía el peso y la responsabilidad por 
esas iglesias. 

III.- COMO SABER QUIEN GOBIERNA: 
Por su forma de actuar, de hablar y de comportarse, usted sabe de ante- 
mano quien es el que gobierna en su vida. Si dejamos que pase mucho 
tiempo sin hacer nada, para comportarnos como verdaderos cristianos, 
puede llegar un momento cuando ya no podamos salir de ahí, no dejemos 
que pase el tiempo y nos enfriemos, nos enfriemos de tal manera que va- 
mos a ver el camino de Dios como cualquier cosa, y nosotros sabemos que 
realmente tiene que haber una diferencia muy amplia entre el que es cris- 
tiano y el que no lo es, si no hay diferencia entre nosotros y las personas 
que no conocen a Cristo, puede ser que ni siquiera hemos nacido de nue- 
vo. 
En I Corintios 2:14. Dice: Pero el hombre natural no percibe las co- 
sas que son del Espíritu de Dios, porque para El son locura, y no 
las puede entender, porque se han de discernir espiritualmente. 
Pero si somos espirituales, nos daremos cuenta si estamos actuando como 
Espirituales o como carnales. Las señales de un carnal o que es gobernado 
por el hombre viejo son: Efesios 4:25-31. 
1.- Es mentiroso. Miente en cualquier oportunidad que tenga. V. 25 
2.- Es un enojón, con cualquier cosa esta rematando. V. 26. 
3.- Le da lugar al diablo en todo. V. 27. 
4.- Es ladrón y no le gusta trabajar. V. 28. 
5.- Sus palabras no son agradables sino corrompidas. V. 29. 
6.- Trata siempre de apagar la manifestación del Espíritu de Dios. V.30 
7.- Está siempre amargado, enojado, airado, gritando, maldiciendo y 

Juzgando a todos. V.31 
8.- Y por último dice que el hombre que es gobernado por el Espíritu es: 
Benigno y misericordioso, y que perdona las ofensas de los demás, así 
como cristo lo perdonó a Él, se acuerda de la conducta de su pasado y dice 
si Dios tuvo paciencia y misericordia conmigo, así yo también debo tener 
misericordia, para con mis hermanos. 

 
CONCLUSIÓN: 
La paz y la felicidad vendrán, cuando nosotros vivamos de acuerdo con 
estas reglas que Dios ha puesto. Quiere usted vivir en paz y en bendición 
de Dios, sencillamente viva como esta palabra dice y habrá bendición en 
su vida. 
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DESEOS: Acción y efecto de desear, Movimiento intenso de la voluntad 
hacia la consecución de algo. 

I.- DEJANDO LAS COSAS DEL PASADO: 
Como cuesta dejar las cosas del pasado, aunque sean simples, o considera- 
das por nosotros simples, a veces tenemos malas costumbres que no pode- 
mos dejar. Esas costumbres o vicios se han hecho parte de nuestra vida, 
están dentro de nosotros y a veces ni lo notamos, por eso la biblia esta co- 
mo un espejo, donde nosotros podemos vernos claramente como estamos, 
como cuando usted quiere ver si está bien peinado o si se ve bien con el 
traje que tiene, usted se mira en un espejo, y el espejo le dice la verdad, así 
es la biblia, es ahí donde nosotros nos debemos mirar y ver si realmente 
nos miramos bien como cristianos, o tenemos mas apariencia de munda- 
nos que cristianos. 
1.- el aseo personal. Si nos acostumbraron a bañarnos a diario, o a cada 
semana, a lavarnos las manos antes de Comer, o cuando salimos del Baño. 
Estamos a veces tan mal acostumbrados que pensamos que es normal. 
2.- El mal vocabulario, a veces se hablan las malas palabras como parte de 
nuestra vida cotidiana. 

 
3.- La burla a las personas, el chisme, la crítica. 

 
II.- EL HOMBRE VIEJO VIVE O QUIERE RESUCITAR 

DENTRO DE NOSOTROS: 
Cuando llevamos a las personas al bautismo, les decimos: Hoy usted ente- 
rrará un muerto, se supone que el hombre viejo ha muerto, será sepultado 
y que, de las aguas del bautismo, resucitará un hombre nuevo, para la Glo- 
ria de Dios. Pero al pasar los días, nos damos cuenta de que ese hombre 
viejo, parece no haber muerto. Es entonces cuando viene la lucha, la ver- 
dadera guerra, entre el hombre viejo y el hombre nuevo, la lucha por saber 
quién será quien gobierne nuestra vida. Y nosotros podemos ver quien en 
realidad está gobernando, si el hombre nuevo está gobernando, usted tiene 
el deseo de perseverar, de leer la biblia, de venir a los ayunos, a las vigi- 
lias y participar activamente en todas las actividades de la iglesia, pero si 
el viejo hombre esta gobernando, aparecemos de vez en cuando en la igle- 
sia, si nos hablan de ayuno, eso no va con nosotros, o si nos dicen de al- 
gún retiro o alguna oración profunda, nuestra vida esta lejos de todo eso, 
porque ya el hombre viejo esta gobernando nuestra vida. 
Pero usted lo sabe, así que lo invito a que sea el hombre nuevo que gobier- 
ne su vida, y usted verdaderamente sea un cristiano un hijo de Dios, y que 
cualquiera que lo mire, vea que realmente usted lleva en si la imagen del 
Dios vivo y Santo. Porque sino en lugar de la imagen de Dios, vamos a 
llevar la imagen del diablo. 

2 Corintios 11:26-28 en caminos muchas veces; en peligros de ríos, 
peligros de ladrones, peligros de los de mi nación, peligros de los 
gentiles, peligros en la ciudad, peligros en el desierto, peligros en el 
mar, peligros entre falsos hermanos; 27 en trabajo y fatiga, en mu- 
chos desvelos, en hambre y sed, en muchos ayunos, en frío y en des- 
nudez; 28 y además de otras cosas, lo que sobre mí se agolpa cada 
día, la preocupación por todas las Iglesias. 
Una pregunta: Siente usted preocupacion por la obra de Dios? Esta 
preocupado usted en hacer algo por la salvacion de las almas? Cree 
que hay algo que usted deberia hacer la obra de Dios? 
Los hombres que se hicieron asi preguntas firmes a su corazon han 
iniciado viajes misioneros, han hecho sociedades biblicas para dis- 
tribuir biblias en todo el mundo, se han unido a participar en algo en 
beneficio de la obra de Dios, en la parabola de los talentos y de las 
minas, Jesus nos enseno que debemos hacer para hacer algo para su 
obra, y ahi mismo mostro las bendiciones de trabajar para El y Tam- 
bien el juicio de los que no hicieron nada para su obra. 
CONCLUSION. 
Mateo 25:24-30 Pero llegando también el que había recibido un 
talento, dijo: Señor, te conocía que eres hombre duro, que siegas 
donde no sembraste y recoges donde no esparciste; 25 por lo cual 
tuve miedo, y fui y escondí tu talento en la tierra; aquí tienes lo que 
es tuyo. 26 Respondiendo su señor, le dijo: Siervo malo y negligente, 
sabías que siego donde no sembré, y que recojo donde no espar- 
cí. 27 Por tanto, debías haber dado mi dinero a los banqueros, y al 
venir yo, hubiera recibido lo que es mío con los inter- 
eses. 28 Quitadle, pues, el talento, y dadlo al que tiene diez 
talentos. 29 Porque al que tiene, le será dado, y tendrá más; y al que 
no tiene, aun lo que tiene le será quitado. 30 Y al siervo inútil echadle 
en las tinieblas de afuera; allí será el lloro y el crujir de dientes . 
Si no Podemos hacer algo solo nosotros, unamonos a la obra mision- 
era, unamonos a una iglesia que desee trabajar por el bien de la obra, 
oremos por la obra, demos para la obra, pidamosle a Dios que nos 
guie para hacer algo, pero hagamos algo, porque sin duda habra re- 
compensa para todos aquellos que trabajemos y entendamos el 
llamado de Dios. 



26 73  

LAS PRIMICIAS DEL ESPIRITU: 
Sábado, 5 de Agosto de 2023. 

LECTURA BIBLICA: Romanos 8:19-23. 
19 Porque el anhelo ardiente de la creación es el aguardar la manifestación 
de los hijos de Dios. 
20 Porque la creación fue sujetada a vanidad, no por su propia voluntad, 
sino por causa del que la sujetó en esperanza; 
21 porque también la creación misma será libertada de la esclavitud de co- 
rrupción, a la libertad gloriosa de los hijos de Dios. 
22 Porque sabemos que toda la creación gime a una, y a una está con dolo- 
res de parto hasta ahora; 
23 y no sólo ella, sino que también nosotros mismos, que tenemos las primi- 
cias del Espíritu, nosotros también gemimos dentro de nosotros mismos, 
esperando la adopción, la redención de nuestro cuerpo. 

VERDAD CENTRAL: 
Romanos 8:23A y no sólo ella, sino que también nosotros mismos, que tene- 
mos las primicias del Espíritu 

INTRODUCCIÓN: 
Cuando se trata de algo que los hombres han hecho o harán en el futuro, 
nuestra mente es capaz de pensar más de lo que es, por ejemplo: Cuando nos 
dicen en Estados Unidos hay grandes edificios, la ciencia está avanzada, 
nosotros imaginamos más de lo que es la realidad, Pero cuando se trata de 
las cosas de Dios, lamentablemente no tenemos la capacidad de imaginar las 
grandezas que nuestro Dios puede hacer, algunos piensan que Dios no tiene 
poder o que no es capaz de hacer algo grande por nosotros y surge la pre- 
gunta de Tomás "HASTA NO VER NO CREER", pero hay un pasaje en la 
biblia que dice: 
I Corintios 2:9; Antes bien, como está escrito: Cosas que ojo no vio, ni oí- 
do oyó, Ni han subido en corazón de hombre son las que Dios ha preparado 
para los que le aman. 

I.- DIOS HA MANIFESTADO SU GRANDEZA: 
Por ejemplo: 

1.- Abrió el Mar Rojo. 
Éxodo 14:14-16 Jehová peleará por vosotros, y vosotros estaréis 
tranquilos. 
15 Entonces Jehová dijo a Moisés: ¿Por qué clamas a mí? Di a los 
hijos de Israel que marchen. 
16 Y tú alza tu vara, y extiende tu mano sobre el mar, y divídelo, y 
entren los hijos de Israel por en medio del mar, en seco. 
2.- Hizo llover fuego del Cielo por medio de Elías. 

DESPOJAOS DEL VIEJO HOMBRE: 
Sábado, 11 de Noviembre de 2023. 

LECTURA BIBLICA: Efesios 4:22-32. 
22 En cuanto, a la pasada manera de vivir, despojaos del viejo 
hombre, que está viciado conforme a los deseos engañosos. 
23 Y renovaos en el espíritu de vuestra mente. 
24 Y vestíos del nuevo hombre, creado según Dios en la justicia y 
santidad de la verdad. 
25 Por lo cual, desechando la mentira, hablad verdad cada uno con 
su prójimo; porque somos miembros los unos de los otros. 
26 Airaos, pero no pequéis, no se ponga el sol sobre vuestro enojo, 
27 Ni deis lugar al diablo. 
28 El que hurtaba, no hurte más, sino trabaje, haciendo con sus 
manos lo que es bueno, para que tenga qué compartir con el que 
padece necesidad. 
29 Ninguna palabra corrompida salga de vuestra boca, sino la que 
sea buena para la necesaria edificación, a fin de dar gracia a los 
oyentes. 
30 Y no contristéis al Espíritu Santo de Dios, con el cual fuiste se- 
llados para el día de la redención. 
31 Quítese de vosotros toda amargura, enojo, ira, gritería y maledi- 
cencia, y toda malicia. 
32 Antes sed benignos unos con otros, misericordiosos, perdonán- 
doos unos a otros, como Dios también os perdonó a vosotros en 
Cristo. 
VERDAD CENTRAL: 
Efesios 5:1 Sed, pues, imitadores de Dios como hijos amados. 
INTRODUCCIÓN: 
La iglesia de Éfeso es la iglesia que podríamos decir más espiritual, a ellos 
pocas veces El Apóstol Pablo les llama la atención, y es la Iglesia a la cual 
le escribe más sobre la revelación profunda del evangelio de Cristo. Resal- 
taremos el estudio de tres palabras a saber: 
DESPOJAOS: Quitar a una persona algo con violencia. Sinónimo de 
Desposeer. Quitar la posesión de los bienes o habitación que tenía una 
persona, para dársela a su legítimo dueño. DESPOJARSE: Quitarse algu- 
na prenda de vestir. 
VICIADO: VICIAR: VICIO: Disposición habitual al mal, Mala costum- 
bre o hábito contrario a las normas de la buena educación. 
Costumbre o hábito que gusta mucho y de los cuales es difícil sustraerse. 
Falta, imperfección, o incorrección que altera algo en su esencia. Torce- 
dura, desviación, que presenta una cosa por haber estado sometida a una 
postura indebida. 
Mala costumbre o hábito adquirido por un animal. 



72 27  

De la misma manera como Dios les dio promesas si se quedaban en la 
tierra de Judá, asimismo Dios les da una advertencia si ellos decidían ir a 
vivir a la tierra de Egipto. 
1.- No moraremos en esta tierra: 
Si ellos decían: No moraremos aquí, lo que equivale decir: me voy de la 
Iglesia, me aparto de este lugar. 
2.- Sino que entraremos a la tierra de Egipto: 
Egipto representa el mundo, en otras palabras, regresar a Egipto equivale a 
caerse de la gracia, si te caes de la gracia y regresas al mundo, ahí esta la 
advertencia de Dios. 
3.- cual no veremos guerra, ni oiremos sonido de trompeta, ni padecere- 
mos hambre, y allá moraremos; 
Así pensaban ellos en la tierra de Egipto habrá paz, no miraremos guerra 
ni padeceremos hambre, eso es lo que el diablo le dice a las personas que 
ya se quieren retirar del evangelio, le dice: Estabas mejor en el mundo, te 
iba mejor allá, aun nos han dicho a nosotros, algunos aseguran que esta- 
ban mejor en el mundo que en la iglesia, no nos equivoquemos, el mundo 
ya no tiene nada para nosotros. 
4.- Y Dios les dijo: 
Jeremías 42:15-16 ahora por eso, oíd la palabra de Jehová, rema- 
nente de Judá: Así ha dicho Jehová de los ejércitos, Dios de Israel: 
Si vosotros volviereis vuestros rostros para entrar en Egipto, y en- 
trareis para morar allá, 
16 sucederá que la espada que teméis os alcanzará allí en la tierra 
de Egipto, y el hambre de que tenéis temor, allá en Egipto os perse- 
guirá; y allí moriréis. 
Dios les dejó claro que en Egipto no habría nada para ellos, Dios ya había 
hablado que unos años después, también Egipto seria conquistado por Ba- 
bilonia y todos los que vivian allá, especialmente los que habían huido de 
otras naciones, serian muertos por la espada de Nabucodonosor, como 
dándonos a entender Dios que en el mundo tampoco hay nada para noso- 
tros, este es el lugar, la tierra de Juda (La iglesia), donde Dios nos prospe- 
rara, nos bendecirá y nos dará la vida eterna, solo permanezcamos aun en 
medio del miedo o las amenazas del enemigo, permanezcamos firmes has- 
ta el final y seremos victoriosos. 

 
CONCLUSIÓN: 
Solo en la presencia de Dios y en su tierra estaremos seguros, permanez- 
camos firmes y quietos porque Dios tiene muchas bendiciones para noso- 
tros en este lugar. 

I Reyes 18:37-38 Respóndeme, Jehová, respóndeme, para que conozca este 
pueblo que tú, oh, Jehová, eres el Dios, y que tú vuelves a ti el corazón de 
ellos. 
38 Entonces cayó fuego de Jehová, y consumió el holocausto, la leña, las 
piedras y el polvo, y aun lamió el agua que estaba en la zanja. 
3.- La Sorpresa de la reina de Sabá. 
I Reyes 10:4-8 Y cuando la reina de Sabá vio toda la sabiduría de Salomón, 
y la casa que había edificado, 
5 asimismo la comida de su mesa, las habitaciones de sus oficiales, el esta- 
do y los vestidos de los que le servían, sus maestresalas, y sus holocaustos 
que ofrecía en la casa de Jehová, se quedó asombrada. 
6 Y dijo al rey: Verdad es lo que oí en mi tierra de tus cosas y de tu sabidu- 
ría; 
7 pero yo no lo creía, hasta que he venido, y mis ojos han visto que ni aun 
se me dijo la mitad; es mayor tu sabiduría y bien, que la fama que yo había 
oído. 
8 Bienaventurados tus hombres, dichosos estos tus siervos, que están conti- 
nuamente delante de ti, y oyen tu sabiduría. 

 
4.- Un Americano visitó una Iglesia en Corea del Sur: 

 
El día que llegó miró las reuniones de las 30,000 Células, Todas las noches 
habían vigilias, entraba un grupo y salía otro grupo, Todos los días había 
ayuno, entraba un grupo y salía otro, miró la construcción del edificio cen- 
tral y los otros 20 edificios satélites que están alrededor, miraba como miles 
y miles de personas al mismo tiempo oraban y lloraban en la presencia de 
Dios, luego lo llevaron a una montaña, la montaña de la oración, donde mi- 
les y miles estaban en ayuno también, entonces dijo: 
ESTOY COMO LA REINA DE SABA, MIS OJOS HAN VISTO QUE NI 
AUN SE ME DIJO LA MITAD…I Reyes 10:7. 

 
II.- CUALES SON LAS PRIMICIAS DEL ESPIRITU: 
Primero vamos a ver qué quiere decir PRIMICIAS: 
PRIMICIAS: 
Lo primero de todo, lo principal. Etc. 
Éxodo 23:19. Las primicias de los primeros frutos de tu tierra traerás a la 
casa de Jehová tu Dios. 
Esto era como un reconocimiento de Dios como el dador de ellos. 

Había que ofrecerle a Dios las primicias de: 
1.- Los hijos. 
Números 8:14-18 Así apartarás a los levitas de entre los hijos de Israel, y 
serán míos los levitas. 



 

15 Después de eso vendrán los levitas a ministrar en el tabernáculo de 
reunión; serán purificados, y los ofrecerás en ofrenda. 
16 Porque enteramente me son dedicados a mí los levitas de entre los hijos 
de Israel, en lugar de todo primer nacido; los he tomado para mí en lugar 
de los primogénitos de todos los hijos de Israel. 
17 Porque mío es todo primogénito de entre los hijos de Israel, así de hom- 
bres como de animales; desde el día que yo herí a todo primogénito en la 
tierra de Egipto, los santifiqué para mí. 
18 Y he tomado a los levitas en lugar de todos los primogénitos de los hijos 
de Israel. 

 
2.- Los animales. 
Números 18:15 Todo lo que abre matriz, de toda carne que ofrecerán a 
Jehová, así de hombres como de animales, será tuyo; pero harás que se 
redima el primogénito del hombre; también harás redimir el primogénito 
de animal inmundo. 
3.- Los frutos del campo: 
el dar las primicias significaba que había fe para recibir la bendición grande 
de parte de Dios. 
Deuteronomio 18:4 Las primicias de tu grano, de tu vino y de tu aceite, y 
las primicias de la lana de tus ovejas le darás; 
Números 18:12 De aceite, de mosto y de trigo, todo lo más escogido, las 
primicias de ello, que presentarán a Jehová, para ti las he dado. 

 
El día de Pentecostés se derivó de esto, se le llamaba LA FIESTA DE LAS 
CABAÑAS, o LA FIESTA DE LAS COSECHAS, cuando salían los prime- 
ros frutos de la tierra, se ofrecía a Dios la primicia y desde ese día se co- 
menzaban a contar 50 días, para recoger la cosecha y celebrar una gran fies- 
ta para Dios. 

 
Jesucristo resucitó de los muertos, como primicias de los que durmieron, 
I Corintios 15:20, Mas ahora Cristo ha resucitado de los muertos; primi- 
cias de los que durmieron es hecho. 
Jesucristo como primicias, significa que serán millones y millones que ni 
siquiera podríamos imaginar de los que resucitaremos de los muertos. 
"PRIMICIAS" implica necesariamente que ha de haber más a su semejanza 
que sigan después. 

III.- NOSOTROS TENEMOS LAS PRIMICIAS DELSPIRITU: 
Solo se nos ha dado un poquito: 
Romanos 8:23 y no sólo ella, sino que también nosotros mismos, que tene- 
mos las primicias del Espíritu, nosotros también gemimos dentro de noso- 
tros mismos, esperando la adopción, la redención de nuestro cuerpo. 

rey de Babilonia, como diciéndonos a nosotros la Iglesia, no le temas al 
diablo, aunque venga con ruidos, amenazas o chismes, no le temas, el dia- 
blo ya está vencido. 
7.- Y tendré de vosotros misericordia: 
La misericordia de Dios seria tanta que haría que aun los peores enemigos 
tuvieran misericordia de ellos, esa es la misma promesa que Dios hace a 
los que permanezcamos en sus caminos y en su Iglesia, la gente tendrá 
misericordia de nosotros y nos ayudará, no porque seamos buenos o nos 
hayamos ganado el aprecio de ellos, sino porque Dios derramará de su 
misericordia sobre nosotros. 
Aquí hay siete promesas de Dios para los que permanezcamos en sus ca- 
minos. 
II.- MAS SI DIJEREIS: NO MORAREMOS EN ESTA TIERRA: 
En otras palabras, si abandonas el camino de Dios, y te apartas de su lla- 
mado: 
Jeremías 42:13-16 Mas si dijereis: No moraremos en esta tierra, no 
obedeciendo así a la voz de Jehová vuestro Dios, 
14 diciendo: No, sino que entraremos en la tierra de Egipto, en la 
cual no veremos guerra, ni oiremos sonido de trompeta, ni padece- 
remos hambre, y allá moraremos; 
15 ahora por eso, oíd la palabra de Jehová, remanente de Judá: Así 
ha dicho Jehová de los ejércitos, Dios de Israel: Si vosotros volvie- 
reis vuestros rostros para entrar en Egipto, y entrareis para morar 
allá, 
16 sucederá que la espada que teméis os alcanzará allí en la tierra 
de Egipto, y el hambre de que tenéis temor, allá en Egipto os perse- 
guirá; y allí moriréis. 
Esta fue la Palabra que Dios les dio, sino permanecían en la tierra de Judá, 
y es la misma Palabra que Dios nos da a nosotros, sino permanecemos en 
los caminos de Dios, entonces dice que los hombres soberbios, le respon- 
dieron así a Jeremías: 
Jeremías 43:2-3 dijo Azarías hijo de Osaías y Johanán hijo de Ca- 
rea, y todos los varones soberbios dijeron a Jeremías: Mentira di- 
ces; no te ha enviado Jehová nuestro Dios para decir: No vayáis a 
Egipto para morar allí, 
3 sino que Baruc hijo de Nerías te incita contra nosotros, para en- 
tregarnos en manos de los caldeos, para matarnos y hacernos 
transportar a Babilonia. 
Mire como somos, le pidieron a Jeremías que orara y le preguntara a Dios, 
cual era su voluntad perfecta, y ahora que Dios les da la respuesta salen 
con esto: Mentira, Baruc hijo de Nerías te incita contra nosotros: 
Como cuando Dios le habla a alguien y comienzan a preguntar: Y este 
como sabe de eso, sin duda que ya le vinieron con el chisme, y a veces 
hasta buscan un nombre como hicieron estos hombres, es Baruc que te ha 
venido a decir y así justificamos nuestra desobediencia y nos rebelamos 

28 contra Dios. 71 
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Jeremías 42:9-12 y les dijo: Así ha dicho Jehová Dios de Israel, al 
cual me enviasteis para presentar vuestros ruegos en su presencia: 
10 Si os quedareis quietos en esta tierra, os edificaré, y no os des- 
truiré; os plantaré, y no os arrancaré; porque estoy arrepentido del 
mal que os he hecho. 
11 No temáis de la presencia del rey de Babilonia, del cual tenéis 
temor; no temáis de su presencia, ha dicho Jehová, porque con vo- 
sotros estoy yo para salvaros y libraros de su mano; 
12 y tendré de vosotros misericordia, y él tendrá misericordia de 
vosotros y os hará regresar a vuestra tierra. 
Las respuesta de Dios fue así: 
1.- quédense aquí: quédense quietos en esta tierra, la Palabra de Dios era 
que permanecieran ahí en su tierra, donde Dios los había plantado, no te- 
nían porque salir huyendo, Dios estaría con ellos y los protegería, la tierra 
de Israel para nosotros representa la Iglesia, pase lo que pase hermanos no 
nos vayamos de aquí, aunque tal vez tengas problemas y la iglesia esté 
fría, de todas maneras este sigue siendo el territorio de Dios, y tarde o 
temprano Dios nos sacará de toda situación difícil, pero aquí en la presen- 
cia de Dios tendremos victoria, No te vayas de aquí, y Dios siguió dicien- 
do: 
2.- Yo os Edificaré: 
Edificar significa: 
Construir o mandar construir un edificio. 
Dios les prometió que ahí los iba a edificar, edificar sus vidas, sus finan- 
zas, sus familias etc. Este es el lugar donde Dios puede edificarte, los 
grandes lideres y grandes hombres se han formado en las iglesias, no en 
las cantinas, ni los bares, ni en la perdición del mundo. 
3.- No os destruiré: 
Todos sabemos que es destruir, y Dios afirma que estando aquí en la igle- 
sia, no serás destruido, nadie podrá destruirte si tu estas con Dios. 
4.- Os plantaré: 
Da a entender como cuando alguien siembra un arbolito o una planta, que 
puede ser muy pequeña, pero con la bendición de Dios ese arbolito llegará 
a ser un gran árbol, un árbol plantado por el mismo Dios. 
5.- No os arrancaré: 
Ellos tenían miedo de ser arrancados completamente, Pero Dios les pro- 
mete que, si permanecen ahí en su tierra, no serán arrancados. 
6.- No temáis de la presencia del rey de Babilonia: 
El rey de Babilonia representa al diablo, había destruido todas las tierras y 
matado a miles y miles de personas, a Él le daba gusto matar, sus sirvien- 
tes lo complacían trayéndole hombres poderoso para que Él los matara, Él 
no ordenaba que los mataran, Él se complacía viéndolos morir con sus 
propias manos, había causado el terror en todas las naciones, al igual que 
el diablo, quien no le tiene miedo al diablo, algunos le tienen mas temor a 
este personaje que a Dios, pero Dios les dijo: No temais a la presencia del 

1.- Usted cree que el culto está alegre. 
Esto es solo un poquito de lo que será la realidad en la presencia de Dios. 
2.- Cuando vamos a un retiro, a un ayuno, o a un lugar especial de 
reunión y sentimos la presencia de Dios decimos, hermano que alegre, 
sentía la Gloria de Dios. Hermano eso es solo la primicia de lo que será 
en la presencia del Señor. 
3.- Lo que nosotros vivimos aquí en la tierra es solo una sombra de lo que 
será en la eternidad. 

 
Salomón construyó el gran templo de Jerusalén, nunca en toda la historia 
de la humanidad, se había construido algo así como el templo de Dios, 
Una enorme casa, bañada de oro, de piedras preciosas, de las mejores te- 
las y pieles del mundo, se necesitaron miles y miles de hombres para aca- 
rrear los materiales, arquitectos de todas las naciones llegaron a Jerusalén 
para ayudar en la construcción, todos los que miraban aquel templo se 
quedaban admirados de su esplendor y grandeza. Pero Dios dijo esto es 
solo una sombra del verdadero tabernáculo que Dios tiene en los cielos. 
Hebreos 8:5, Los cuales sirven a lo que es figura y sombra de las cosas 
celestiales, como se le advirtió a Moisés cuando iba a erigir el tabernácu- 
lo, diciéndole: Mira, haz todas las cosas conforme al modelo que se te ha 
mostrado en el monte. 
Por eso Pablo se metía en la oración en el ayuno, buscando más de Dios y 
al final Él pudo decir: 
I Corintios 2:16 Porque ¿Quién conoció la mente del Señor? ¿Quién le 
instruirá? Más nosotros tenemos la mente de Cristo. 

CONCLUSIÓN: 
Hermano y amigo quizá nunca podremos ni siquiera imaginar lo que Dios 
tiene guardado para nosotros, todos los días en la eternidad será una sor- 
presa nueva, cuan el Señor, nos lleve a pasear por todo el universo y co- 
nozcamos todos los millones de planetas, estrellas y cuerpos celestes que 
hay. 
Romanos 8:18 Pues tengo por cierto que las aflicciones del tiempo pre- 
sente no son comparables con la gloria venidera que en nosotros ha de 
manifestarse. 
Hay un versículos que nos hace pensar mucho a que en realidad se esta 
refiriendo: 
Santiago 1:18 El, de su voluntad, nos hizo nacer por la palabra de ver- 
dad, para que seamos primicias de sus criaturas. 
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LA IMPORTANCIA DE VENIR A LA CASA DE DIOS: 

Sábado, 12 de Agosto de 2023. 
LECTURA BIBLICA: Salmo 133. 
1 ¡Mirad cuán bueno y cuán delicioso es Habitar los hermanos juntos 
en armonía! 
2 Es como el buen óleo sobre la cabeza, El cual desciende sobre la 
barba, La barba de Aarón, Y baja hasta el borde de sus vestiduras; 
3 Como el rocío de Hermón, Que desciende sobre los montes de Sion; 
Porque allí envía Jehová bendición, Y vida eterna. 

INTRODUCCIÓN: 
Dios nos hizo seres sociales, nos hizo para vivir en comunidad, por 
eso nos dio al nacer un Padre, una madre, hermanos, abuelos, tíos, 
primos, amigos y ahora hermanos espirituales, para mostrarnos que es 
hermoso estar juntos con un mismo propósito, en este caso en la casa 
de Dios para alabar su nombre. 
I.- EL RESULTADO DE ESA REUNIÓN: 
1.- Allí envía Jehová bendición. 
2.- Envía vida eterna. 

Estos son los dos beneficios principales que suceden cuando tú vienes a la 
casa de Dios. Para algunos venir a la Iglesia es perder el tiempo, es aburri- 
do, solo porque no tengo otra cosa que hacer, pero para los que entienden la 
palabra de Dios sabemos que venir a la casa de Dios hay tremendos benefi- 
cios que nosotros podemos utilizar para nuestra vida espiritual y material. 

BENDICIÓN: 
Diccionario Larousse: Invocar la protección divina a favor de una 
persona o cosa. Colmar de bienes, alabar, ensalzar. 
BENDITO: Bienaventurado, Que es feliz, dichoso o afortunado, 

 
La bendición es como la semilla, el germen que comienza a crecer 
para ver los resultados físicos en una persona o cosa. 
La bendición es como esa fe ese don de fe que tú necesitas para creer 
que lo que estas pidiendo o deseas sucederá. 
Como cuando bendecimos a nuestros hijos o a nuestros familiares, y 
decimos: Dios te bendiga, aparentemente no sucede nada, pero como 
el tiempo veremos los resultados de esa bendición, imagínese que en 
lugar de Decir Dios te bendiga, dijéramos: Dios te maldiga, o como 
cuando alguien profetiza una maldición. 

. EL ERROR DE LAS ALMAS: 
Sábado, 04 de Noviembre de 2023. 

LECTURA BIBLICA: Jeremías 42:19-22. 
19 Jehová habló sobre vosotros, oh remanente de Judá: No vayáis a 
Egipto; sabed ciertamente que os lo aviso hoy. 
20 ¿Por qué hicisteis errar vuestras almas? Pues vosotros me en- 
viasteis a Jehová vuestro Dios, diciendo: Ora por nosotros a Jeho- 
vá nuestro Dios, y haznos saber todas las cosas que Jehová nuestro 
Dios dijere, y lo haremos. 
21 Y os lo he declarado hoy, y no habéis obedecido a la voz de 
Jehová vuestro Dios, ni a todas las cosas por las cuales me envió a 
vosotros. 
22 Ahora, pues, sabed de cierto que, a espada, de hambre y de pes- 
tilencia moriréis en el lugar donde deseasteis entrar para morar 
allí. 
VERDAD CENTRAL: 
No vayáis a Egipto. 
INTRODUCCIÓN: 
Israel había sido conquistado por Babilonia, mucha gente había muerto de 
hambre, de pestilencia y a espada, otros habían sido llevados cautivos, 
pero algunos habían escapado, habían huido a las montañas y se habían 
organizado, después de la conquista Nabucodonosor puso un gobernador 
para que reuniera a toda la gente extraviada y a los pobres de la tierra, para 
que labraran las tierras y reportaran impuestos a Babilonia, pero este gru- 
po que había escapado no sabían que hacer, solo tenían dos opciones: 1.- 
Rendirse ante Babilonia, obedecer al nuevo gobernador y así regresar a 
Judá y vivir como todos los hombres que habían sido dejados ahí por Na- 
bucodonosor, y ser siervos fieles de Babilonia. 2.- La segunda opción era 
huir a Egipto, Egipto todavía no había sido conquistado por babilonia y 
todavía era una potencia a la cual podrían acogerse y pedir su protección, 
en ese tiempo Egipto estaba dando la oportunidad a que todos los que 
huían de Canaán que sus tierras habían sido conquistadas por Babilonia 
pudieran huir a su tierra y vivir bajo la protección de Faraón. 
Estas eran las dos opciones que ellos tenían, pero para estar seguro de to- 
mar la mejor decisión, ellos pensaron en preguntarle a Dios, y la pregunta 
se la hicieron por medio del profeta Jeremías, vinieron todos los lideres, 
los comandantes del ejército, y todo los que estaban a cargo de la gente 
que había huido, y le pidieron a Jeremías que orara a Dios y le preguntara 
sobre las dos opciones: Nos vamos a Egipto o nos quedamos en la tierra 
de Judá, esas eran las dos preguntas, estaban muy claras y por supuesto la 
respuesta también seria clara y vino la respuesta de Dios: 
I.- SI OS QUEDAREIS QUIETOS EN ESTA TIERRA: 
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II.- EL RESULTADO DE ESTAR VERDADERAMENTE MUERTO: 
I Corintios 15:31 Os aseguro, hermanos, por la gloria que de voso- 
tros tengo en nuestro Señor Jesucristo, que cada día muero. 
La victoria de Pablo fue considerarse muerto cada día, el problema de al- 
gunos cristianos es considerarse vivos. 
El Apóstol Pablo vivió rodeado de peligros todos los días, para Él haber 
vivido un día más era un éxito, Él no sabia si ese nuevo día que amanecía 
iba a vivir todo el día o en algún momento de ese día lo iban a matar, así 
que lo mejor para Él era considerarse muerto, por eso dijo: 
Filipenses 1:21 Porque para mí el vivir es Cristo, y el morir es ga- 
nancia. 
Algunos de memoria se saben ese versículo, pero tal vez no saben el mo- 
mento que Pablo estaba viviendo cuando Dios lo inspiró a escribirlo, Por 
eso es bonito sufrir y pasar peligros, porque es ahí donde nos damos cuen- 
ta de cuanto necesitamos a Dios y en realidad cuanto hemos hecho para la 
gloria de su nombre, creo que el mejor momento cuando nos consagramos 
a Dios, es el momento cuando nuestras vidas peligran, y peor si sentimos 
que ya no saldremos de ahí, vivimos ese momento como el último de 
nuestra vida, y es cuando en realidad nos proponemos hacer algo para 
Dios, los hombres que han sido grandes y poderosos, han sido los hom- 
bres que han pasado grandes peligros, y pensaron que sus vidas termina- 
rían ahí, pero cuando Dios les dio otra oportunidad de vivir, fue entonces 
cuando se decidieron hacer algo bueno para Dios en esta vida. 
Así que los que quieran éxito y gloria de Dios, tendrá que morir para po- 
der alcanzar esas metas, de otra manera, así vivitos para el pecado, para 
los deleites de este mundo, no podrán hacer nada. 
Cada día que nos despertemos, deberíamos preguntarnos, estoy vivo o 
estoy muerto, si estas vivo, será otro día perdido, si estas muerto, será otra 
oportunidad para hacer algo para Dios ese día. 

 
CONCLUSIÓN: 
En pecado, complaciendo la carne, complaciendo nuestro Ego, no podre- 
mos hacer algo para el Señor: Cada uno de nosotros decidimos hasta don- 
de queremos llegar, por eso uno de los versos que leímos dice: 
Juan 12:25 El que ama su vida, la perderá; y el que aborrece su vi- 
da en este mundo, para vida eterna la guardará. 
El resultado de Morir para el mundo y vivir para Dios, será vida eterna y 
mucho fruto para Dios en esta vida. 

1.- Jacobo pidió una bendición. 
El era rico, millonario, tenía criados, ganados, oro, plata y toda clase 
de piedras preciosas, pero se enfrentaba a un gran problema, el había 
engañado a su padre y le había robado la primogenitura a su her- 
mano mayor y ahora que Dios le ordena regresar a su tierra, le llegó 
la noticia que su hermano venía a su encuentro y con El 450 cincuen- 
ta hombres de guerra armados. 
Jacob se angustió mucho hizo pasar el vado de Jaboc, a sus esposas, 
sus hijos y todo lo que tenía y se quedó solo en vigilia toda la noche 
orando y llorando, pidiendo a Dios una bendición. 
El otro día, Jacob iba desvelado, con hambre, con el pelo alborotado 
y cojeando de una pierna, pero con una bendición. 
2.- La bendición de Jehová es la que enriquece: 
Proverbios 10:22 La bendición de Jehová es la que enriquece, Y no 
añade tristeza con ella. 
Está bien trabajar, luchar por la vida, hacer negocios, buscar la pros- 
peridad a través de los medios disponibles, pero sin olvidarnos que la 
bendición de Dios es la que enriquece. Estar seguros de que tenemos 
esa semillita en nuestro corazón de Dios que es la que enriquece. Es- 
tar seguros de que tenemos esa semillita en nuestro corazón llamada 
bendición de Dios, entonces hagamos todo lo que esté a la mano por- 
que sin duda Dios lo prosperará. 
3.- Los resultados de tener la bendición de Dios: 
2Samuel 6:10-11. De modo que David no quiso traer para si el arca 
de Jehová a la ciudad de David, y la hizo llevar David a casa de 
Obed-edom geteo. Y estuvo el arca de Jehová en casa de Obed-edom 
geteo tres meses; y bendijo Jehová a Obed-edom y a toda su casa. 
Dice que Dios bendijo la casa de Obed-edom geteo, que entendemos 
nosotros por esa bendición, muchos de nosotros sabemos que somos 
salvos, y el enemigo nos ha engañado, diciéndonos que nos confor- 
memos con la salvación que Dios nos ha dado y que no pidamos na- 
da para vivir en este mundo, pero según estos versículos que hemos 
leído antes de la palabra salvación, esta la palabra bendición, o sea 
que Dios te bendice y te da la Salvación de tu Alma. 
II.-QUE INCLUYE LA BENDICIÓN: 
La bendición incluye, Oro, plata, dinero, Casas, carros, comida, ropa 
y todo lo que materialmente te puedas imaginar, pero no solamente 
eso, también incluye, sanidad física, sanidad a nuestros cuerpos físi- 
cos, porque de que serviría tener bienes y no poderlos disfrutar, por- 
que cuando Dios da riquezas, nos da el poder para poderlas disfrutar 
también, por lo tanto, estar sanos es parte de la bendición de Dios. 
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III.-LA EXPERIENCIA EN EL NUEVO TESTAMENTO: 
Cuando el evangelio comenzó, era tanta la bendición que las personas ven- 
dían sus propiedades y las repartían para las necesidades de toda la Iglesia, 
de manera que a nadie le hacía falta nada. Y el Espíritu Santo se movía de 
una manera especial, que dice: 
En Hechos 5:14-16. Y los que creían en el Señor aumentaban más, gran 
número así de hombres como de mujeres; tanto que sacaban los enfermos a 
las calles, y los ponían en camas y lechos, para que, al pasar Pedro, a lo 
menos su sombra cayese sobre alguno de ellos. Y aun de las ciudades veci- 
nas muchos venían a Jerusalén, trayendo enfermos y atormentados de espí- 
ritus inmundos; y todos eran sanados. 
Hechos 19:11-12, Y hacía Dios milagros extraordinarios por mano de Pa- 
blo, de tal manera que aun se llevaban a los enfermos los paños o delanta- 
les de su cuerpo, y las enfermedades se iban de ellos, y los espíritus malos 
salían. 
Aleluya esa es la bendición de Dios, y esta noche estamos reunidos aquí 
como un solo pueblo para ver y recibir esa bendición y esa vida eterna de 
Dios. Todo el que lo crea que lo reciba, El Espíritu de Dios quemará todo 
espíritu que se oponga a la bendición de Dios. 
VIDA ETERNA: 
Lo más importante y más caro que nosotros tenemos después de Dios es 
nuestra vida, el Diablo le dijo a Dios: 
Piel por piel, todo lo que el hombre tiene dará por su vida, 
Job 2:4 Respondiendo Satanás, dijo a Jehová: Piel por piel, todo lo que el 
hombre tiene dará por su vida. 
5 Pero extiende ahora tu mano, y toca su hueso y su carne, y verás si no 
blasfema contra ti en tu misma presencia. 
Y Jehová dijo a Satanás: 
Job 2:6 Y Jehová dijo a Satanás: He aquí, él está en tu mano; más guarda 
su vida. 
Nuestra vida es hermosa, única, si la perdemos lo hemos perdido todo, ha- 
ríamos todo lo posible, lucharíamos hasta lo sumo, haríamos el esfuerzo 
más grande inconcebible, para conservar nuestra vida.Que importante es la 
vida. 
Ahora te imaginas mi hermano que tan importante será la vida eterna, Que 
Dios mismo envió a su único hijo Jesucristo, para que muriera en la cruz 
del calvario, para salvar nuestras vidas, Si la vida física es hermosa y cara, 
cuanto no valdrá nuestra vida eterna 
Por eso es importante venir a la casa de Dios a recibir esa semilla de la ben- 
dición y esa semilla y fortaleza de la vida eterna, porque la vida eterna igual 
que la vida física, debe cultivarse y cuidarse, para que se vaya desarrollan- 
do y aprendamos la importancia de poseerla. 
CONCLUSION: 
El dia que recibisteis a Cristo en tu corazon, recibisteis la vida eterna, pero 
ahora hay que cuidarla con temblor y temor para que no se pierda. 

no, lucharemos hasta el final por alcanzar la salvación de nuestra alma. 
Pero como entender entonces que Dios dijo por medio de Isaías que ese 
pecado de despreciar a Dios, no les seria perdonado, sino por la misma 
muerte, y como poder entender que Jesucristo dijo que para llevar fruto 
tenemos que morir también, porque si lo miramos así solo humanamente, 
podríamos decir: Como podrá un muerto servirle a Dios y llevar mucho 
fruto en su obra, seria ilógico, pero Dios nos dio la oportunidad a nosotros 
de poder experimentar esa misma muerte de otra manera, con sus mismo 
efectos de victoria, pero no catastrófico como una muerte física o una 
muerte espiritual, separada de Dios por la eternidad, y esas formas de mo- 
rir son: 
1.- Cuando Aceptamos a Cristo: 
Romanos 6:7 Porque el que ha muerto, ha sido justificado del pecado. 
Cuando usted levanta su mano y dice: Hoy acepto a Jesucristo como mi 
único y suficiente salvador, en realidad lo que usted esta haciendo es mo- 
rir, morir al mundo, morir al pecado, morir al diablo y morir a todos los 
deseos de la carne. Entonces aceptar a Cristo como nuestro único y sufi- 
ciente salvador es morir y volver a vivir ahora para Cristo. 
2.- Cuando nos bautizamos en agua: 
Romanos 6:3-4 ¿O no sabéis que todos los que hemos sido bautizados en 
Cristo Jesús, hemos sido bautizados en su muerte? 
4 Porque somos sepultados juntamente con él para muerte por el bautis- 
mo, a fin de que como Cristo resucitó de los muertos por la gloria del Pa- 
dre, así también nosotros andemos en vida nueva. 
Por si todavía esta algo vivito en la iglesia, el bautismo lo sepultará com- 
pletamente, demostrando de esa manera que, si está bien muerto, 
A veces oigo personas que dicen: No el bautismo es mucho compromiso, 
porque después del bautismo ya no voy a poder hacer esto o aquello, así 
que, si todavía cree estar vivo, mejor muera de una vez y lo vamos a se- 
pultar a las aguas del bautismo, esa es otra forma de morir, en el bautismo 
somos sepultados, y ese mismo día resucitamos para vivir una vida nueva 
con Cristo Jesús. 
3.- Cuando nos casamos: 
No que no se le pueda servir a Dios soltero, porque hubieron muchos sol- 
teros que le sirvieron mucho mejor a Dios estando solteros que muchos 
que estaban casados, no vayamos a pensar tampoco que porque muchos se 
casan y parece que no murieron ese día, Pero cuando uno se casa se supo- 
ne que debe morir para todas las demás mujeres que existen en el mundo, 
y cuando la mujer se casa también, se supone que debe morir para todos 
los hombres del mundo, para ese hombre no existe mas que su esposa y 
para esa mujer no existe otro hombre mas que su esposo. Si lo miramos 
así de esa manera habrá éxito en todo lo que hagamos, estaremos como 
Adán y Eva en el mundo, sabiendo que no hay más hombres y mujeres, 
porque hemos muerto el día de nuestra boda. (Por eso si todavía no está 
seguro, mejor siga velando y orando, con un ojo orando y con el otro mi- 
rando). Hasta que de verdad este seguro para dar ese paso el matrimonio 
es la medicina única contra la fornicación o el adulterio. 
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PARA SER SALVO Y LLEVAR FRUTO HAY QUE MORIR: 
Sábado, 28 de Octubre de 2023. 

LECTURA BIBLICA: Juan 12:24-25. 
24 De cierto, de cierto os digo, que, si el grano de trigo no cae en la 
tierra y muere, queda solo; pero si muere, lleva mucho fruto. 
25 El que ama su vida, la perderá; y el que aborrece su vida en este 
mundo, para vida eterna la guardará. 
ISAIAS 22:12-14 
12 Por tanto, el Señor, Jehová de los ejércitos, llamó en este día a 
llanto y a endechas, a raparse el cabello y a vestir cilicio; 
13 y he aquí gozo y alegría, matando vacas y degollando ovejas, 
comiendo carne y bebiendo vino, diciendo: Comamos y bebamos, 
porque mañana moriremos. 
14 Esto fue revelado a mis oídos de parte de Jehová de los ejérci- 
tos: Que este pecado no os será perdonado hasta que muráis, dice 
el Señor, Jehová de los ejércitos. 
VERDAD CENTRAL: 
Juan 12:25 El que ama su vida, la perderá; y el que aborrece su vi- 
da en este mundo, para vida eterna la guardará. 
INTRODUCCIÓN: 
Tanto Isaías como Jesucristo hablan de la muerte como un medio necesa- 
rio para alcanzar la salvación y llevar mucho fruto en la obra de Dios, 
Isaías dice que la única manera como Dios va a perdonar el pecado de es- 
tos hombres que despreciaron a Dios y su Palabra, es con la muerte, o sea 
tendrán que pagar con su vida el pecado que cometieron, y Jesucristo más 
adelante nos habla de la muerte como el medio para poder llevar mucho 
fruto, nos pone a cada uno de nosotros como un grano de trigo, y dice que 
si ese grano de trigo no muere, o sea no se siembra ese grano de trigo, 
queda solo, si tu tienes lastima de perder un grano de trigo y lo guardas, 
seguirá siendo solo un grano de trigo, pero si ese grano de trigo es sembra- 
do, Él como grano de trigo, desaparecerá y se pudrirá en la tierra, pero de 
ahí mismo saldrá una mata hermosa de trigo que dará mucho fruto, en tér- 
minos generales, quiere decir que si tu como ser humano deseas la salva- 
ción de tu alma, tienes que morir, y si como un buen cristiano deseas lle- 
var mucho fruto para la gloria de Dios, también tienes que morir. 
I.- ALGUNAS FORMAS DE MORIR: 
1.- Por supuesto la forma más terrible y catastrófica del ser humano es 
morir físicamente y morir también eternamente separado de Dios por la 
eternidad, esas son las dos muertes que comúnmente conocemos y los que 
sabemos de esas dos muertes le tenemos terror y espanto, porque por mal 
que nos este yendo en esta vida, no nos queremos morir, siempre tratamos 
de salvar nuestra vida, ya sea por inteligencia o por instinto, luchamos 
hasta lo ultimo para conservar esta vida, y los que conocemos la vida eter- 
na también queremos luchar hasta el final por alcanzarla, no nos queremos 
morir eternamente, nadie por mal que este del cerebro quisiera ir al infier- 

¿ERES DE LOS NUESTROS O DE NUESTROS ENEMIGOS?: 
Sábado, 19 de Agosto de 2023. 

LECTURA BIBLICA: Josué 5:13-15 
13 Estando Josué cerca de Jericó, alzó sus ojos y vio un varón que 
estaba delante de él, el cual tenía una espada desenvainada en su 
mano. Y Josué, yendo hacia él, le dijo: ¿Eres de los nuestros, o de 
nuestros enemigos? 
14 El respondió: No; más como Príncipe del ejército de Jehová he 
venido ahora. Entonces Josué, postrándose sobre su rostro en tierra, 
le adoró; y le dijo: ¿Qué dice mi Señor a su siervo? 
15 Y el Príncipe del ejército de Jehová respondió a Josué: Quita el 
calzado de tus pies, porque el lugar donde estás es santo. Y Josué así 
lo hizo. 
VERDAD CENTRAL: 
¿Eres de los nuestros, o de nuestros enemigos? 
OBJETIVO: 
Entender que la gloria es de Dios y por mas que Dios nos use y nos de el 
poder para hacer milagros y maravillas, o nos use en algún ministerio, nunca 
nos debemos olvidar que Él es el único digno de recibir gloria y honra, no 
nosotros. 
INTRODUCCIÓN: 
Usualmente entendemos que el calzado en el N.T. significa el evangelio, y 
así es, Pablo escribió: 
Efesios 6:15 y calzados los pies con el apresto del evangelio de la 
paz. 
Pero en el A.T. el calzado tenia otra referencia, por lo menos en dos ocasio- 
nes, cuando Dios hablo a dos hombres que fueron grandes siervos de Dios, 
el Señor les dijo que se quitaran el calzado, porque el lugar donde estaban 
era Santo: 
Estos hombres fueron Moisés y Josué: 
Éxodo 3:4-5 Viendo Jehová que él iba a ver, lo llamó Dios de en me- 
dio de la zarza, y dijo: ¡Moisés, Moisés! Y él respondió: Heme aquí. 
5 Y dijo: No te acerques; quita tu calzado de tus pies, porque el lugar 
en que tú estás, tierra santa es. 
Y aquí le habla a Josué: 
Josué 5:15 Y el Príncipe del ejército de Jehová respondió a Josué: 
Quita el calzado de tus pies, porque el lugar donde estás es santo. Y 
Josué así lo hizo. 
Porque en el A.T. el calzado significa orgullo, fuerza, todo lo puedo, usual- 
mente los hombres descalzos tenían miedo de correr entre las montañas por 
temor a herirse, pero con un buen calzado, se atrevían hasta pisotear a las 
serpientes o cualquier animal peligro, por eso estar calzado, podría traer or- 
gullo a la persona, sabiendo que era muy difícil que alguien pudiera vencer- 
lo 
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I.- ¿POR QUÉ DIO ESA ORDEN DIOS? 
1.- EN EL CASO DE MOISÉS: 
Moisés estaba a punto de recibir un gran ministerio, aunque en ese momen- 
to Él no lo entendía, ese ministerio podía llenar de orgullo, arrogancia y 
haber pensado que en realidad Él era Dios, porque así llegaron a pensar los 
egipcios y hasta el mismo Faraón, pensó así y Dios mismo dijo que había 
convertido a Moisés como a un Dios para Faraón: 
Éxodo 7:1 Jehová dijo a Moisés: Mira, yo te he constituido dios para 
Faraón, y tu hermano Aarón será tu profeta. 
Imagínese que todas las personas piensen que usted es un dios, o que dije- 
ran las personas de afuera, el pastor de la iglesia, es un dios, o los lideres de 
la iglesia ya son dioses, eso llenaría de orgullo y de vanidad a cualquier per- 
sona, entonces antes de darle Dios un ministerio así a Moisés, quiso prepa- 
rarlo para que cuando llegara ese momento de alabanza y de admiración de 
parte de sus enemigos, Moisés pudiera continuar siendo un hombre humilde 
y dándole la gloria a Dios. 
2.- EN EL CASO DE JOSUÉ: 
Josué no era cualquier persona, Josué comenzó a dar señales de líder, desde 
los principios de Israel, y la salida de Egipto, cuando venían caminando en 
el desierto cansados y algunos se habían quedado hasta la retaguardia, dice 
que Amalec y su pueblo salió a destruirlos, matando a los débiles que esta- 
ban atrasados, y cuando vio eso Moisés le dijo: 
Éxodo 17:8-10 Entonces vino Amalec y peleó contra Israel en Refi- 
dim. 
9 Y dijo Moisés a Josué: Escógenos varones, y sal a pelear contra 
Amalec; mañana yo estaré sobre la cumbre del collado, y la vara de 
Dios en mi mano. 
10 E hizo Josué como le dijo Moisés, peleando contra Amalec; y 
Moisés y Aarón y Hur subieron a la cumbre del collado. 
Desde ese tiempo Josué comenzó a dar señales de liderazgo, Él también 
estuvo cerca de Moisés cuando Moisés subió al monte a hablar con Dios y 
estuvo 40 días y 40 noches en ayuno, Josué estuvo en medio de Moisés y el 
pueblo, y a pesar de estar solo no se desesperó porque Moisés tardaba tanto, 
el permaneció firme esperando, el pueblo y hasta Aarón se corrompieron, 
pero Él permaneció firme obedeciendo una orden de Moisés de esperarlo 
hasta que Él regresara de la presencia de Dios. 
Y cuando Moisés estaba a punto de Morir, le oró a Dios que le revelara 
quien seria su sucesor y Dios rápidamente le dijo: 
Deuteronomio 31:14 Y Jehová dijo a Moisés: He aquí se ha acerca- 
do el día de tu muerte; llama a Josué, y esperad en el tabernáculo de 
reunión para que yo le dé el cargo. Fueron, pues, Moisés y Josué, y 
esperaron en el tabernáculo de reunión. 
No había otra alternativa ni competencia contra Josué, Él era que podía lle- 
var a cabo ese gran ministerio de conquistar la tierra prometida, 

este ejemplo que vemos ahora no es del A.T. es del N.T. donde ya estaba 
en acción la gracia y el sacrificio de Cristo, pero aun en esta dispensación 
Dios permitió que pasara esto tan severo para que quedara en la memoria 
de todos nosotros, que, si fallamos y no nos arrepentimos de verdad, Dios 
todavía puede actuar con mano dura, aun en medio de la dispensación de 
la gracia. 
¿Cuáles fueron los pecados de Ananías y Safira? 
1.- El exhibicionismo, querían exhibirse ante todos, que ellos eran de los 
mejores cristianos y que darían una buena ofrenda para la Iglesia, a algu- 
nos les gusta exhibirse, dando ofrendas, a otros profetizando, o tomando 
un privilegio, ese fue el primer pecado de esta pareja, exhibirse ante todos 
como los mejores. 
2.- La mentira, quisieron mentirle a Pedro y no solamente a Pedro sino 
indirectamente al Espíritu Santo, pensaron que Pedro era como aquellos 
pastores fríos que ni buscan a Dios, y con una limosnita que les den, co- 
mienzan a darle gloria a los hombres, pero Pedro no era cualquier Pastor, 
Pedro estaba lleno del Espíritu Santo y pudo discernir la mentira en todo 
este drama de esta pareja. 

 
CONCLUSIÓN: 
Dios sigue siendo el Dios de fuego consumidor, si la gracia de Cristo esta 
deteniendo el juicio de Dios, no quiere decir que vamos a hacer lo que 
queramos, porque si no su gracia podría terminar para nosotros y tendría- 
mos que enfrentar el juicio de Dios, No vayamos a pensar que vamos a 
engañar a Dios, a los fríos podríamos engañar, pero nunca a Dios. 
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Prevaricar es entonces no hacer lo que se tiene que hacer o lo que se le ha 
mandado a hacer, ya sea dice a sabiendas o por ignorancia, la Palabra de 
Dios es una orden para nosotros, y si algo debemos saber bien los cristia- 
nos es la Palabra de Dios. Para que no prevariquemos, dejando de hacer lo 
que tenemos que hacer y se nos ha mandado a hacer. 
3.- No Guardar la Palabra de Dios: 
Esto está claro, No guardar la Palabra de Dios, creo que todos sabemos lo 
que eso significa, posiblemente para Saúl era más difícil entenderlo, pero 
para nosotros ahora que Dios nos ha dado el privilegio de tener nuestra 
propia biblia y poderla estudiar, creo que tenemos una gran responsabili- 
dad de Guardar esa Palabra. Pero ese también fue un pecado de Saúl, no 
guardar la Palabra de Dios, parece algo simple, pero para Dios fue un gran 
pecado que al final no tuvo perdón. 
4.- Consultar a una adivina. 
I Samuel 28:6-7 Y consultó Saúl a Jehová; pero Jehová no le respon- 
dió ni por sueños, ni por Urim, ni por profetas. 
7 Entonces Saúl dijo a sus criados: Buscadme una mujer que tenga 
espíritu de adivinación, para que yo vaya a ella y por medio de ella 
pregunte. Y sus criados le respondieron: He aquí hay una mujer en 
Endor que tiene espíritu de adivinación. 
Porque Dios no le respondió el justificó ir a consultar a una adivina, por 
eso el verdadero cristiano camina por fe no por vista, ni por señales, y 
Dios nos va a contestar cuando el quiera, no cuando yo tenga una emer- 
gencia y quera que Dios corra a responderme, si Dios me responde gloria 
a Dios, pero si Dios no me responde, también gloria a Dios, los verdade- 
ros cristianos permanecemos orando y esperando hasta que Dios quiera 
respondernos, y si no nos responde, no por eso traicionaremos el pacto 
que hemos hecho con Él, Saúl quebrantó el pacto y él también fue que- 
brantado. 
III.- Ananías y Safira: 
Hechos 5:1-5 Pero cierto hombre llamado Ananías, con Safira su 
mujer, vendió una heredad, 
2 y sustrajo del precio, sabiéndolo también su mujer; y trayendo 
sólo una parte, la puso a los pies de los apóstoles. 
3 Y dijo Pedro: Ananías, ¿por qué llenó Satanás tu corazón para 
que mintieses al Espíritu Santo, y sustrajeses del precio de la here- 
dad? 
4 Reteniéndola, ¿no se te quedaba a ti? y vendida, ¿no estaba en tu 
poder? ¿Por qué pusiste esto en tu corazón? No has mentido a los 
hombres, sino a Dios. 
5 Al oír Ananías estas palabras, cayó y expiró. Y vino un gran te- 
mor sobre todos los que lo oyeron. 
De los ejemplos anteriores alguien podría decir: Hermano eso fue el A.T. 
ahora estamos en la dispensación de la gracia, pero que cree, 

Dios habia comenzado a mostrar su gloria a Josué, habían pasado el rio Jor- 
dán en seco y ya habían conquistado Jericó sin haber tenido que pelear. Co- 
on el poder de Dios habían caído los muros, y Dios le había dado un mensa- 
je a Josué: 
Josué 3:7 Entonces Jehová dijo a Josué: Desde este día comenzaré a en- 
grandecerte delante de los ojos de todo Israel, para que entiendan que co- 
mo estuve con Moisés, así estaré contigo. 
Pero ahora el ángel de Jehová se le aparece a Josué y le trae este mensaje, si 
leemos esos tres versículos, el ángel viene a darle un mensaje, y cuando 
Josué se da cuenta que era el ángel de Jehová se postró sobre su rostro y le 
dijo: ¿Que dice mi Señor a su siervo?, 
Posiblemente cuando leemos esos versículos, pensamos y ¿Cuál es el men- 
saje? Pareciera como que no le dio mensaje, pero en realidad el mensaje 
fue: Quita el calzado de tus pies, porque el lugar donde estás es santo. 
Otra vez el mensaje de Dios fue que se cuidara del orgullo y de la vanidad, 
porque Dios comenzaría a levantarlo de una manera especial, pero Él como 
buen siervo, debería permanecer en humildad y dándole gloria a Dios. 
II.- QUE HACEMOS CUANDO DIOS NOS USA: 
Estos son algunos caminos que tomamos: 
1.- Los que de verdad entienden la escritura y aman a Dios y su obra, per- 
manecen humildes, obedeciendo también a sus lideres, y si Dios los usa le 
dan la gloria a Dios. 
2.- Los que no entienden esta Palabra, se comienzan a llenar de orgullo, se 
creen dioses verdaderamente, creen que ya no deben obedecer a nadie, que 
se mandan solos y quieren formar su propio imperio. 
3.- Los más perversos hasta comienzan a contradecir las enseñanzas de la 
iglesia, diciendo que pueden comprobarnos por la escritura que estamos 
mal, y contradicen el orden de la Iglesia. 
III.- PERO EL ÁNGEL DE JEHOVÁ SIGUE HABLANDO: 
Y el mensaje que nos da otra vez es: Quita el calzado de tus pies, porque el 
lugar donde estas parado, Santo es. 
En el lugar donde alabamos a Dios, ya sea en la iglesia o en los hogares, 
debemos entrar con reverencia y en el temor de Dios, dispuesto a escuchar 
su voz y obedecer: 
Habacuc 2:20 Mas Jehová está en su santo templo; calle delante de él toda 
la tierra. 
No venir con arrogancia a querer imponer nuestro propio orden, por eso 
muchos se quedan a medio camino, porque apenas comienza Dios a darles 
algo y ya se creen dueños del universo, a formar su propio imperio, donde 
nadie les diga nada, y ellos solos se manden, pero no hermanos amados, 
recordemos que la gloria es de Dios y si Él quiere nos levanta y si él quiere 
nos puede arrastrar en el piso, para que entendamos que solo Él es Dios y 
nosotros simplemente somos siervos, servidores, sirvientes de Dios. 
CONCLUSIÓN: 
De ti depende hasta donde queras llegar, Dios está dispuesto, pero no podrá 
compartir su gloria contigo, la honra y la gloria es solamente para Él, por 
los siglos de los siglos, amén. 
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ESFUÉRZATE Y ESFORCÉEMONOS: 
Sábado, 26 Agosto de 2023. 

LECTURA BIBLICA: I Crónicas 19:10-13. 
10 Y viendo Joab que el ataque contra él había sido dispuesto por el 
frente y por la retaguardia, escogió de los más aventajados que había 
en Israel, y con ellos ordenó su ejército contra los sirios. 
11 Puso luego el resto de la gente en mano de Abisai su hermano, y 
los ordenó en batalla contra los amonitas. 
12 Y dijo: Si los sirios fueren más fuertes que yo, tú me ayudarás; y si 
los amonitas fueren más fuertes que tú, yo te ayudaré. 
13 Esfuérzate, y esforcémonos por nuestro pueblo, y por las ciudades 
de nuestro Dios; y haga Jehová lo que bien le parezca. 
VERDAD CENTRAL: 
I Crónicas 19:13 Esfuérzate, y esforcémonos por nuestro pueblo, y 
por las ciudades de nuestro Dios; y haga Jehová lo que bien le parez- 
ca. 
OBJETIVO: 
El objetivo de este mensaje es entender que aunque todas las cosas vienen 
de Dios, debe haber de parte de nosotros algún esfuerzo para mover la mano 
de Dios, no debemos pensar que las cosas van a suceder como por arte de 
magia, sino que cada uno de nosotros debe poner en marcha todo su conoci- 
miento, sabiduría y esfuerza para alcanzar la gloria de Dios. 
INTRODUCCIÓN: 
Cinco naciones se habían unido para luchar contra el rey David, los amoni- 
tas habían contratado a sueldo a las otras cuatro naciones, los amonitas se 
habían hecho odiosos y enemigos de Israel, y pensando que Israel vendría 
en contra de ellos, decidieron contratar esas cuatro naciones para que les 
ayudan en la guerra: 
I Crónicas 19:6-7 Y viendo los hijos de Amón que se habían hecho 
odiosos a David, Hanún y los hijos de Amón enviaron mil talentos de 
plata para tomar a sueldo carros y gente de a caballo de Mesopota- 
mia, de Siria, de Maaca y de Soba. 
7 Y tomaron a sueldo treinta y dos mil carros, y al rey de Maaca y a 
su ejército, los cuales vinieron y acamparon delante de Medeba. Y se 
juntaron también los hijos de Amón de sus ciudades, y vinieron a la 
guerra. 
Cinco ejércitos unidos para pelear contra el ejercito de Israel, para no con- 
fundirse en el momento de la guerra, decidieron apartar a los amonitas, los 
amonitas atacarían por el frente y las otras cuatro naciones atacarían por la 
retaguardia, cuando el general Joab vio eso, dice que organizó el ejército: 
I Crónicas 19:10 Y viendo Joab que el ataque contra él había sido 
dispuesto por el frente y por la retaguardia, escogió de los más aven- 
tajados que había en Israel, y con ellos ordenó su ejército contra los 
sirios. 

Hebreos 12:16 no sea que haya algún fornicario, o profano, como 
Esaú, que por una sola comida vendió su primogenitura. 
Profano, quiere decir: 
Que no es sagrado ni tiene relación con las cosas sagradas. 
Irrespetuoso o irreverente con las cosas sagradas. 
Que carece de conocimientos y autoridad en una materia. 
Como cuando a alguien no le interese el liderazgo, o las cosas que han 
sido consagradas para Dios, le da lo mismo vivir en Santidad o estar en 
pecado, si las cosas de Dios se destruyen a Él o ella no le importa, los pri- 
vilegios de la Iglesia los ve como cualquier cosa, como algo que hoy se 
puede tener y mañana se puede tirar. 
Pero lamentablemente después Esaú tuvo que llorar y ya no hubo oportu- 
nidad para el arrepentimiento: 
Hebreos 12:17 Porque ya sabéis que aun después, deseando heredar 
la bendición, fue desechado, y no hubo oportunidad para el arre- 
pentimiento, aunque la procuró con lágrimas. 
Imagínese orar y pedirle perdón a Dios y que Dios ya no quiera escuchar- 
le, por eso Isaías dice: 
Isaías 55:6 Buscad a Jehová mientras puede ser hallado, llamadle 
en tanto que está cercano. 
Porque sin duda llegará un día cuando ya no pueda ser hallado y que este 
demasiado lejos para encontrarle. 
En términos generales el pecado de Esaú fue: su indiferencia hacia las co- 
sas de Dios, su falta de respeto y la falta de interés por Dios. 
II.- El rey Saúl: 
I Crónicas 10:13-14 Así murió Saúl por su rebelión con que prevari- 
có contra Jehová, contra la palabra de Jehová, la cual no guardó, y 
porque consultó a una adivina, 
14 y no consultó a Jehová; por esta causa lo mató, y traspasó el 
reino a David hijo de Isaí. 
Cuatro cosas se mencionan aquí de Saúl: 
1.- Rebelión. 
2.- Prevaricar. 
3.- No guardar la Palabra de Dios. 
4.- Consultar a una adivina. 

 
1.- Rebelión: 
Sublevación o resistencia ante alguien o algo. 
Primero se rebeló contra Dios, se rebeló contra la Autoridad de Samuel y 
ocupó su lugar, se puede decir que Saúl era un rebelde. 
2.- Prevaricar: 
Delinquir un funcionario público por faltar a sabiendas o por ignorancia 
inexcusable a las obligaciones y deberes de su cargo. 
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PERSONAS QUE NO TUVIERON OPORTUNIDAD DE ARRE- 
PENTIMIENTO: 

Sábado, 21 de Octubre de 2023. 
LECTURA BIBLICA: Hebreos 3:7-11. 
7 Por lo cual, como dice el Espíritu Santo: Si oyereis hoy su voz, 
8 No endurezcáis vuestros corazones, Como en la provocación, en 
el día de la tentación en el desierto, 
9 Donde me tentaron vuestros padres; me probaron, Y vieron mis 
obras cuarenta años. 
10 A causa de lo cual me disgusté contra esa generación, Y dije: 
Siempre andan vagando en su corazón, Y no han conocido mis ca- 
minos. 
11 Por tanto, juré en mi ira: No entrarán en mi reposo. 

VERDAD CENTRAL: 
Hebreos 3:11 Por tanto, juré en mi ira: No entrarán en mi reposo. 
INTRODUCCIÓN: 
Aquí en estos versos el escritor nos habla de un acontecimiento en el de- 
sierto, donde el pueblo se rebeló contra Dios y a causa de esa rebelión, 
Dios se airó tanto que no les permitió entrar a la tierra prometida, la tierra 
prometida significaba, descanso, paz, bendición tanto espiritual como ma- 
terial, pero por una desobediencia, ese pueblo no pudo ni siquiera ver lo 
que Dios tenia preparado para ellos, y ahora en el N.T. los escritores nos 
recuerdan ese acontecimiento para que nosotros no pasemos por esa mis- 
ma situación, ya que después de todo eso, hubo personas con las cuales 
Dios trató directa y personalmente de manera que sufrieron en carne pro- 
pia la ira de Dios, tanto en el Antiguo como en el Nuevo Testamento. 
Por lo tanto, vamos a ver a través de la escritura como esos hombres pro- 
vocaron a Dios y perdieron la bendición que Dios tenia preparada para 
ellos. 
I.- Esaú: 
Génesis 25:32-34 Entonces dijo Esaú: He aquí yo me voy a morir; 
¿para qué, pues, me servirá la primogenitura? 
33 Y dijo Jacob: Júramelo en este día. Y él le juró, y vendió a Jacob 
su primogenitura. 
34 Entonces Jacob dio a Esaú pan y del guisado de las lentejas; y él 
comió y bebió, y se levantó y se fue. Así menospreció Esaú la pri- 
mogenitura. 
La primogenitura era el símbolo de la bendición, el ministerio, el lideraz- 
go, la bendición eterna de la salvación pueden estar incluidas ahí en esa 
bendición, pero a Esaú se le hizo fácil venderla por un poco de comida, la 
biblia lo llama PROFANO: 

Joab escogió a los mas valientes y los distribuyó en dos grupos, el dirigió 
un grupo y su hermano Abisaí dirigió el otro grupo, pero delante de esos 
grupos, puso a los soldados mas valientes, aquellos soldados que el sabia 
que no retrocedían por nada, ya que el primer ataque era usualmente el que 
decidía quien ganaría la batalla, en muchas ocasiones los ejercito huían, 
porque los que estaban al frente morían en el primer ataque y los que se- 
guían después de ellos sabían por seguro que solo les esperaba la muerte así 
que decidían huir, por eso Joab puso a los mas valientes al frente, aquellos 
que el sabían que no tan fácil se dejarían matar y por supuesto no saldrían 
huyendo, era el momento de la decisión, cuando los dos grupos se despidie- 
ron, porque Joab atacaría a los que estaban en el campo y Abisai atacaría a 
los que estaban en la ciudad, se dijeron estas palabras: I Crónicas 19:12 Y 
dijo: Si los sirios fueren más fuertes que yo, tú me ayudarás; y si los 
amonitas fueren más fuertes que tú, yo te ayudaré. 
I Crónicas 19:13 Esfuérzate, y esforcémonos por nuestro pueblo, y 
por las ciudades de nuestro Dios; y haga Jehová lo que bien le pa- 
rezca. 
I.- TU ME AYUDARAS, YO TE AYUDARÉ: 
Esta es la palabra de un buen soldado, en este caso de nosotros, un buen 
cristiano, YO TE AYUDARÉ o TU ME AYUDARAS, 
Por eso es que los Judíos a donde quiera que llegan prosperan y son bende- 
cidos, y es difícil encontrar un judío pobre, porque en su ley quedó escrito 
que como hermanos judíos tenían que ayudarse: 
Levítico 25:25, 35-41 Cuando tu hermano empobreciere, y vendiere 
algo de su posesión, entonces su pariente más próximo vendrá y res- 
catará lo que su hermano hubiere vendido. 
35 Y cuando tu hermano empobreciere y se acogiere a ti, tú lo ampa- 
rarás; como forastero y extranjero vivirá contigo. 
36 No tomarás de él usura ni ganancia, sino tendrás temor de tu 
Dios, y tu hermano vivirá contigo. 
37 No le darás tu dinero a usura, ni tus víveres a ganancia. 
38 Yo Jehová vuestro Dios, que os saqué de la tierra de Egipto, para 
daros la tierra de Canaán, para ser vuestro Dios. 
39 Y cuando tu hermano empobreciere, estando contigo, y se vendie- 
re a ti, no le harás servir como esclavo. 
40 Como criado, como extranjero estará contigo; hasta el año del 
jubileo te servirá. 
41 Entonces saldrá libre de tu casa; él y sus hijos consigo, y volverá 
a su familia, y a la posesión de sus padres se restituirá. 
Se supone que aquí en la iglesia somos hermanos, de la misma manera co- 
mo los judíos se aman entre así, así deberíamos amarnos en la iglesia, por- 
que a ellos los une una sola sangre y a nosotros nos une la sangre de Nues- 
tro Señor Jesucristo, nos llamamos hermanos, por ese gran amor que tene- 
mos a nuestro Salvador, así amémonos hermanos de corazón. 
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II.- ESFUERZATE Y ESFORCEMONOS: 
La Palabra esfuérzate, quiere decir: 
Hacer esfuerzos con algún fin. 
Animar, dar o comunicar fuerza o vigor a otro: 
Acción enérgica del cuerpo o del espíritu para conseguir algo: 
Como cuando tenemos una meta y luchamos ponemos toda nuestra energía, 
nuestra sabiduría, nuestro dinero, todo nuestro ser por alcanzar algo, pero 
dice esfuérzate y esforcémonos, como diciendo tu vas a luchar, pero yo 
también voy a luchar, de otra manera no alcanzaremos nuestras metas y 
propósitos. 
Nadie va a hacer el trabajo por ti, quieres ver el éxito, quieres ver el poder 
de Dios moverse en tu vida, eres tu quien tiene que esforzarse, de otra ma- 
nera no habrá nada. 
Algunos quieren que otros hagan las cosas por ellos y ellos ya solo venir a 
recibir la gloria, pero no es así, quieres ver la gloria de Dios, tienes que lu- 
char por esas metas. 
III.- TODAS LAS COSAS DEMANDAS ESFUERZO: 
1.- Si hablamos de las cosas materiales, sabemos que esas cosas demandan 
esfuerzo, quieres tener una casa, un carro, quieres tener dinero en tus cuen- 
tas bancarias, o simplemente quieres vivir bien y no depender de nadie, tie- 
nes que esforzarte trabajando para hacer las cosas materiales, hay personas 
que son tan haraganas que aun en este país no pueden hacer nada, porque 
no se quieren esforzar, algunos todavía tienen la idea que aquí se vienen a 
barrer los dólares, pero la realidad es que si quieres tener cosas materiales te 
tienes que esforzar. 
2.- El estudio necesita esfuerzo, un niño haragán que ni entrega sus tareas a 
tiempo, no tendrá mucha esperanza, aquí el gobierno esta dispuesto a inver- 
tir en nuestros niños y jóvenes, pero no va invertir en jóvenes haraganes, el 
gobierno va a invertir en jóvenes esforzados, que presenten buenas califica- 
ciones cada año, entonces si con gusto el gobierno te dará todo lo que nece- 
sites para graduarte, porque se da cuenta que eres un joven esforzado. 
3.- Que diríamos de las cosas espirituales, si las cosas materiales y el estu- 
dio necesitan esfuerzo, cuanto mas lo espiritual, si queremos ver la gloria de 
Dios tenemos que pagar un precio y un precio muy algo, Jesucristo nos en- 
seño que para llegar a los mas alto de la gloria hay que pagar un gran pre- 
cio, por eso Jesucristo esta sentado a la diestra del Padre como intercesor, 
porque pagó un gran precio, aunque él lo merecía todo y ya lo tenia todo, lo 
hizo para darnos ejemplo a nosotros que si queremos llegar a las alturas, 
tenemos que pagar un precio. 
CONCLUSION. 
Miremos lo que Cristo tuvo que pagar para tener esa Gloria, Vino a nacer 
en medio de nosotros, su vida desde niño fue una vida difícil, y cuando lle- 
go a la edad del ministerio, este ministerio fue sufrido, dio su vida en la 
cruz del calvario. Si queremos ver la Gloria de Dios, ver el poder de Dios 
en tu vida, si quieres echar fuera demonios, sanar enfermos, etc. Esfuérzate 
y Esforcémonos, para orar, leer la palabra de Dios, esta Gloria de Dios hará 
la diferencia en tu vida y en la de muchas vidas mas. 

Aarón como un buen intercesor y sacerdote, corrió y se puso en medio de 
los vivos y los muertos, y así cesó la mortandad, Dios pudo haberlo mata- 
do también a Él, pero vemos el poder que hay cuando alguien lo arriesga 
todo por salvar a los demás. 
Los pastores son intercesores, los supervisores, lideres, ministros, son in- 
tercesores. 

 
III.- ¿CÓMO DEBE SER LA INTERCESIÓN? 
Hebreos 5:7 Y Cristo, en los días de su carne, ofreciendo ruegos y 
súplicas con gran clamor y lágrimas al que le podía librar de la 
muerte, fue oído a causa de su temor reverente. 

IV.- DIOS BUSCA INTERCESORES: 
Ezequiel 22:30 Y busqué entre ellos hombre que hiciese vallado y 
que se pusiese en la brecha delante de mí, a favor de la tierra, para 
que yo no la destruyese; y no lo hallé. 
No condenadores, porque de esos hay mucho, intercesores, hombres y mu- 
jeres que estén día y noche delante de Dios intercediendo por sus familias, 
sus hijos, sus hermanos y por todos aquellos que no conocen a Dios, y que 
lo hagan con lagrimas para tocar el corazón de Dios. 

 
CONCLUSIÓN: 
Si Dios buscara hoy intercesores, será que los encuentra, si buscara en esta 
iglesia, será que hay, esperamos que si y que esta iglesia sea una iglesia 
intercesora, que interceda delante de Dios por las almas y la salvación de 
los hombres. La invitación esta para todos, quizás no tenemos habilidades 
para tocar, cantar, pero si podemos interceder, clamar, abogar, defender, 
ponerse en lugar de: 
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I Crónicas 21:14 Así Jehová envió una peste en Israel, y murieron de 
Israel setenta mil hombres. 

II.- ¿QUIÉNES SON INTERCESORES?: 
1.- El primer gran intercesor se llama ESPÍRITU SANTO: 
Romanos 8:26-27 Y de igual manera el Espíritu nos ayuda en nuestra 
debilidad; pues qué hemos de pedir como conviene, no lo sabemos, 
pero el Espíritu mismo intercede por nosotros con gemidos indeci- 
bles. 
27 Mas el que escudriña los corazones sabe cuál es la intención del 
Espíritu, porque conforme a la voluntad de Dios intercede por los 
santos. 
2.- El siguiente gran intercesor se llama: JESUCRISTO: 
Romanos 8:34 ¿Quién es el que condenará? Cristo es el que murió; 
más aún, el que también resucitó, el que además está a la diestra de 
Dios, el que también intercede por nosotros. 
Hebreos 7:24-25 más éste, por cuanto permanece para siempre, tiene 
un sacerdocio inmutable; 
25 por lo cual puede también salvar perpetuamente a los que por él 
se acercan a Dios, viviendo siempre para interceder por ellos. 
3.- Los Sacerdotes fueron puestos para interceder: 
Hebreos 5:1-4 Porque todo sumo sacerdote tomado de entre los hom- 
bres es constituido a favor de los hombres en lo que a Dios se refie- 
re, para que presente ofrendas y sacrificios por los pecados; 
2 para que se muestre paciente con los ignorantes y extraviados, 
puesto que él también está rodeado de debilidad; 
3 y por causa de ella debe ofrecer por los pecados, tanto por sí mis- 
mo como también por el pueblo. 
4 Y nadie toma para sí esta honra, sino el que es llamado por Dios, 
como lo fue Aarón. 
Cuando el pueblo pecó al punto que querían matar a Moisés y Aarón, Dios 
comenzó a matar al pueblo: 
Números 16:44-48 Y Jehová habló a Moisés, diciendo: 
45 Apartaos de en medio de esta congregación, y los consumiré en 
un momento. Y ellos se postraron sobre sus rostros. 
46 Y dijo Moisés a Aarón: Toma el incensario, y pon en él fuego del 
altar, y sobre él pon incienso, y ve pronto a la congregación, y haz 
expiación por ellos, porque el furor ha salido de la presencia de 
Jehová; la mortandad ha comenzado. 
47 Entonces tomó Aarón el incensario, como Moisés dijo, y corrió en 
medio de la congregación; y he aquí que la mortandad había comen- 
zado en el pueblo; y él puso incienso, e hizo expiación por el pueblo, 
48 y se puso entre los muertos y los vivos; y cesó la mortandad. 

EBEN-EZER, HASTA AQUÍ NOS AYUDO JEHOVA: 
Sábado, 02 de Septiembre de 2023. 

LECTURA BIBLICA: I Samuel 7:5-12. 
5 Y Samuel dijo: Reunid a todo Israel en Mizpa, y yo oraré por vosotros a 
Jehová. 
6 Y se reunieron en Mizpa, y sacaron agua, y la derramaron delante de 
Jehová, y ayunaron aquel día, y dijeron allí: Contra Jehová hemos peca- 
do. Y juzgó Samuel a los hijos de Israel en Mizpa. 
7 Cuando oyeron los filisteos que los hijos de Israel estaban reunidos en 
Mizpa, subieron los príncipes de los filisteos contra Israel; y al oír esto 
los hijos de Israel tuvieron temor de los filisteos. 
8 Entonces dijeron los hijos de Israel a Samuel: No ceses de clamar por 
nosotros a Jehová nuestro Dios, para que nos guarde de la mano de los 
filisteos. 
9 Y Samuel tomó un cordero de leche y lo sacrificó entero en holocausto 
a Jehová; y clamó Samuel a Jehová por Israel, y Jehová le oyó. 
10 Y aconteció que mientras Samuel sacrificaba el holocausto, los filis- 
teos llegaron para pelear con los hijos de Israel. Mas Jehová tronó aquel 
día con gran estruendo sobre los filisteos, y los atemorizó, y fueron venci- 
dos delante de Israel. 
11 Y saliendo los hijos de Israel de Mizpa, siguieron a los filisteos, hi- 
riéndolos hasta abajo de Bet-car. 
12 Tomó luego Samuel una piedra y la puso entre Mizpa y Sen, y le puso 
por nombre Eben-ezer, diciendo: Hasta aquí nos ayudó Jehová. 

 
VERDAD CENTRAL: 
I Samuel 7:5 Y Samuel dijo: Reunid a todo Israel en Mizpa, y yo 
oraré por vosotros a Jehová. 
OBJETIVO: 
Reconocer la importancia de la oración en todas las victorias de nuestra 
vida, y que sin oración no hay nada. 
INTRODUCCIÓN: 
En este momento Israel había sido esparcido, no podían reunirse como 
congregación para adorar a Dios, porque las reuniones estaban prohibidas 
porque los filisteos gobernaban sobre Israel, también tenían prohíbo hacer 
espadas y todo tipo de material de guerra, así que Israel estaba en una si- 
tuación difícil, y todo esto a causa de su pecado y su rebelión. 
I.- SAMUEL EL ULTIMO JUEZ DE ISRAEL: 
Pero en esta situación ya que Israel había sido sometido al poder de los 
filisteos, aparece Samuel como una luz en el camino, como una esperanza 
de Dios para Israel, Samuel era un hombre de oración y Dios hablaba con 
Él, ya se había dado a conocer en Israel, que Samuel era un profeta de 
Dios, ya el Sumo Sacerdote y sus hijos habían muerto, y es en esta situa- 
ción que aparece Samuel, y en contra de la orden de los filisteos, Samuel 
pide a todos los lideres del pueblo que los reúnan en Mizpa: 
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I Samuel 7:5 Y Samuel dijo: Reunid a todo Israel en Mizpa, y yo oraré 
por vosotros a Jehová. 
El motivo de la reunión no era para ir a hacer la guerra a los filisteos o pro- 
mover una rebelión, la reunión simplemente era para hacer una oración a 
Dios, pero los que conocemos a Dios sabemos que cuando hay oración eso 
no le va a gustar al enemigo y el enemigo tratará de deshacer todos nuestro 
planes de oración, por eso algunos dicen: Cuando no estaba orando todo 
estaba tranquilo, pero ahora pareciera como que el enemigo se ha venido en 
contra de mí, por supuesto, el enemigo irá en contra de ti porque no quiere 
que ores, quiere verte siempre frio y que permanezcas bajo sus pies, pero si 
quieres ser libre de toda opresión y angustia, tienes que orar. El llamado de 
Samuel para el pueblo fue para orar, y se hizo la fiesta, se reunieron, saca- 
ron agua y la derramaron delante de Jehová como señal de limpieza, como 
señal de que eran limpios de toda idolatría y todo pecado, y hasta ayunaron 
ese día, y confesaron sus pecados, y Samuel tuvo la oportunidad de juzgar- 
los, o sea decirles claramente cuales eran sus pecados y que se apartaran 
completamente de ellos. 
II.- NO CESES DE CLAMAR POR NOSOTROS: 
Como dijo alguien aquí viene lo bueno: 
I Samuel 7:7-8 Cuando oyeron los filisteos que los hijos de Israel es- 
taban reunidos en Mizpa, subieron los príncipes de los filisteos con- 
tra Israel; y al oír esto los hijos de Israel tuvieron temor de los filis- 
teos. 
8 Entonces dijeron los hijos de Israel a Samuel: No ceses de clamar 
por nosotros a Jehová nuestro Dios, para que nos guarde de la mano 
de los filisteos. 
Como los filisteos sabían y había una ley de parte de ellos que prohibían las 
reuniones de Israel, rápidamente los príncipes de los filisteos subieron con 
todos sus ejércitos, para desbaratar aquella reunión, los Israelitas sabían que 
estaban haciendo algo prohíbo, algo que los filisteos habían ordenado que 
no se hiciera, y cuando se dieron cuenta de la realidad, los Israelitas sabían 
que eso se pagaba con la muerte, y que sin duda los filisteos venían para 
matarlos por haber desobedecido esa orden, dice que, sintieron un gran mie- 
do, y como no había salida, lo único que pudieron hacer fue pedirle a Sa- 
muel que no cesara de orar, y ellos también sin duda estaban orando, como 
cuando uno se encuentra en una situación difícil, y el pánico rodea nuestro 
corazón y sentimos como que no hay salida, y la única salida es que si Dios 
en su misericordia hace un milagro, así que ellos dijeron: No ceses de cla- 
mar por nosotros. Aun en lo mas difícil de nuestra vida, la oración será esa 
conexión que nos mantendrá unidos a Dios. 
III.– ORACION Y ACCION: 
I Samuel 7:9 Y Samuel tomó un cordero de leche y lo sacrificó entero 
en holocausto a Jehová; y clamó Samuel a Jehová por Israel, y Jeho- 
vá le oyó. 
Samuel como un buen siervo de Dios sabia lo que tenia que hacer, oro, pero 
al mismo tiempo sacrifico un cordero entero, que es el símbolo del sacrifi- 

EL PODER DE LA INTERCESIÓN: 
Sábado, 14 de Octubre de 2023. 

LECTURA BIBLICA: I Crónicas 21:17. 
17 Y dijo David a Dios: ¿No soy yo el que hizo contar el pueblo? Yo 
mismo soy el que pequé, y ciertamente he hecho mal; pero estas ove- 
jas, ¿qué han hecho? Jehová Dios mío, sea ahora tu mano contra mí, 
y contra la casa de mi padre, y no venga la peste sobre tu pueblo. 

VERDAD CENTRAL: 
Y no venga la peste sobre tu pueblo. 

INTRODUCCIÓN: 
A estas alturas David había consolidado el reino, ya no había guerras, todo 
parecía en paz y sin nada de que preocuparse, pero el capítulo comienza 
diciendo que fue Satanás quien se levantó en contra de Israel. 
I Crónicas 21:1 Pero Satanás se levantó contra Israel, e incitó a Da- 
vid a que hiciese censo de Israel. 
En realidad, no era pecado hacer un censo, Moisés hizo dos censos, hizo 
uno cuando salieron de la tierra de Egipto al principio de los cuarenta años 
de peregrinación en el desierto e hizo el otro al final de la peregrinación, 
pero el motivo de esos censos era saber cuales de las tribus eran mayores y 
así conforme al numero distribuir la tierra de Canaán: 
Números 26:52-54 Y habló Jehová a Moisés, diciendo: 
53 A éstos se repartirá la tierra en heredad, por la cuenta de los 
nombres. 
54 A los más darás mayor heredad, y a los menos menor; y a cada 
uno se le dará su heredad conforme a sus contados. 
Pero ahora David está haciendo un censo sin motivo, y claramente dice que 
fue Satanás quien incitó a David hacerlo, posiblemente puso orgullo en su 
corazón y David quería mofarse de tener un gran ejército para la guerra y 
eso no le agradó a Dios, porque Dios está en contra que nosotros mismos 
nos gloriemos y dependamos de los hombres y no de Dios. 

 
I.- ¿QUÉ ES INTERCEDER? 
(Testimonio de alguna intercesión). 
Según el diccionario es: 
Mediar por otro. 
Abogar, intermediar, hablar, Intervenir, mediar. 
Intervención o mediación a favor de alguien. 
Ponerse al frente en lugar de, defender, tomar su lugar. 
La forma en que David intercede es: yo fui el que pequé, castígame a mí, 
pero estas ovejas nada han hecho, porque dice ahí que ya habían muerto 
70,000 hombres: 



 

Josafat reunió a su pueblo, oraron y ayunaron, recibieron una profecía de 
consuelo, y después preparó al ejercito para que fuera a la guerra, y mien- 
tras el ejercito armado salía a enfrentarse al enemigo, Él puso ministros de 
alabanza que alabaran el nombre de Jehová, mientras la gente armada salía. 
II Crónicas 20:21-22 Y habido consejo con el pueblo, puso a algunos que 
cantasen y alabasen a Jehová, vestidos de ornamentos sagrados, mientras 
salía la gente armada, y que dijesen: Glorificad a Jehová, porque su mise- 
ricordia es para siempre. 
22 Y cuando comenzaron a entonar cantos de alabanza, Jehová puso contra 
los hijos de Amón, de Moab, y del monte de Seir, las emboscadas de ellos 
mismos que venían contra Judá, y se mataron los unos a los otros: 
3.- La alabanza es una ofrenda de sacrificio: 
Salmos 50:14 Sacrifica a Dios alabanza, Y paga tus votos al Altísimo; 
Algunos dicen: No tengo nada que darle a Dios, para que voy a Ir a la Igle- 
sia, la mejor ofrenda que puedes darle a Dios es tu alabanza, aun el N.T. así 
nos enseña: 
Hebreos 13:15 Así que, ofrezcamos siempre a Dios, por medio de él, sacri- 
ficio de alabanza, es decir, fruto de labios que confiesan su nombre. 
4.- Es una forma de darle gracias, por todos sus favores: 
Salmos 100:4 Entrad por sus puertas con acción de gracias, Por sus atrios 
con alabanza; Alabadle, bendecid su nombre. 
5.- La alabanza nos edifica: 
No puede estar triste un corazón que alaba a Cristo, un hombre o mujer que 
adore a Dios nunca será vencido por el enemigo, así que, si quieres ser un 
cristiano de éxito y de victoria, ALABA A DIOS. 
Salmos 28:7 Jehová es mi fortaleza y mi escudo; En él confió mi corazón, y 
fui ayudado, Por lo que se gozó mi corazón, Y con mi cántico le alabaré. 
CONCLUSION: Habia 2 reinos después de Salomón, 2 capitales, las 12 
tribus, un grupo de 10 y otro de 2 y Dios siempre estuvo con los que le ado- 
raron en Espiritu y Verdad . Las tribus del Sur que eran Efraín y Juda obtu- 
vieron la victoria. No se trata de mayoría sino en quien confías. Confía en 
Dios el nunca fallara. 

cio, para nosotros representa lo que Cristo hizo en la cruz del Calvario: 
I Corintios 5:7 Limpiaos, pues, de la vieja levadura, para que seáis nueva 
masa, sin levadura como sois; porque nuestra pascua, que es Cristo, ya fue 
sacrificada por nosotros. 
Dice que Dios escuchó la oración de Samuel, ¿será que hay oraciones que 
no son escuchadas?, si Samuel solo hubiera orado, no se que hubiera pasa- 
do, pero samuel acompaño su oración con un sacrificio, eso quiere decir que 
mi oración debe ir acompañada del sacrificio que Cristo hizo en la Cruz del 
calvario, porque por muy santo que sea yo, muy puro y el mejor cristiano 
del mundo, no puedo llegar por mi propia cuenta a la presencia del Padre, 
necesito que mi oración, mi sacrificio, y todo lo que quiera ofrecerle a Dios, 
vaya cubierto con el sacrificio que Cristo hizo en la cruz del calvario, de 
otra manera, simplemente Dios no me escuchará, nuestro sacrificio es 
bueno, todo lo que hagamos para Dios es bueno, pero nada de lo que haga- 
mos, podrá tomar el lugar del sacrificio de nuestro Señor Jesucristo, si lo 
hacemos así reconociendo que el único que tiene derecho de estar en la pre- 
sencia de Dios es Cristo, y que nosotros llegamos por medio de Él y bajo su 
autoridad, entonces tomemos por cierto que nuestra oración ha sido escu- 
chada. 
IV.- HASTA AQUÍ NOS AYUDO JEHOVA: 
I Samuel 7:10-12 Y aconteció que mientras Samuel sacrificaba el holo- 
causto, los filisteos llegaron para pelear con los hijos de Israel. Mas Jeho- 
vá tronó aquel día con gran estruendo sobre los filisteos, y los atemorizó, y 
fueron vencidos delante de Israel. 
11 Y saliendo los hijos de Israel de Mizpa, siguieron a los filisteos, hirién- 
dolos hasta abajo de Bet-car. 
12 Tomó luego Samuel una piedra y la puso entre Mizpa y Sen, y le puso 
por nombre Eben-ezer, diciendo: Hasta aquí nos ayudó Jehová. 
Los Israelitas no salieron huyendo, estuvieron firmes, como dicen en Ingles: 
Hold your position. (mantén tu posición), nosotros implemente decimos, 
permanezcamos firmes. 
Confiando en la oración y en el sacrificio que hacia Samuel, como Dios es- 
cuchó, porque dice que Dios escuchó esa oración y recibió el sacrificio, 
Dios tronó en el cielo, hizo un gran estruendo, como de una gran tempestad, 
y ese ruido hizo que los filisteos se aterrorizaran, y fueran vencidos, aunque 
los Israelitas no tenían espadas ni lanzas, pero con palos y con piedras o con 
lo que tenían a mano, porque cuando Dios esta en el asunto, no necesitas 
tantas cosas, salieron y pelearon contra los filisteos, quienes huyeron, tal 
vez ellos miraron un gran ejercito armado que venia contra ellos y lo único 
que pudieron hacer era huir, huyeron y los Israelitas los siguieron hasta de- 
bajo de Bet-car, hasta ahí llegaron. 
CONCLUSION: Entonces Samuel puso una piedra y escribió en ella: 
EBEN-EZER: Que quiere decir: HASTA AQUÍ NOS AYUDO JEHOVA: 
por donde vas tu ahora, hasta ahí es Jehová quien te ha ayudado, como esta 
la Iglesia, hasta aquí Dios nos ha ayudado. Hasta donde piensas llegar, re- 
cuerda, si eres guiado por Dios, sin duda el te permitirá llegar muy alto. 
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MI NOMBRE ES TEMIBLE: 
Sábado, 09 de Septiembre de 2023. 

LECTURA BIBLICA: Malaquías 1:11-14. 
11 Porque desde donde el sol nace hasta donde se pone, es grande 
mi nombre entre las naciones; y en todo lugar se ofrece a mi nombre 
incienso y ofrenda limpia, porque grande es mi nombre entre las na- 
ciones, dice Jehová de los ejércitos. 
12 Y vosotros lo habéis profanado cuando decís: Inmunda es la mesa 
de Jehová, y cuando decís que su alimento es despreciable. 
13 Habéis además dicho: ¡Oh, qué fastidio es esto! y me despreciáis, 
dice Jehová de los ejércitos; y trajisteis lo hurtado, o cojo, o enfer- 
mo, y presentasteis ofrenda. ¿Aceptaré yo eso de vuestra mano? dice 
Jehová. 
14 Maldito el que engaña, el que, teniendo machos en su rebaño, 
promete, y sacrifica a Jehová lo dañado. Porque yo soy Gran Rey, 
dice Jehová de los ejércitos, y mi nombre es temible entre las nacio- 
nes. 

VERDAD CENTRAL: 
Y mi nombre es temible entre las naciones. 

OBJETIVO: 
Entender claramente que Dios no necesita de nosotros, que Dios sin noso- 
tros sigue siendo Dios, pero nosotros sin Dios no somos nada. 
INTRODUCCIÓN: 
Malaquías es el último profeta del A.T. después de su profecía, hubo lo que 
se le llama 400 años de silencio, durante ese periodo, ya no hubo mas pro- 
fetas, y el pueblo de Israel se dedicó a estudiar las sagradas escrituras, para 
esperar la venida del Mesías, cuando el profetizó todavía estaba ese senti- 
miento y esa idea de que Dios necesitaba de los sacrificios, que los sacrifi- 
cios eran el alimento de Dios, y que por lo tanto Dios tenia necesidad de 
ellos, según ellos por eso Dios era muy exigente en los horarios y formas 
en que los sacrificios debían ofrecerse, porque esos sacrificios eran el desa- 
yuno, el almuerzo y la cena de Dios, y el día que ellos no dieran ese sacrifi- 
cio, Dios sufriría de hambre, pensando de esa manera se podría entonces 
manipular a Dios, cuando alguien necesitara algo, le podría decir a Dios 
“Oh haces el milagro o yo no te doy tu alimento”, pero no podrían estar 
mas equivocados, porque ahora nosotros en el tiempo de la gracia hemos 
entendido que Dios no necesita nada de nosotros, por eso Dios les dijo: 
Salmos 50:9-15 No tomaré de tu casa becerros, Ni machos cabríos de tus 
apriscos. 
10 Porque mía es toda bestia del bosque, Y los millares de animales en los 
collados. 
11 Conozco a todas las aves de los montes, Y todo lo que se mueve en los 
campos me pertenece. 

II.- LA ALABANZA ES UNA GUERRA: 
Números 10:9-10 Y cuando saliereis a la guerra en vuestra tierra contra el 
enemigo que os molestare, tocaréis alarma con las trompetas; y seréis re- 
cordados por Jehová vuestro Dios, y seréis salvos de vuestros enemigos. 
10 Y en el día de vuestra alegría, y en vuestras solemnidades, y en los prin- 
cipios de vuestros meses, tocaréis las trompetas sobre vuestros holocaus- 
tos, y sobre los sacrificios de paz, y os serán por memoria delante de vues- 
tro Dios. Yo Jehová vuestro Dios. 
Cuando Israel iba a iniciar una guerra, los sacerdotes de Dios deberían tocar 
las trompetas, como símbolo de victoria y símbolo de la presencia de Dios, 
y en ese mismo momento Dios desbarataba al enemigo. 
Cuando Israel se reveló contra el reino de David y se dividieron y 10 tribus 
se fueron al norte para separarse de David y de Judá, al cabo de unos años 
después de tantos problemas decidieron resolver sus diferencias por medio 
de la guerra, y Jeroboam el rey de Israel reunió 800,000 soldados contra 
400,000 de Judá, pero el rey de Judá dijo: Ustedes lo que están haciendo es 
una rebelión, se están rebelando contra el reino de David y hoy en este día, 
los sacerdotes de Dios, tocaran las trompetas contra vosotros: 
II Crónicas 13:14-18 Y cuando miró Judá, he aquí que tenía batalla por 
delante y a las espaldas; por lo que clamaron a Jehová, y los sacerdotes 
tocaron las trompetas. 
15 Entonces los de Judá gritaron con fuerza; y así que ellos alzaron el gri- 
to, Dios desbarató a Jeroboam y a todo Israel delante de Abías y de Judá: 
16 Y huyeron los hijos de Israel delante de Judá, y Dios los entregó en sus 
manos. 
17 Y Abías y su gente hacían en ellos gran matanza; y cayeron heridos de 
Israel quinientos mil hombres escogidos. 
18 Así fueron humillados los hijos de Israel en aquel tiempo: y los hijos de 
Judá prevalecieron, porque se apoyaban en Jehová el Dios de sus padres. 
Cuando los hijos de Judá escucharon las trompetas que alaban a Dios, ellos 
gritaron con fuerza e Israel fue derrotado delante de Ellos. 
Hay muchos más ejemplos que podríamos ver como la alabanza hizo que el 
enemigo quedara derrotado. 
III.- LO QUE LA ALABANZA PUEDE HACER: 
1.- Hace que la presencia de Dios este en medio de nosotros: 
Salmos 22:3 Pero tú eres santo, Tú que habitas entre las alabanzas de Is- 
rael. 
Quiere usted sentir a Dios ALABELE, quiere que su presencia se mueva en 
este servicio: ALABELE, la alabanza es la que nos acerca a Dios y por me- 
dio de esa alabanza, el se acerca a nosotros. 
2.- Hace que el enemigo huya y sea confundido: 
II Crónicas 20:2 Y acudieron algunos y dieron aviso a Josafat, diciendo: 
Contra ti viene una gran multitud del otro lado del mar, y de Siria; y he 
aquí están en Hazezon-tamar, que es En-gadi. 
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Necesitaban un profeta que profetizara, para saber si realmente Dios los ha- 
bía llamado para destruirlos en el desierto o Dios tendría alguna solución o 
algún milagro para ellos, llamaron a Eliseo, pero por lo visto el ambiente no 
era un ambiente de alabanza y adoración a Dios, el ambiente más parecía un 
ambiente de guerra y hasta de tristeza, porque aparentemente Dios los había 
entregado en mano de los Moabitas, aunque al principio Eliseo no quería ni 
esforzarse para recibir una palabra de Dios, ya que el rey de Israel, era de 
los reyes malos, este era hijo de Acab y Jezabel, pero ahí un poco molesto 
por esa situación y porque ahí estaba el rey de Judá a quien si Eliseo respe- 
taba, decidió actuar, y lo que pidió para poder entrar en el Espíritu fue: TA- 
ÑEDOR: (Dice el diccionario: Tañedor: Persona que tañe un instrumento 
musical), (Tañe o Tañer: es sinónimo de: tocar, pulsar, rasguear, puntear, 
sonar, doblar.) 
Entonces ese es el titulo o nombre que la biblia le da a alguien que ejecuta 
un instrumento, en este caso para alabar a Dios, nosotros preferimos usar 
otro termino, y los llamamos: MINISTROS DE ALABANZA, otros los lla- 
man músicos, pero pareciera que no suena muy bien esa palabra, así que los 
llamaremos MINISTROS DE ALABANZA, Fue traído un ministro de ala- 
banza a la presencia de Eliseo para que Eliseo entrara en el Espíritu o en 
otras palabras se le hiciera más fácil entrar en el Espíritu. 
I.- LA RESPONSABILIDAD DE LOS MINISTROS DE ALABANZA: 
II Reyes 3:15 Mas ahora traedme un tañedor. Y mientras el tañedor tocaba, 
la mano de Jehová vino sobre Eliseo. 
Que hubiera pasado si no hubiera estado ahí un tañedor, miremos bien esta 
combinación, si Eliseo no hubiera estado, como hubieran hecho estos tres 
reyes para consultar a Dios, o para recibir la Palabra de Dios, así que la pre- 
sencia de Eliseo era necesaria, (Eliseo representa a los predicadores, los que 
nos traen la Palabra de Dios), pero Eliseo dejó claro también que, para tener 
más éxito en recibir revelación de Dios, Él necesitaba un Tañedor, un minis- 
tro de alabanza. 
Los ministros de alabanza son los responsables de preparar el ambiente, de 
preparar al pueblo para entrar en la presencia de Dios, por eso les pedimos a 
los ministros de alabanza que oren, que busquen de Dios, ministrar la ala- 
banza esta al mismo nivel de ministrar la palabra de Dios, de la misma ma- 
nera como un pastor se prepara para predicar, así deberían prepararse los 
ministros de alabanza, necesitamos ministros de fuego llenos de la presencia 
de Dios, para que por medio de la alabanza profeticen la Palabra de Dios: 
I Crónicas 25:1 Asimismo David y los jefes del ejército apartaron para el 
ministerio a los hijos de Asaf, de Hemán y de Jedutún, para que profetiza- 
sen con arpas, salterios y címbalos; y el número de ellos, hombres idóneos 
para la obra de su ministerio, fue: 
Si la alabanza no estuvo bien (digamos así), si la presencia de Dios no se 
movió en la alabanza y el ambiente no está listo, por seguro será muy difícil 
que el predicador pueda traer un mensaje de poder, ambas cosas deben ir de 
la mano para que tengamos servicios de éxito en nuestras congregaciones. 

12 Si yo tuviese hambre, no te lo diría a ti; Porque mío es el mundo y su 
plenitud. 
13 ¿He de comer yo carne de toros, O de beber sangre de machos cabríos? 
14 Sacrifica a Dios alabanza, Y paga tus votos al Altísimo; 
15 E invócame en el día de la angustia; Te libraré, y tú me honrarás. 
I.- DIOS NO NECESITA DE NOSOTROS: 
Los hombres en su incredulidad y pecado comenzaron a despreciar a Dios y 
su mesa: 
Malaquías 1:6-9 El hijo honra al padre, y el siervo a su señor. Si, 
pues, soy yo padre, ¿dónde está mi honra? y si soy señor, ¿dónde 
está mi temor? dice Jehová de los ejércitos a vosotros, oh sacerdo- 
tes, que menospreciáis mi nombre. Y decís: ¿En qué hemos menos- 
preciado tu nombre? 
7 En que ofrecéis sobre mi altar pan inmundo. Y dijisteis: ¿En qué te 
hemos deshonrado? En que pensáis que la mesa de Jehová es des- 
preciable. 
8 Y cuando ofrecéis el animal ciego para el sacrificio, ¿no es malo? 
Asimismo, cuando ofrecéis el cojo o el enfermo, ¿no es malo? Pre- 
séntalo, pues, a tu príncipe; ¿acaso se agradará de ti, o le serás 
acepto? dice Jehová de los ejércitos. 
9 Ahora, pues, orad por el favor de Dios, para que tenga piedad de 
nosotros. Pero ¿cómo podéis agradarle, si hacéis estas cosas? dice 
Jehová de los ejércitos. 
Como pensaban que le hacían un favor a Dios y que Dios necesitaba de 
ellos hacían las cosas de mala gana, ya no se preocupaban por traer los me- 
jores corderos o becerros, sino que dice que traían: Animales ciegos, ani- 
males cojos o enfermos, como cuando le servimos a Dios de mala gana, y 
pensamos que le estamos haciendo un favor a Dios, así que se conforme 
Dios con lo que hacemos y si no le parece entonces no hago nada, pero de- 
bemos entender que a Dios se le debe dar lo mejor, lo mas hermoso y bello 
que nosotros tengamos debe ser para Dios. 
1.- Dice aquí que el hijo honra al Padre, hablando de nosotros, se recuerda 
cuando éramos niños y se llegaba el día del padre o el día de la madre, y los 
maestros nos decían que teníamos que buscar un regalo para nuestra madre 
o nuestro padre, nosotros nos esforzábamos por traer lo mejor, y entre mas 
bonito era el regalo, que satisfacción sentíamos en nuestro corazón de saber 
que habíamos agradado a nuestro padre o madre, y ahora dice Dios, voso- 
tros me llamáis Padre, si soy Padre, si de verdad soy tu Padre, ¿Dónde esta 
mi honra? Para los que ya no tenemos a nuestros padres, a veces pensamos 
y decimos, si papá viviera y pudiera sacarle su visa y traerlo a conocer lu- 
gares pero lamentablemente para muchos eso ya no es posible, pero te quie- 
ro recordar este día, que todavía tienes un Padre allá en los cielos, un Padre 
que quiere compartir contigo, así como tu padre compartía contigo cuando 
eras un bebe, y para Dios seguimos siendo esos bebecitos todavía. 



44 55  

2.- A Dios también le llamamos Señor, y dice Dios si de verdad soy tu Se- 
ñor ¿Dónde está mi temor? dice no soy yo tu líder?, no soy yo su capitán, tu 
general que te conduzco a las batallas, no soy yo tu Señor, entonces donde 
esta mi temor, si a los hombres los hemos respetado, y nos hemos inclinado 
hacia ellos en señal de respeto y sumisión, cuando más al Señor del univer- 
so, Él se merece todo nuestro temor y respeto. 
II.- ¡OH QUE FASTIDIO ES ESTO! 
Malaquías 1:13 Habéis además dicho: ¡Oh, qué fastidio es esto! y me des- 
preciáis, dice Jehová de los ejércitos; y trajisteis lo hurtado, o cojo, o en- 
fermo, y presentasteis ofrenda. ¿Aceptaré yo eso de vuestra mano? dice 
Jehová. 
Los sacerdotes se cansaron de ofrecer los sacrificios a Dios, de encender las 
lámparas todos los días, de poner en orden todas las cosas en la casa de 
Dios, eso se convirtió como una rutina para ellos, pensaron que era lo mis- 
mo y lo mismo, hasta el punto de decir: 
¡Que fastidio!: 
Disgusto, desazón por algo de poca importancia, 
Cansancio o aburrimiento. 
Mire lo que puede pasar cuando perdemos la visión de Dios, nos podemos 
cansar y pensar que lo que estamos haciendo ya no tiene ninguna importan- 
cia, cuidado hermano, porque por muy simple que parezca lo que hacemos 
para Dios, para Él es de mucha importancia y debemos darle la importancia 
que nuestro trabajo en la obra del Señor se merece, así como le damos im- 
portancia al trabajo secular y nos preocupamos por hacer bien las cosas, si 
es que le damos importancia, al trabajo en la obra del Señor debería ser mu- 
cho mejor, esto es nuestra vida, Un rey de Babilonia llamado Belsasar hizo 
traer los vasos de la casa de Dios y en ellos tomaron vino, con sus grandes, 
sus mujeres y sus concubinas, parecía como era algo insignificante, pero 
Dios dijo que eso era un gran pecado, y envió una mano a que escribiera 
unas palabras en la pared donde estaban tomando: Daniel 5:23-28 
24 Entonces de su presencia fue enviada la mano que trazó esta escritura. 
25 Y la escritura que trazó es: MENE, MENE, TEKEL, UPARSIN. 
26 Esta es la interpretación del asunto: MENE: Contó Dios tu reino, y le 
ha puesto fin. 
27 TEKEL: Pesado has sido en balanza, y fuiste hallado falto. 
28 PERES: Tu reino ha sido roto, y dado a los medos y a los persas. 
Parecía algo insignificante, pero para Dios eso tenia mucho de importancia, 
Así que no pienses jugar con las cosas de Dios, a Dios se le respeta y se le 
teme, orar no debe ser un fastidio, orar debe ser una devoción a Dios, con 
todo nuestro corazón, servir como diácono no debe ser un fastidio, debe ser 
un honor servir a Dios, el privilegio que sea debemos tomarlo como un ho- 
nor, tener el honor de servir al Rey de Reyes y Señor de Señores. 
CONCLUSION: Si quieres ser importante, dale importancia a las cosas de 
Dios, seas diacono, musico, ujier, líder, secretario o el que da su hogar, el 
que acomoda las sillas, por muy sencillo que sea tu servicio hazlo con ho- 
nor porque estas sirviendo al Dios Todopoderoso, no digas que fastidio! 

EL PODER DE LA ALABANZA: 
Sábado, 07 de Octubre de 2023. 

LECTURA BIBLICA: II Reyes 3:11-17 
11 Mas Josafat dijo: ¿No hay aquí profeta de Jehová, para que consulte- 
mos a Jehová por medio de él? Y uno de los siervos del rey de Israel res- 
pondió y dijo: Aquí está Eliseo hijo de Safat, que servía a Elías. 
12 Y Josafat dijo: Este tendrá palabra de Jehová. Y descendieron a él el rey 
de Israel, y Josafat, y el rey de Edom. 
13 Entonces Eliseo dijo al rey de Israel: ¿Qué tengo yo contigo? Ve a los 
profetas de tu padre, y a los profetas de tu madre. Y el rey de Israel le res- 
pondió: No; porque Jehová ha reunido a estos tres reyes para entregarlos 
en manos de los moabitas. 
14 Y Eliseo dijo: Vive Jehová de los ejércitos, en cuya presencia estoy, que, 
si no tuviese respeto al rostro de Josafat rey de Judá, no te mirara a ti, ni te 
viera. 
15 Mas ahora traedme un tañedor. Y mientras el tañedor tocaba, la mano 
de Jehová vino sobre Eliseo, 
16 quien dijo: Así ha dicho Jehová: Haced en este valle muchos estanques. 
17 Porque Jehová ha dicho así: No veréis viento, ni veréis lluvia; pero este 
valle será lleno de agua, y beberéis vosotros, y vuestras bestias y vuestros 
ganados. 

 
VERDAD CENTRAL: 
No veréis viento, ni veréis lluvia; pero este valle será lleno de agua, y bebe- 
réis. 

 
INTRODUCCIÓN: 
Tres reyes, el rey de Israel, el de Judá y el de Edom, iban a la guerra en 
contra de Moab, porque Moab había estado bajo el dominio de Israel, pero 
decidió revelarse y ya no pagar los tributos que se le habían impuesto, en 
represalia, estos tres reyes iban para hacerle la guerra y destruirlos, después 
de haber consultado, decidieron tomar el camino por el desierto que era el 
más corto hacia la tierra de Moab, pero inesperadamente después de siete 
días de camino, se les terminó el agua, en medio de aquel gran calor del 
desierto, se quedaron sin agua para el ejército y para las bestias, eran un 
gran ejército, y mucho ganado, así que siete días bastaron para quedarse sin 
nada, cuando vieron esa situación se sintieron vencidos, posiblemente Dios 
los había llevado hasta ahí para derrotarlos, pero en medio de aquella situa- 
ción el rey de Judá que era el mas espiritual dijo: 
II Reyes 1:11 Mas Josafat dijo: ¿No hay aquí profeta de Jehová, para que 
consultemos a Jehová por medio de él? Y uno de los siervos del rey de Is- 
rael respondió y dijo: Aquí está Eliseo hijo de Safat, que servía a Elías. 
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Nosotros somos bendición y para bendición, José fue llevado cautivo a 
Egipto y un capitán de la guardia lo compró como esclavo, pero a causa de 
Él dice que Dios bendijo la casa de su amo. 
Génesis 39:5 Y aconteció que desde cuando le dio el encargo de su casa y 
de todo lo que tenía, Jehová bendijo la casa del egipcio a causa de José, y 
la bendición de Jehová estaba sobre todo lo que tenía, así en casa como en 
el campo. 
Usted, es bendición en el trabajo, con su familia, con sus amigos y con to- 
dos los que le rodean, deben ver la bendición de Dios que usted tiene, 
(dichosos los que vivan cerca de usted), Ojala así sea y no lo contrario, por- 
que si no es así, quiere decir que algo de Dios falta en usted. 
Quiere decir que, si la bendición de Dios verdaderamente está en su vida, 
los que están alrededor suyo, disfrutarán también de esa bendición, donde 
usted vaya tiene que haber libertad, paz y bendición abundante, los demo- 
nios, los problemas, las necesidades, tiene que salir huyendo del lugar donde 
usted decida vivir o trabajar. 
Y así todos los que queden alrededor suyo pueda experimentar esa bendi- 
ción. 

CONCLUSIÓN: 
Pero la bendición más grande que nosotros llevamos y que donde quiera que 
estemos debemos manifestar, es la salvación de los hombres, porque si us- 
ted nota, todo este sufrimiento y todas estas vueltas de los Apóstoles, era 
porque el Señor quería salvar a un hombre, a quien era la única manera que 
se le podría predicar el evangelio, y Dios uso a sus siervos, que se dejaron 
usar para el propósito de Dios, Ojala que usted también sea obediente y así 
cumpla el propósito de Dios para la salvación de los hombres. 

SINO CREYEREIS NO PERMANECEREIS: 
Sábado, 16 de Septiembre de 2023. 

LECTURA BIBLICA: Isaías 7:4-9. 
4 y dile: Guarda, y repósate; no temas, ni se turbe tu corazón a causa de 
estos dos cabos de tizón que humean, por el ardor de la ira de Rezín y de 
Siria, y del hijo de Remalías. 
5 Ha acordado maligno consejo contra ti el sirio, con Efraín y con el hijo 
de Remalías, diciendo: 
6 Vamos contra Judá y aterroricémosla, y repartámosla entre nosotros, y 
pongamos en medio de ella por rey al hijo de Tabeel. 
7 Por tanto, Jehová el Señor dice así: No subsistirá, ni será. 
8 Porque la cabeza de Siria es Damasco, y la cabeza de Damasco, Rezín; y 
dentro de sesenta y cinco años Efraín será quebrantado hasta dejar de ser 
pueblo. 
9 Y la cabeza de Efraín es Samaria, y la cabeza de Samaria el hijo de Re- 
malías. Si vosotros no creyereis, de cierto no permaneceréis. 

VERDAD CENTRAL: 
Isaías 7:9B Si vosotros no creyereis, de cierto no permaneceréis. 
INTRODUCCIÓN: 
Dos naciones, Siria e Israel, que eran las tribus del norte se habían aliado 
para venir en contra del reino de Juda, su propósito era conquistarla y poner 
un rey de su agrado, que estuviera de acuerdo con ellos, así qué, el rey de 
Juda y sus lideres deberían ser eliminados para poder dar paso al nuevo or- 
den: 
Isaías 7:2 Y vino la nueva a la casa de David, diciendo: Siria se ha confe- 
derado con Efraín. Y se le estremeció el corazón, y el corazón de su pueblo, 
como se estremecen los árboles del monte a causa del viento. 
Humanamente era imposible detener esos dos ejércitos, Siria era ya una 
potencia en ese tiempo e Israel liderado por la tribu de Efraín también ha- 
bían alcanzado cierto poderío, esto causo pánico entre el pueblo, dice que se 
les estremeció el corazón solo de pensar como seria esa guerra, pero fue 
entonces cuando vino la Palabra de Jehová: 

 
I.- GUARDA, Y REPOSATE; NO TEMAS: 
Esa fue la Palabra que vino de parte de Jehová, es por eso que necesitamos 
recibir la Palabra de Dios, no palabras de hombres, porque las palabras de 
hombres solo nos hacen confiar en vanidad, pero la Palabra de Dios nos da 
firmeza en todas nuestras decisiones, Hay un diferencia entre la Palabra de 
Dios y la Palabra de los hombres, como la diferencia que hay entre el que 
sabe y no sabe, por eso debemos acudir al que verdaderamente sabe, y el 
que sabe todas las cosas es Dios, y si su Palabra llega a tiempo a nuestros 
corazones, esa será la Palabra que nos dará paz en nuestro corazón. Iglesia 
Bethel no temas, animo Efesios 6:10 Por lo demás. Hermanos míos, for- 
taleceos en el Señor, y en el poder de su fuerza. 
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Como cuando alguien se enferma y la gente que no sabe de medicina co- 
mienza a decirle, eso es cáncer, esa enfermedad no tiene remedio, y otros 
mas extremistas dicen: Se va a morir, sin saber lo que están diciendo, pero 
llega la persona con el doctor y el doctor lo examina y dice, no es nada son 
agruras acumuladas las que usted tiene, o cualquier cosa pero menos lo que 
las personas que no saben le han dicho, por eso no podemos escuchar cual- 
quier voz que nos hable, porque esas voces en lugar de darnos paz, nos da- 
rán angustia. 
A pesar de lo que parecía ser como una tragedia, Dos naciones venían en 
contra de Judá, con el deseo y propósito de destruir y matar, pero Dios les 
dice: GUARDA, Y REPOSATE; NO TEMAS, NI SE TURBE TU CORA- 
ZÓN. 

 
II.- PERO COMO PODER CREER ESA PALABRA: 
En estos pasajes el profeta bajo la inspiración del Espíritu Santo le habla al 
rey Acaz sobre la forma divina de poder creer y resistir toda esa opresión, 
PRIMERO: Dios le revela como fue el plan que estos dos reyes acordaron 
y SEGUNDO: le revela la forma en que las dos naciones están organizadas 
y que por lo tanto eso será su caída y TERCERO Y MAS IMPORTANTE, 
le revela de que manera el podrá resistir la invasión y prevalecer en contra 
del enemigo: 
Isaías 7:9 Y la cabeza de Efraín es Samaria, y la cabeza de Samaria el hijo 
de Remalías. Si vosotros no creyereis, de cierto no permaneceréis. 
Esa es la traducción que nosotros tenemos en Español de este versículo, 
recordemos que los traductores tienen que ir a las versiones originales para 
poder dar la mejor interpretación, y de acuerdo al estudio que tengan en ese 
idioma, tratan de darnos lo mejor que sea posible y si miramos otras versio- 
nes, podríamos encontrar mas luz sobre lo que realmente Dios quiso decirle 
al rey Acaz y su pueblo: 
Versión, Dios habla hoy: 
y si ustedes no tienen una fe firme, 
tampoco quedarán firmemente en pie.”» 
La English Standar Versión: 
If you are not firm in faith, you will not be firm at all.’” 
En otras palabras, si alguien no puede estar firme en la fe o su fe no puede 
ser firme, sin duda que en nada podrá estar firme, dándonos a entender que 
necesitamos la fe para todo, sin fe es imposible hasta vivir, por eso debe- 
mos vivir en el poder de la fe, pero tal vez alguien se preguntará todavía, 
pero que es fe, porque en realidad la única arma que Acaz tenia para en- 
frentarse al enemigo y vencerlo era la fe, si perder la fe lo habría perdido 
todo. 
III.- ESTO ES FE: 
Hebreos 11:1 Es, pues, la fe la certeza de lo que se espera, la convicción 
de lo que no se ve. 
La profecía no es fe, puede venir como un apoyo a la fe, no necesitas seña- 
les para estar firme, no necesitas ver algo para poder creer, pero la fe no es 
ver, sino creer: Tomas dijo: 

Dios mío tendríamos nosotros el valor de hacer esto, ¿podríamos nosotros 
también llegar hasta esta altura de la fe en Dios?, este es el verdadero éxito 
de un cristiano, no que no tenga problemas, o que nunca tenga ninguna 
aflicción en su vida, si no que en medio de los problemas o las aflicciones, 
pueda darle la honra y la gloria al Señor. 
Porque algunos son cristianos hasta donde no hay problemas, pero al venir 
los problemas, se olvidan de la fe que un día tuvieron en Dios, Pero yo le 
invito hermano amado, a que tu seas uno de esos cristianos valientes que en 
medio de las pruebas pueda adorar y bendecir el nombre de Dios, así como 
lo hizo siempre el siervo Job. 
II.- Y AL INSTANTE SE ABRIERON TODAS LAS PUERTAS: 
Hechos 16:26 Entonces sobrevino de repente un gran terremoto, de tal ma- 
nera que los cimientos de la cárcel se sacudían; y al instante se abrieron 
todas las puertas, y las cadenas de todos se soltaron. 
Aquí estos versos nos hablan de una manera literal, pero el Señor Jesucristo 
hablo de prisiones espirituales de opresión, y de poner en libertad a los cau- 
tivos. 
Lucas 4:18 El Espíritu del Señor está sobre mí, Por cuanto me ha ungido 
para dar buenas nuevas a los pobres; Me ha enviado a sanar a los que- 
brantados de corazón; A pregonar libertad a los cautivos, Y vista a los cie- 
gos; A poner en libertad a los oprimidos; 
O sea que hay gente presa, atada, no en una cárcel física, pero si en una cár- 
cel espiritual, gente que no tiene paz, no hay alegría en su corazón, sino que 
solo amargura, tristeza y dolor. 
Y cuando vienen problemas más se encierran, no pueden creer que el Señor 
tiene poder para darles esa libertad que tanto desean, pero hoy en este día te 
quiero decir que hay poder en el Señor para hacerte libre de tus problemas y 
de tus ataduras, si tan solo confías en Él, y en lugar de encerrarte y pensar 
que todo está perdido, comienza a adorar y bendecir el nombre de Dios. 
Pablo y Silas a pesar de la circunstancia que estaban viviendo, no se dieron 
por vencidos, porque ellos sabían que hay un Dios todopoderoso, que nada 
hay imposible para Él, podemos decir con toda confianza que en la alabanza 
hay poder, el hombre o mujer que adore a Dios, siempre será victorioso. 
Y cuando adores a Dios, tu mirarás como se abren las puertas, en el trabajo, 
en la escuela, en la universidad, en el banco, en migración, y en todas los 
lugares donde el enemigo quiera cerrar puertas, Dios estará ahí para abrirlas 
por causa de ti. 
III.- Y LAS CADENAS DE TODOS SE SOLTARON: 
Dos puntos quisiera recalcar, primero: que todas las puertas se abrieron, no 
solo unas, porque algunos piensan que Dios puede hacer algunas cosas, pero 
otras no, pero aquí claramente nos dice, que todas las puertas se abrieron. 
Y segundo: Y las cadenas de todos se soltaron, o sea que ahí había más pre- 
sos catalogados como PELIGROSO, y sin duda estaban atados también, 
pero al instante del milagro, dice: que las cadenas de todos se soltaron, o sea 
que la bendición de Dios alcanzo a todos. 
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Y AL INSTANTE SE ABRIERON TODAS LAS PUERTAS: 
Sábado, 30 de Septiembre de 2023. 

LECTURA BIBLICA: Hechos 16:22-26. 
16:22 Y se agolpó el pueblo contra ellos; y los magistrados, rasgándoles 
las ropas, ordenaron azotarles con varas. 
16:23 Después de haberles azotado mucho, los echaron en la cárcel, man- 
dando al carcelero que los guardase con seguridad. 
16:24 El cual, recibido este mandato, los metió en el calabozo de más aden- 
tro, y les aseguró los pies en el cepo. 
16:25 Pero a medianoche, orando Pablo y Silas, cantaban himnos a Dios; y 
los presos los oían. 
16:26 Entonces sobrevino de repente un gran terremoto, de tal manera que 
los cimientos de la cárcel se sacudían; y al instante se abrieron todas las 
puertas, y las cadenas de todos se soltaron. 

 
VERDAD CENTRAL: Cuando verdaderamente adoras a Dios en espí- 
ritu y en verdad algo sucede. 
INTRODUCCIÓN: 
El Apóstol Pablo había hecho en el nombre de Jesús un gran milagro, era 
como para que todo el pueblo, se admirara y levantara sus manos hacia a 
Dios y comenzara a darle honra y gloria, pero como influenciados por los 
que habían perdido la esperanza de su ganancia dice: que Todo el pueblo se 
agolpó contra ellos, y los que estaban para hacer Justicia, los MAGISTRA- 
DOS, les rasgaron sus ropas, y ordenaron azotarles con varas, dice el verso 
23. 
Hechos 16:23 Después de haberles azotado mucho, los echaron en la 
cárcel, mandando al carcelero que los guardase con seguridad. 
I.- ADORANDO A DIOS EN TODA CIRCUNSTANCIA: 
Hechos 16:24 El cual, recibido este mandato, los metió en el calabozo de 
más adentro, y les aseguró los pies en el cepo. 
No solo adentro en lo más profundo de la cárcel, sino que también sus pies 
fueron atados a un cepo, como se solía hacer con los delincuentes más peli- 
grosos. 
Pero pensemos un momento, como reaccionaríamos nosotros ante esta si- 
tuación, Imagínese que después de predicar un gran mensaje, donde las al- 
mas se convierten al Señor, y haber recibido un mensaje de Dios anterior- 
mente que ese era el lugar donde Él los estaba llamando a predicar, y haber 
tenido un gran servicio alegre, donde los demonios habían sido reprendidos, 
y ahora en lugar de recibir algún regalo o alguna ofrenda especial, o por lo 
menos una felicitación, estos siervos de Dios terminaron en la cárcel, atados 
a un cepo, además de tener las heridas todavía sangrando a causa de los azo- 
tes. Que haríamos nosotros, alguien podría decir. “donde esta el respaldo de 
Dios” “Porque Dios permite esto en mi vida”, estas y muchas preguntas mas 
nos haríamos. Pero estos verdaderos siervos de Dios, en lugar de blasfermar 
el nombre de Dios, o renegar, o llorar de tristeza, dice que a media noche 
“orando Pablo y Silas, cantaban himnos a Dios” 

Juan 20:25 Le dijeron, pues, los otros discípulos: Al Señor hemos visto. Él 
les dijo: Si no viere en sus manos la señal de los clavos, y metiere mi dedo 
en el lugar de los clavos, y metiere mi mano en su costado, no creeré. 
Y Jesús le dijo a un hombre que quería un milagro: 
Juan 4:48 Entonces Jesús le dijo: Si no viereis señales y prodigios, no 
creeréis. 
Se da cuenta que ver no es creer, los Israelitas desafiaron a Dios y dijeron: 
Salmos 78:17-21 Pero aún volvieron a pecar contra él, Rebelándose contra 
el Altísimo en el desierto; 
18 Pues tentaron a Dios en su corazón, Pidiendo comida a su gusto. 
19 Y hablaron contra Dios, Diciendo: ¿Podrá poner mesa en el desierto? 
20 He aquí ha herido la peña, y brotaron aguas, Y torrentes inundaron la 
tierra; ¿Podrá dar también pan? ¿Dispondrá carne para su pueblo? 
21 Por tanto, oyó Jehová, y se indignó; Se encendió el fuego contra Jacob, 
Y el furor subió también contra Israel, 
Dios se molesto con la nación porque siempre estaban pidiendo,, quejándo- 
se, debemos estar agradecidos con lo que Dios nos provee, sea poco o mu- 
cho, El nos conoce, tengamos fe, no dudemos. Pues la fe es creer aunque no 
miremos nada, porque Dios es Espíritu y se mueve por medio de su Espíri- 
tu. 
¿entonces que es fe? Dice CERTEZA y CONVICCIÓN, convicción es, es- 
tar convencido de lo que no se ve, si lo tiene que ver para creer no es fe: 
Romanos 8:24-25 Porque en esperanza fuimos salvos; pero la esperanza 
que se ve no es esperanza; porque lo que alguno ve, ¿a qué esperar- 
lo?.25 Pero si esperamos lo que no vemos, con paciencia lo aguardamos. 
Eliseo estaba rodeado de carros y caballos de guerra, y cuando su sirviente 
se levantó vio todos los carros y la gente armada que los estaba esperando, 
pero Eliseo le dijo no tengas miedo, mas son los que están con nosotros, 
pero el no creyó, Eliseo tuvo que orar para que el creyera, y dice Dios le 
abrió los ojos para que viera: 
II Reyes 6:15-17 Y se levantó de mañana y salió el que servía al varón de 
Dios, y he aquí el ejército que tenía sitiada la ciudad, con gente de a caba- 
llo y carros. Entonces su criado le dijo: ¡Ah, señor mío! ¿qué haremos? 
16 Él le dijo: No tengas miedo, porque más son los que están con nosotros 
que los que están con ellos. 
17 Y oró Eliseo, y dijo: Te ruego, oh, Jehová, que abras sus ojos para que 
vea. Entonces Jehová abrió los ojos del criado, y miró; y he aquí que el 
monte estaba lleno de gente de a caballo, y de carros de fuego alrededor de 
Eliseo. 
CONCLUSIÓN: 
Entonces no necesitamos ver un ángel para estar seguro de que esta aquí 
cerca de nosotros, no necesitamos escuchar otra vez, que Dios está con no- 
sotros, para creer que Él está aquí, los que somos de fe, sabemos que Dios 
está aquí, el Padre, El Hijo y el Espíritu Santo, y miles y miles de ángeles y 
carros de fuero alrededor de nosotros y de esta Iglesia, sino fuera así el dia- 
blo ya la hubiera destruido, pero como Dios está aquí por la fe estaremos 
firmes y creciendo, para la gloria de Dios. 
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LOS SECRETOS DEL REINO DE DIOS: 
Sábado, 23 de Septiembre de 2023. 

LECTURA BIBLICA: Lucas 8:9-10. 
9 Y sus discípulos le preguntaron, diciendo: ¿Qué significa esta parábola? 
10 Y él dijo: A vosotros os es dado conocer los misterios del reino de Dios; 
pero a los otros por parábolas, para que viendo no vean, y oyendo no en- 
tiendan. 

 
VERDAD CENTRAL: 
A vosotros os es dado conocer los misterios del reino de Dios. 

INTRODUCCIÓN: 
¿Qué es un misterio? 
1.- Hecho que no tiene una explicación racional conocida. 

Enigma. 
2.- Asunto secreto. 
Y la versión ESV dice: 
Luke 8:10 
He said “To you it has been given to know athe secrets of the kingdom of 
God, but for others they are in parables, so bthat ‘seeing they may not see, a 
nd hearing they may not understand.’ 
Entonces el diccionario dice que misterio de un Secreto, y la biblia ESV 
dice LOS SECRETOS DEL REINO. 

¿Qué es un secreto? 
Oculto, ignorado, escondido: 
Callado, silencioso, reservado: 
Lo que cuidadosamente se tiene reservado y oculto: 
Reserva, sigilo: 
misterio, cosa que no se puede comprender: 
Conocimiento que alguno posee exclusivamente de algo: 
I.- LOS REINOS, GOBIERNOS TIENEN SECRETOS: 
Todo lo que se hace en un reino, en un gobierno, en un imperio, se hace 
bajo secreto, no puede ser público, porque si se hace público, podría echar- 
se a perder, por tanto, la mayoría de cosas deben mantenerse en secreto, 
especialmente cuando se habla del ejército, la policía, o los cuerpos de in- 
vestigación, en el país que vivamos hay muchas cosas que la mayoría de 
nosotros no conocemos, porque se tratan en secreto, los únicos que saben 
esas cosas secretas, son el gobierno, y sus lideres más allegados, quienes 
están constantemente cerca de Él y buscan el bienestar del país. Hay docu- 
mentos que les llaman: Clasificados y desclasificados, los desclasificados 
son los que todos pueden ver, pero los clasificados, son aquellos documen- 
tos que solo un grupo selecto, un grupo especial tienen el privilegio de ver- 
los. 

reunidos en el aposento alto, por miedo a los judíos, pero que ese mismo 
miedo los hacia estar orando, por lo menos estaban orando. 
Pertenece a los 70, por lo menos los 70 recibieron autoridad para sanar en- 
fermos y reprender demonios, pero Dios aun demandaba más que eso. 
Pertenece usted a los doce: Los doce ya tenían un compromiso mas serio 
con Dios, sabían que habían sido entrenados por el Señor para algo especial, 
aunque uno fallo, porque siempre hay uno que falla, ojala no sea usted, por- 
que como dijo alguien siempre hay un judas en la iglesia, pero también hay 
un Pedro, un Juan etc. Pero estos 12, el Señor les dio el privilegio de cono- 
cer los secretos del reino de Dios. 
Cuando verdaderamente conocemos los secretos del reino de Dios, dos co- 
sas pueden pasar, o nos convertimos en herejes pensando que ya lo sabemos 
todo, o cuidamos esos secretos para ganar mas almas para Cristo Jesús, los 
que verdaderamente han conocido los secretos de Dios y hay llegado a asi- 
milarlos y entenderlos, son los que hacen cosas grandes para Dios, Se dan 
cuenta que ya no hay mas que hacer en este mundo y que lo único que les 
queda es serle fiel a Dios y esperar la venida de Cristo Jesús, porque esos 
secretos nos revela que ya no hay nada para nosotros en este mundo y he- 
mos muerto para servir solamente a Dios. 

 
CONCLUSIÓN: 
Ojalá seamos dignos de conocer los secretos de Dios: 
Job 11:6 Y te declarara los secretos de la sabiduría, Que son de doble valor 
que las riquezas! Conocerías entonces que Dios te ha castigado menos de 
lo que tu iniquidad merece. 
Jeremías 23:18 Porque ¿quién estuvo en el secreto de Jehová, y vio, y oyó 
su palabra? ¿Quién estuvo atento a su palabra, y la oyó? 
Jeremías 23:22 Pero si ellos hubieran estado en mi secreto, habrían hecho 
oír mis palabras a mi pueblo, y lo habrían hecho volver de su mal camino, y 
de la maldad de sus obras. 
Amos 3:7 Porque no hará nada Jehová el Señor, sin que revele su secreto a 
sus siervos los profetas. 
II Crónicas 18:18-22 Entonces él dijo: Oíd pues palabra de Jehová: Yo he 
visto a Jehová sentado en su trono, y todo el ejército de los cielos estaba a 
su mano derecha y a su izquierda. 
19 Y Jehová preguntó: ¿Quién inducirá a Acab rey de Israel, para que suba 
y caiga en Ramot de Galaad? Y uno decía así, y otro decía de otra manera. 
20 Entonces salió un espíritu, que se puso delante de Jehová, y dijo: Yo le 
induciré. Y Jehová le dijo: ¿De qué modo? 
21 Y él dijo: Saldré y seré espíritu de mentira en la boca de todos sus profe- 
tas. Y Jehová dijo: Tú le inducirás, y lo lograrás; anda y hazlo así. 
22 Y ahora, he aquí Jehová ha puesto espíritu de mentira en la boca de es- 
tos tus profetas; pues Jehová ha hablado el mal contra ti. 

https://biblia.com/bible/esv/Luc%208.10?culture=es&footnote2
https://biblia.com/bible/esv/Luc%208.10?culture=es&footnote3
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Dijo un pensador: 
“Un misterio no es algo que no puedas entender, es algo que entenderás 
hasta que Dios te lo revele.” 
¿Pero que necesitamos hacer para que Dios nos revele a nosotros esos secre- 
tos? 
Cuando El Señor estuvo aquí en su Ministerio terrenal, dice que estuvo ro- 
deado por: 
1.- Multitudes. 
2.- En otra ocasión eran 500 hermanos: 
3.- También dice que una ocasión eran 120. 
I Corintios 15:6 Después apareció a más de quinientos hermanos a la vez, 
de los cuales muchos viven aún, y otros ya duermen. 
4.- Otra vez llamo a 70: 
Lucas 10:1 Después de estas cosas, designó el Señor también a otros seten- 
ta, a quienes envió de dos en dos delante de él a toda ciudad y lugar adonde 
él había de ir. 
Miremos que hizo con estos 70: Les dio autoridad de sanar enfermos, hacer 
milagros y maravillas, y cuando regresaron después de esa aventura a la cual 
habían sido enviados, ellos venían maravillados y le dijeron al Señor: 
Lucas 10:17-18 Volvieron los setenta con gozo, diciendo: Señor, aun los 
demonios se nos sujetan en tu nombre. 
18 Y les dijo: Yo veía a Satanás caer del cielo como un rayo. 
5.- También tenia un grupo selecto, a los cuales escogió después de haber 
pasado una noche completa orando por ellos, pidiendo la dirección de Dios 
para elegirlos: 
Lucas 6:12-16 En aquellos días él fue al monte a orar, y pasó la noche 
orando a Dios. 
13 Y cuando era de día, llamó a sus discípulos, y escogió a doce de ellos, a 
los cuales también llamó apóstoles: 
14 a Simón, a quien también llamó Pedro, a Andrés su hermano, Jacobo y 
Juan, Felipe y Bartolomé, 
15 Mateo, Tomás, Jacobo hijo de Alfeo, Simón llamado Zelote, 
16 Judas hermano de Jacobo, y Judas Iscariote, que llegó a ser el traidor. 
Es a estos doce a quienes Él llama Vosotros, ese pronombre vosotros, se 
refiere a los doce y está señalando a ese grupo selecto 
(Pronombre) Clase de palabra que ejerce las mismas funciones gramatica- 
les que el sustantivo: 
Una pregunta para todos: A que grupo pertenece usted: ¿pertenece a las 
multitudes? A las multitudes llega gente que no sabe ni porque está ahí, o 
simplemente porque oye ruido, quiere estar ahí donde están todos. 
Pertenece a los 500, los 500 solo estaban mirando, no dijeron nada, solo vie- 
ron, pero en realidad no pasó nada. 
Pertenece a los 120, los 120 por lo menos están orando, dice que estaban 

II.- EL PELIGRO DE QUE LOS SECRETOS SEAN REVELADOS: 
Muchas cosas deben mantenerse en secreto y deben estar en secreto, por- 
que si esos secretos llegan a caer en malas manos o manos enemigas, esos 
secretos podría dañar el reino, es por esa razón que deben mantenerse en 
secreto, hasta los inventos de un país se mantienen en secreto, porque si 
son revelados a alguien más podrían robarse esa tecnología y usarla para su 
beneficio o para hacer daño a la misma nación que lo descubrió, por eso la 
necesidad de mantener secretos. El reino de los cielos o el reino de Dios no 
es una excepción, también tiene su secretos, pero en estos versículos dijo el 
Señor que se los revelaría a algunos, en este mismo lugar llama a esos al- 
gunos: VOSOTROS, a vosotros os es dado a conocer los secretos del reino 
de Dios. 

 
III.- EL REINO DE DIOS TAMBIEN TIENE SECRETOS: 
Cuando usted entra de soldado a un ejército, no comienzan rápidamente a 
revelarle secretos de ese ejército, primero tienen que asegurarse que de ver- 
dad usted será uno de ellos, de que no haya entrado al ejército, solo para 
espiar y conocer los secretos de ese ejército, lo prueban primero y poco a 
poco de acuerdo a su rendimiento y confianza comenzaran a revelarse cier- 
tas cosas, no todas, sino poco a poco hasta ver hasta que punto puedan con- 
fiar en usted, lo mismo es en el reino de Dios, esto es un ejército, es un 
reino, es una nación y por lo tanto tiene sus secretos y esos secretos irán 
siendo revelados poco a poco dependiendo de la confianza que Dios tengan 
en nosotros. 
Porque Dios sabe que algunos solo vienen a la iglesia para ver que es lo 
que está pasando, que se hace aquí para después divulgarlo y hablar en 
contra de la Iglesia, pero en realidad eso que supuestamente conocieron no 
es nada comparable a lo que Dios tiene preparado para los que verdadera- 
mente le aman, por eso dice: 
II Corintios 2:9 Antes bien, como está escrito: Cosas que ojo no vio, ni 
oído oyó, Ni han subido en corazón de hombre, Son las que Dios ha prepa- 
rado para los que le aman. 
Si alguien dice yo fui a la iglesia y conocí todos los secretos que hay ahí, le 
voy a decir que todavía no conoce nada, porque Dios tienen aun muchas 
cosas que revelarnos, y que por supuesto las irá revelando poco a poco de 
acuerdo con la confianza que haya depositado en nosotros. 

 
IV.- A QUIENES LES REVELARA DIOS ESOS SECRETOS: 
Lucas 8:10 Y él dijo: A vosotros os es dado conocer los misterios del reino 
de Dios; pero a los otros por parábolas, para que viendo no vean, y oyen- 
do no entiendan. 
“To you it has been given to know athe secrets of the kingdom of 
God, 
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